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DIARIO INDEPENDIENTE

El fuego afectó a una superficie de entre 150 y 200 hectáreas del parque

El ñiego no Uc^ó al corazón de 
Las Tablas, pero destruyó nidos

El incendio que el miércoles se declaró en Las Tablas de Daimiel 
afectó a unas 150 o 200 hectáreas, aunque no al "corazón" del 
Parque, pero sí destruyó algunos nidos. El Ayuntamiento de Daimiel 
pidió ayer al Ministerio de Medio Ambiente que amplié los efec
tivos humanos y medios técnicos del Parque Nacional de las Tablas 
para que en caso de se produzca un nuevo suceso como el del miér
coles se pueda actuar con rapidez. Esta misma comisión pidió al

Ministerio de Interior una investigación que aclare el origen del 
fuego. Fuentes de Medio Ambiente, aseguraron que su titular, Isa
bel Tocino, estuvo en todo momento informada del incendio. La 
ministra, según estas fuentes, está dispuesta a poner todos los medios 
a su alcance para que la zona afectada se regenere lo antes posible.

(Pág. 3 y 4)

i avete fue condenado a 15 años
de cárcel por la muerte del cabo •

Los socialistas 
buscan un 
entendimiento 
Borrel-Almunia

(Pág. 56)

Destacados dirigentes so
cialistas, incluidos sus presi
dentes autonómicos, José Bo
no y Manuel Chaves, intenta
ban anoche elaborar una pro
puesta de reparto de respon
sabilidades entre el secretario 
general, Joaquín Almunia, y 
el candidato, José Borrell.

(Pág. 31)

Jiménez Aguilar, accidentado en la N-IV
El secretario general de la CEOE, Juan Jiménez Aguilar, sufrió ayer un grave 

accidente de circulación cuando el coche en el que viajaba volcó y dio varias vueltas 
campana, que quedó como muestra la foto de EFE. El dirigente empresarial sufrió 

^i'3cturas en la clavícula, tibia y peroné. El accidente se produjo en la autovía N-IV 
^ su paso por el término municipal de Valdepeñas. (Pág. 16)
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Y además...

Chukru, 
condenado a 16 
años de cárcel 
por asesinato 
con alevosía

(Pág. 7)

Reequilibrio de 
fuerza sindical 
en la Junta de 
Personal del 
MEC

(Pág. 12)

La Guardia 
Civil recupera 
moneda 
falsifícada y 
armas ilegales

(Pág, 13)

Pugna entre 
partidarios y 
adversarios de 
Clinton con 
Starr de testigo

(Pág, 34)
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

tSS) SEV LLA- (MAtA{3A)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDA DREAL-MADRID
I Info-Renfe
22 Ó2 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJV-0

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

lALGÜ 
LMXJV-0

«AVE 
LMXJVSO

LANZ 
VSO

LANZ. 
01

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20

16'18

18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40

( CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30

| CORDOBA 7'43 ^«K^Úr 9'43 10,50 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 aX^S::

1 SEVILLA Y— 7'00 9'00 9,43 zCí/Hí 16'00 j«?^StH 17'57 "x^íu 20'00 Í'^IK

1 HUELVA Z'^K 16'55 .A^js; XS^SÜ /^>

| MALAGA .:^'X'EÍ ,/3^í/*”. 13'00 4Í^« XÍ-?^& .líX si. 17'55

| CADIZ 8'00 4>$('^ X^áS i<\^^ ^Y£- 16'25 A^e ZK^Íf: /.■Yk "Y^

1 (T ) Circula los dfas T 2-1 0-98 / 2-1 1 -98 / 8-1 2-98 / 4—4—99.
I <21 De Curies a Jueves orecio de Caazadora entre Puertollano<3iudad Real-IVladrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /ocales, naves. VENTA Y ALQUILER

iAMUOn
m Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Teti.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: 1* San Greflorio, 53. - Tell.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (JS^)
1 Info-Renfe 

J22 O2 02 LANZ. 
LMXJV

ÍUAVE 
LMXJVSO

ave 
LMXJVSO

lAÑ2. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALíSO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

AVÉ 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJV-D

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'38 Ai3Íj¡tS .A^fe 17'48 18'11 Xk^Sa 20'33 21'48

■ SEVILLA ■.Y>- 10'00 11'30 ;;Yk. Xfc^í£:: 13'19 i^iii 18'30 19'26 j#?^e XÍ?^!K 22'30 XiYlS

I HUELVA XYs.;; xiYie A/is AYSE 14'30 X^^ J0?^«: X^ií: XlYlK xüYe xs5^e jiSlVií:

■.MALAGA *??^'3E:.= 13'50 XYlK A>/5e 17'00 jA^Ri /i:^¥?. XY'F 23'00 xiYh X3¡^H xsJ^is

1 CADIZ -Yi; í^^El .^Sl’ 14'55 tv^t?.. zYí¿ .díS¡^5£" 21 '05 ,«Yí?. X^JK X^tr. xk^e
I (1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

»S=- instalaciones ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono-.81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

NIEVE.

la capital El TiempoEl tiempo en
en la región

• Datos recoglcios hasta los B ele la tofete do ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

7'otal año hidrológico: 37,9 t.//n‘.
Total año hidrológico anterior: 523,7 l./nt *.
Media 1930 - 1990: d2ó,7 l./aña.
Año más lluvioso; 1968-69 con 719,4 Um^.

.Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./ni\
•AÑORCROOGiCOdesaaell aesepienttetoio9i31deogcaode deiotoiigjenie. ^

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -I4.00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-1 1,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes);
13,30 -15,00 18,30

(*)

LA SOLANA (sábados); 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17 00 
MALAGON; *08,00 -09,30 -*11 00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19 00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA; *1 1,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 1115 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 ’
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11.00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS ’ 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14.00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17 00 
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

Sábados no circula.

Valencia

07.10 08,31
10,32 11,45
15,20
19,11
22,56

13,27
11,16

fvta^d 
17,03*

20,48

<1)07,00 
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00 1Z10 
19,06 20,14
21,05 22,14

13,00
21,02
23,00

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15 
19,07 22,16 23,01

FARMACIAS
CIUDAD REAL
BASIANO SALCEDO. Alarcos, 6.
24 HORAS: PILAR GARCIA. M“ 
Cristinti, lO.
ALCAZAR DE SAN JUAN
INMACULADA GARCIA. S. Francisco,
4.
ALMADEN
A. M“ VILLANUEVA. A. Muñoz, 40.
CAMPO DE CRIPTANA
V. DURAN. C. Monescillo, 2,
LA SOLANA
AMPARO M“ OCAÑA. E. Nieto, 34.
REFUERZO: M. FERNANDEZ.
MANZANARES
JESUS GORDO, J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
ISABEL BARBA. Pl. Constitución.
TOMELLOSO
24 HORAS: C. RODRIGUEZ. D.
Víctor, 71.
APOYO: L. MENCHEN. Socuéllamos,
6.
VALDEPEÑAS:
GASPAR NARANJO. Cristo, 1

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula taborcies. No dneuta 27, 28-11 y 1-V97.
(2) CircUa lobofdes. Hostia Uñaras de Iuries a Jueves: 

y hostia Jaén los vletnes.
(3) No circula los sálxtdos.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,30, 8 y 11 "ALGO PASA
CON MARY"
Sala 2: 5,45, 8,15 y 11 "BARRIO"
Sala 3: 6, y 8,15 "ANTZ
(HORMIGAZ)"
Sala 3; 11 "RONIN"
MARIAGRISIINA
Sala 1: 5 y 7,50 "SIEMRPE QUEDA
EL AMOR"
Sala 1: 10,40 "OJOS DE
SERPIENTE"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40 "LA NIÑA
DETUSOJOS"
Sala 3: .5, 7^50 y 10,40 "MULAN"
VALDEPENAS

VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 8 y 10,15 "BLADE"

i no es tratado de modo adecuado.
Mecanización y Cálculo, S.A.

Q BOMOLOTO 1 I | PRIMITIVA t -LUPO^ DE LA OIVCE-i EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

g^í'^z'-V'B a 
^5,..'¿4*^112 z - '9
Jé2O'^l«JgH<#^28Jj 
*532^, ,19 ?S5^25'a

/ "37' 28 .fW*«í’n 

39 47 49 44
R o R C R 0 Rus: J 

5 09 0 03 2 40 2’^451
,13/11/98 16/11/98 17/11/98 18/11/98 j

10 í 7 

í*^r.l5.,^r 19 

^Í6¿-'?128XLÍ

AV 46
R 0 R ^0 
5 33 720

1-4/11/98 19/11/98

Jueves 12 71.692
Viernes 13 26.172
Lunes 16 30.255
Martes 17 18.131
Miércoles 18 54.305

^ 13^ 

’23>
^..23¡J 

30 
R O 
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NACIMIENTOS,MATRIM0N10SYDEFUNCI0NES_

NACIMIENTOS: Ana Belén Alcázar Izquierdo, hija de 
Francisco y de Belén. Carmelo Martín-Consuegra Palmero, 
hijo de Antonio y de Ramona.
DEFUNCIONES: Carmen López-Andújar Infantes, de 
100 años.

U
J U
. U
J < Ü Z U
J 0 < 3

SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

^Al^TORAL DE HOY: Agapito, Beltrán, Benigno^ 
Dionisio, Edmundo, Félix de Valois, Gregorio e 
Hipolito.

EN senoron TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

Gt=IUPO

^ UNi/í^
C/ Ubertad, 47 - Tel.i (926) 23 09 00 

Faxs (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

POR GENTILEZA DE:

cEcnoFon
REFRAN DE HOY

"A la larga, el galgo a la liebre mata"

ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

Enseña que con la constancia se vencen las dificultades

.2022
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Aspecto que presentaba ayer la zona arrasada por el fuego. T. FERNANDEZT. FERNANDEZ Guardia Civil y técnicos se patearon ayer la zona para comprobar los daños.

> 
__

j

Fuentes próximas a la ministra de Medio 
Ambiente y el alcalde de Daimiel 
manifestaron ayer a LA TRIBUNA que, 
según las primeras valoraciones, las 
hectáreas quemadas están entre 150 y 200

I Afortunadamente el fiiego en Las Tablas no afectó al corazón del Parque, aunque los daños son importantes

Cautela en tomo a las Has. arrasadas
y a la intencionalidad del incendio
Las primeras luces del día ofrecían ayer una triste visión en 
la zona del Parque Nacional de Las Tablas que quedó 
arrasada a causa del incendio declarado en la tarde del 
pasado miércoleSf tal y como adelantó ayer en primicia 
informativa LA TRIBUNA. Afortunadamente, el fuego no 
llegó al corazón del Parque, que es la zona más sensible, 
pero arrasó entre 150y 200 hectáreas, según coincidieron en 
señalar a este periódico fuentes próximas a la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Tocino; y el alcalde de Daimiel, 
JosfAIanuelJDíazzSalazqr._____________ _______________

DA

Pilar MUÑOZ

Aunque el incendio se origi
nó en una zona de carrizal, en el 
paraje "Pozo Las Pilas" de Las

el Fresno, que no es el punto más 
sensible del Parque, si afectó a 
una colonia de tordos y también 
destruyó los dormideros de algu
nas aves, como por ejemplo agui
luchos, además de la vegetación. 
No obstante, pese al importante 
daño que han causados las lla
mas, el director en funciones del 
Parque Nacional, Manuel Carras
co, confía en que la regeneración 
de la zona sea relativamente rá
pida, si llegan pronto las lluvias.

Díaz- Salazar y Carrasco fue- 
lon prudentes en cuanto a la ci
fra exacta de la superficie que
mada puesto que, aunque ayer se 
hizo una primera valoración, los 
técnicos no han terminado el 
informe.

En este sentido, fuentes próxi- 
•^as a la ministra de Medio 
Ambiente indicaron ayer a LA 
TRIBUNA que, según la prime
ra medición, la zona arrasada ha 
sido entre 150 y 200 hectáreas.

"Hasta mañana (por hoy)-aña
den- no se sabrá con exactitud la 

superficie afectada, puesto que 
no se ha terminado el informe".

Asimismo, aseguraron que la 
titular de Medio Ambiente ha 
estado informada en todo mo
mento y que van a poner todos 
los medios necesarios para que 
la regeneración de la zona sea lo 
más rápida posible. De este modo 
el Ministerio de Medio Ambiente 
responde a la petición del alcal
de de Daimiel.

Precisamente, en la comisión 
de gobierno celebrada ayer en el 
Ayuntamiento de Daimiel se 
aprobó por unanimidad un acuer
do para solicitar al MIMAM que 
amplié el número de personal y 
medios técnicos para en caso de 
catástrofe se pueda actuar con 
mayor rapidez. También, pedi
rán al Ministerio del Interior que 
realice una investigación exhaus
tiva para averiguar las causas que 
originaron el incendio y en caso 
de existir intencionalidad dete
ner a los culpables. El alcalde de 
Daimiel sospecha que la mano 
del hombre puede estar detrás del 
incendio, "puesto que se origi
nó en una zona donde se han 
producido los tres últimos y en 
un día en el que soplaba viento 
de componente norte". Triste imagen la que ofrecían ayer las primeras luces del día. M. R.T.
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300 hectáreas se queman en las Tablas de Daimiel

Según el consejero de Medio Ambiente, el incendio asoló entre 200 y 250 hectáreas

Alejandro Alonso: "El daño producido 
en el parque nacional no es relevante"

J. LUIS MARTÍNEZ

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades, Alejandro Alonso, 
señaló ayer en Valdepeñas que 
los daños ecológicos y 
medioambientales que ha pro
ducido el incendio del pasado 
miércoles en la zona norte del 
Parque Nacional de las Tablas de 
Daimiel, en el término municipal 
de Villarrubia de los Ojos, «no 
es relevante, ni se han produci
do daños importantes, porque la 
zona quemada, de entre 200 y 250 
hectáreas, algo que están anali
zando los técnicos de la 
Consejería, es de carrizo seco».

Lo anterior ha sido posible a 
la eficacia en el desarrollo de las 
tares de extinción, que hicieron 
posible que el incendio quedara 
extinguido por la noche, después 
de que se iniciara sobre las cin
co de la tarde.

Todo indica a que el incen
dio fue provocado

No obstante, Alonso aseguró 
que en este caso, al igual que ya 
sucediera en el incendio provo
cado de 1994, «hay un problema 
de fondo que del hecho en sí, de 

los daños de este incendio. Y es 
que, desde nuestro punto de vis
ta, y con los datos que tenemos 
en este momento, es un incendio 
similar al de 1994 y seguramen
te con causas similares».

«No podemos asegurarlo - 
continúa Alejandro alonso-, aun
que es muy probable que haya 
sido intencionado y, por tanto, 
en este momento hay que exigir 
una exhaustiva investigación a 
la Policía Judicial y a la Guardia 
Civil para que caiga todo el peso 
de la ley sobre los que han pro
vocado este incendio».

El consejero de Medio Am
biente se mostró muy indignado 
«porque se repitan acciones de 
este tipo en algunos años», ya, 
que, según él, gracias a la mag
nífica actuación de extinción cíe 
este incendio las repercusiones 
medioambientales no han sido 
muy importantes, «aunque po
drían haberlo sido».

El representante del gobier
no regional abogó por la inter
vención del fiscal, con el fin de 
que «se depuren las acciones 
penales que pudiera haber y de
purar las responsabilidades, si es 
que se determina intencionalidad 
en las causas que han originado 
este incendio».

Las repercusiones medioambientales no son relevantes, dijo el consejero de Agricultura. T.FERNANDEZ

Alejandro Alonso indicó ayer que es muy probable que haya sido 
intencionado y, por tanto, hay que exigir una exhaustiva 
investigación a la Policía Judicial y a la Guardia Civil

Llerena: ”Las Tablas de Daimiel necesitan
urgentemente un plan contra incendios"

LaJErihima

El presidente de la Confede
ración Hidrográfica del Gua
diana, Francisco Llerena, ma
nifestó ayer con respecto al 
incendio originado el pasado 
miércoles en las Tablas de 
Daimiel, en el que quedaron 
arrasadas más de 200 hectáreas 
de camzo, que es preciso un Plan 
contra Incendios que actúe de 
inmediato en el interior del par
que ante cualquier indicio de 
incendio.

De todas formas, el presiden
te de la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana conside
ró que era una noticia muy tris
te por el hecho de que el fuego 
dañara uno de los humedales 
más representativos de la Co
munidad Aútónoma de Castilla- 
La Mancha y que afectara a más 
de 200 hectáreas de la superfi

cie total de las Tablas, de 1.928 
hectáreas.

La fauna no ha sido 
dañada

Pero dentro de la gravedad, 
apuntó, el incendio ha sucedi
do a finales del mes de noviem
bre y no en primavera, cuando 
la avifauna del parque se en
cuentra en plena etapa de 
nidificación.

El presidente de la Confe
deración del Guadiana se refi
rió también a la probable inten
cionalidad del incendio y afir
mó que esto "señala o advierte 
de los riesgos que puede sufrir 
un enclave protegido muy cer
cano a núcleos de población". 
Las Tablas, a diferencia de 
otros parques nacionales, se 
encuentra rodeado de grandes 
municipios como Daimiel, Al
cázar, Villarrubia de los Ojos, 

con una carretera importante 
cerca de sus márgenes, como 
laN-420 y con un número ex
cesivo de habitantes, "de ahí que 
los riesgos de cualquier sinies
tro diferente al propio entorno 
natural sean mayores que en 
otros enclaves protegidos de 
similar catalogación y ecosis
tema".

Hacer una crítica cons
tructiva

Por último, el presidente de 
la Confederación del Guadiana 
lamentó que algunos responsa
bles políticos culpen a algún 
ministro del incendio y pidió a 
algunos responsables locales y 
autonómicos que hagan una 
crítica constructiva de lo suce
dido y que el esfuerzo que rea
licen se dirija a apoyar y llevar 
a cabo una gestión mucho más 
ágil y eficaz para el parque. Estado, ayer, de parte de la zona arrasada por el incendio. T.FERNANDEZ

' ^
 A

O
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los japoneses en la línea 1.

mi agente de bolsa en la 2. 

el consejero delegado en la 3.

y mi hijo en la 7.

ponme con la 7 

y los demás que esperen.

porque tú buscas algomás

I

nuevo fordfocus

tú sabes lo importante que es tu familia, necesitan, como
por ejemplo, tener más espacio interior, comodidad, facilidad de acceso y un enorme maletero, aunque sin 
renunciar al diseño más innovador, para ti, para ellos, hemos creado el nuevo ford focus: el coche con más 
habitabilidad de su clase y, por supuesto, con los sistemas de seguridad activa y pasiva más avanzados, 
acaba de llegar el nuevo ford focus, el coche que cambiará tus expectativas, para siempre.

ford focus ambiente, 16v lOOcv por 2.000.000 ptas. (p.v.p. recomendado llantas no incluidas) 
información y prueba: red de concesionarios ford, 902 442 442 ó www.ford.es

pasar tiempo con ellos y sabes lo que i
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Según anunció Licino Moreno en la inauguración de la muestra de los premios que llevan el nombre del autor

La Diputación erigirá un monumento 
en memoria del pintor Angel Andrade

Pilar MUÑOZ

La Diputación Provincial eri
girá un monumento en memoria 
del célebre pintor ciudadrealeño 
Angel Andrade, según anunció 
el vicepresidente primero de esta 
Corporación, Licinio Moreno, en 
el transcurso de la apertura de la 
exposición "Colección de Arte 
Contemporáneo de la Diputación. 
Premios Angel Andrade, 1992- 
1998", que desde ayer se puede 
contemplar en el Centro de Ex
posiciones (CEX).

Moreno indicó que probable
mente será un busto que instala
rán en la Plaza de la Merced. Ex
plicó que convocarán un concurso 
de ideas para la próxima edición 
de los Premios.

El vicepresidente primero de 
la Diputación Provincial mani
festó que esta iniciativa forma 
parte de la política que llevan a 
cabo para impulsar y dar a co
nocer la cultura y los artistas de 
la provincia.

Respecto a la muestra que fue 
inaugurada ayer, indicó que es 
un reconocimiento a uno de los 
pintores más importantes que ha 
dado esta tierra y "cuya obra es 
lo más bonito que tenemos en la 
Diputación" y también recordar 
a los jóvenes artistas que pueden 
contar con nuestro apoyo.

Por su parte, la responsable 
del Servicio de Bienes Inmuebles 
de la Diputación, Marisa Jimé

nez, manifestó que el título de 
la exposición expresa los conte
nidos de esta iniciativa que son 
en primer lugar mostrar las 16 
obras premiadas en el Certamen 
"Angel Andrade" en sus ocho 
ediciones anuales desde 1992 
hasta 1998, dedicadas a distin
tos campos de las artes; pintura, 
escultura, ilustración, fotografía, 
etcétera, que, por primera vez, 
han quedado expuestos en su 
conjunto.

En segundo lugar, añadió, 
estas obras elegidas perjurados 
profesionales en cada edición 
están incorporadas a la ya cen
tenaria colección de arte contem
poráneo de la Diputación de 
Ciudad Real y con ello son pa
trimonio de todos nosotros.

En marcha, un programa 
de difusión

Asimismo, señaló que con 
está exposición se inicia un pro
grama de difusión de los fondos 
de la colección que tendrá su 
segunda entrega en enero del 
próximo año con la presentación 
de la exposición de las obras 
galardonadas con los Premios que 
la Diputación otorga en los cer
támenes de artes plásticas que 
celebran muchos ayuntamientos 
y otras entidades de Ciudad Real 
y con otras muestras sobre los 
fondos que ya están gestando 
como la de paisaje en la colee-

r

Un momento de la inauguración de la exposición. T. FERNANDEZ

ción y generaciones de autores, 
entre otras.

El Certamen de Artes Plásti
cas de la Diputación -agregó- 
lleva naturalmente el nombre de 
Angel Andrade, nuestra princi

pal figura patrimonial, cuya obra 
es el núcleo generador de la co
lección artística de la Diputación 
Provincial.

Así, afirmó "presentando hoy 
-por ayer- aquí las últimas ad

quisiciones procedentes del 
certamen que lleva su nombre 
relacionamos origen y actualidad 
de la colección, que es expresión 
de la continuidad y evolución de 
la actividad artística en nuestra 
provincia, y encontramos una 
nueva ocasión para recordar al 
gran artista manchego en el ani
versario de su muerte que se 
cumplió el pasado miércoles, 18 
de noviembre". De esta forma se 
une al homenaje permanente que 
supone la exposición de gran 
parte de su magnífico legado en 
el Palacio Provincial.

Finalmente, se dirigió a los 
artistas, cuyas obras forman parte 
de esta exposición de premios 
"Angel Andrade", para felicitar
les por segunda vez -la primera 
fue cuando les entregaron los 
premios- y también para animar
les a seguir trabajando.

Algunos de los artistas pre
miados que estuvieron presentes 
ayer en la inauguración de la 
muestra fueron Angel Pintado, 
Vicente Ruiz, Concha Hornero 
y Lita Mora.

El resto de los galardonados 
en las diferentes artes plásticas 
del citado certamen fueron Joa
quín Barón, Adela Cabañas, 
Miguel Angel Mila, Emiliano 
Vozmediano, Leonor Castaño, 
Manuel Ruiz Toribio, Alfredo 
Rosado, Francisco J. Gil Fuer
tes, Pepe Carretero, José Luis 
Pastor y Fernando Villanueva.

Cruz Roja Qudad Real ha recaudado ya 
más de ocho millones para Centroamérica

Oliva CARRETERO

La Asamblea provincial de 
Cruz Roja Española ha recibido 
hasta ahora más de 8 millones de 
pesetas de donaciones públicas 
y particulares destinadas a paliar 
de forma urgente las necesidades 
de millones de damnificados en 
Centroamérica por el huracán 
Mitch.

En concreto, se han ingresa
do en la cuenta que la ONG tiene 
en el Banco Santander un total 
de 8.705.383 pesetas, de las que 
7.932.134 pesetas ya han sido en
viadas a la Federación Nacional 
de Cruz Roja de Madrid. Pero en 
esta cantidad, según el presiden
te de la Asamblea local, Rafael 
Romero Escudero, faltan otras 
aportaciones comprometidas, que 
suponen cinco millones, proceden
tes de los ayuntamientos de Puer
tollano (2.500.000 pesetas); Ciu
dad'Real (1.000.000 pesetas);

Valdepeñas (1.000.000 pesetas) 
y La Solana (600.000 pesetas), 
además de las donaciones parti
culares que van llegando. Asimis
mo, señaló, todos los donativos 
particulares que llegan a Cruz 
Roja y que no especifican desti
no irán a la cuenta de 
Centroamérica. Romero señaló 
que la respuesta solidaria de 
España ha sido inmejorable, y 
"Ciudad Real ha estado a la par 
que el resto del país". Informó 
asimismo de que los datos nacio
nales alcanzaban la cifra de 8.(T00 
millones de pesetas.

Por su parte, el coordinador 
provincial de Cooperación Inter
nacional de Cruz Roja Españo
la, José Miguel Pérez-Taboada, 
afirmó que en la primera fase de 
ayuda de emergencia, se habían 
enviado de todo el país unos 4.000 
millones. Todos los envíos, tan
to económicos como de especie, 
son auditados de forma interna 
por administradores de Cruz Roja

Española, y además se realizará 
una auditoría externa, a cargo dela 
empresa Price Waterhouse, para 
garantizar la llegada y el reparto 
de todo el contingente que llega 
a Honduras, Nicaragua, Guate
mala y El Salvador.

En el transcurso de la rueda 
de prensa, celebrada en el Cen
tro de Nuevas Tecnologías, se 
tuvo la oportunidad de hablar con 
una delegada de Cruz Roja Ciu
dad Real enviada a Nicaragua, 
Olga Cañizares, quien afirmó que 
el 50 por ciento de la sociedad 
nicaragüense ha sido afectada por 
el huracán, más de 700.000 fa
milias. "Ahora, señaló vía tele
fónica, se están reconstruyendo 
las carreteras para permitir el paso 
del transporte, aunque el de gran 
tonelaje no puede pasar". Toda
vía no se han repartido alimen
tos a todo el mundo, dijo. Mi jor
nada habitual, explicó, comien
za a las 6 de la mañana, una hora 
más tarde nos reunimos para

Rafael Romero y José Miguel Pérez Taboada, ayer.

coordinar la actividad y posterior
mente me ocupo de todo lo rela
cionado con el tema logístico. 
"Hay mucha tarea, os puedo de-

RUEDA 

cir que estamos trabajando -hay 
muchas ONGs- como energú
menos y la ayuda llega porque yo 
la estoy repartiendo".
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¿tusado de la muerte del ciudadano turco en el término de Santa Cruz de Mudela

Beissin Chukru condenado a 16
años de cárcel por asesinato

J.S.R

La magistrada presidente de 
juicio ante el Tribunal con Ju
rado seguido contra Beissin 
Chukru certificó ayer la senten
cia condenatoria por la que se 
condena al acusado como autor 
del asesinato de Bekir Baran con 
una pena de cárcel de 16 años y 
una responsabilidad civil de 12 
millones de indemnización a la 
viuda del fallecido y ocho mi
llones para cada uno de los hi
jos.

Según explica y justifica la 
sentencia, en este caso existe 
prueba "más que suficiente" para 
la condena, pues aunque el acu
sado negó el ataque, los dispa
ros efectuados fueron protago
nizados por él.

Las pruebas periciales del 
Centro de Investigación y 
Criminalística, la documental fo
tográfica, el video de reconstimc- 
ción de los hechos y los testi
monios de la amplia pericial, 
ofrecieron base suficiente para 
extraer la conclusión de culpa
bilidad a la que llegó el jurado 
popular.

En el tercer fundamento de 
la sentencia se argumenta que 
los hechos son constitutivos de 
delito de asesinato, penado en 
el artículo 139 del Código pe
nal.

Actuación voluntaria

Según pone de manifiesto la 
sentencia, el acusado dio muer
te de forma voluntaria a Bekir 
Baran, buscando para ello el 
momento propicio para dispa
rar de forma sorpresiva, "de tal 
manera que no pudiera reaccio
nar ni defenderse, ni tan siquie
ra iniciar la huida y garantizar 
su muerte con los cinco dispa
ros a muy poca distancia", con
diciones de la agresión que de
finen, en este caso, la alevosía.

Por lo que se acusa a Beissin

El acusado en el juicio celebrado la semana pasada. T. FERNANDEZ

Chukru por participación mate
rial y directa en los hechos.

Respecto a la pena o castigo 
a imponer y entendiendo que di
cho delito resulta castigado con 
la pena de prisión de quince a 
veinte años, partiendo en con
secuencia del mínimo legal de 
15 años y como límite máximo 
los 18 años solicitados por la 
acusación, -ejercida por el Mi
nisterio Fiscal-, la juez entendió 
que, en consideración a la gra
vedad del medio y forma de la 
actuación y debido a que los 
jurados no consideraron la exis
tencia de premeditación o pla
nificación de la muerte, confor
me a lo declarado probado por 
dichos jurados, se procedió a 

poner la pena de 16 años de pri
sión.

Responsable del delito

Por estos, entre otros argu
mentos, la magistrada presidente 
condenó a Beissin Chukru como 
"autor responsable de un delito 
de asesinato sin la concurrencia 
de circunstancias modificativas 
de la responsabilidad penal.

Los hechos por los que se acusa 
a Beissin Chukru de asesinato se 
remontan al 13 de febrero de 1997 
cuando apareció el cadáver de su 
compatriota Bekir Baran en el 
kilómetro 222 de la N-IV en el 
término municipal de Santa Cruz 
de Mudela.

Huelga de 
hambre^ en 

protesta
Beissin Chukru acusa

do de la muerte de Bekir 
Baran el pasado 13 de fe
brero de 1997 en el kilóme
tro 222 de la N-IV,en el 
término municipal de Santa 
Cruz de Mudela, lleva en 
huelga de hambre desde que 
conoció la decisión del ju
rado popular el viernes de 
la semana pasada.

Y es que, según mani
festó el abogado 
ciudadrealeño, Jesús 
Corella, que formó parte de 
la defensa del acusado,"este 
hombre está muy desespe
rado y este es su modo de 
reiterar su tantas veces 
manifestada inocencia".

Corella, que visitó a su 
defendido el miércoles en 
la cárcel de Herrera de la 
Mancha, está intentando lo
calizar a la familia de 
Beissin Chukru, para que 
sean partícipes de lo que 
ocurre y se desplacen has
ta la prisión manchega a 
ayudarle.

En este mismo sentido 
Corella recordó que, a pe
sar de que acatan la senten
cia no se asume el veredic
to por lo que, se recurrirá 
ante el Tribunal Superior de 
Castilla-La Mancha.

Además, la defensa de 
Beissin Chukru va a soli
citar el traslado del preso a 
la prisión de Madrid con el 
objetivo de que a su fami
lia no le sea tan complica
do visitarle.

j La Plataforma de 
i Defensa de los 
' Diseminados
■ asegura que no 

pegó los carteles 
de Araceli Muñoz

Conchi SÁNCHEZ

Los componentes de la Pla
taforma de Defensa de Familias 
Afectadas por los Territorios 
Diseminados no han tenido 
«nada que ver» con la pega de 
carteles con el lema «Se busca» 
bajo la cara de la consejera 
de Obras Públicas, Araceli 
Muñoz.

El alcalde pedáneo de La 
Poblachuela y portavoz de la 
Plataforma, Miguel Angel Se
villano, rechazó ayer que, como 
se les atribuye en los carteles 
pegados en varias calles céntri
cas de la ciudad, sean ellos res
ponsables, «pues en estos mo
mentos estamos manteniendo 
conversaciones con la consejera 
y, además con muy buenas pers
pectivas».

¡ Sevillano señaló a este pe- 
| riódico que no saben quién ha 
; podido ser, pero que «esta ac

ción nos puede perjudicar mu
cho».

Salinas: "Es una manio
bra de distracción "

Por su parte el delegado de 
la Junta de Comunidades en 
Ciudad Real, Antonio Salinas, 
aseguró ayer a LA TRIBUNA 
que esta acción "parece una 
maniobra de distracción del Par
tido Popular, porque cuando no 
puede acallar a la opinión pú
blica con un museo, salen con 
este tipo de cosas".

En su opinión, "el Ayunta
miento no tiene dificultades para 
que el suelo rústico de estos 
afectados se transforme en ur
bano, y dotarlo después de ser
vicios, como pavimentado, 
agua ,acerado, etc".

"La Ley de Ordenación del 
Territorio de Castilla-La Man- . 
cha -sentenció Salinas- y, por 
lo tanto, la Junta, no pone nin
gún tipo de trabas a este cam
bio, aunque parece que sí que 
hay un interés especial en cul
pamos de ello".

El Honda Civic te da 4 años de garantía. Si quieres olvidarte de todo, recuérdalo.

CIVIC 5 PUERTAS 1.51 S VTEC
4 años de 

garantía sin 
límite de 

kilometraje

Motor 16V y 115 CV. 

Inyección electrónica.

Consumo 51/100 Km. 

Dirección asistida.

Doble Airbag.

Inmovilizador antirrobo.

Cierre centralizado.

Elevalunas eléctricos.

Espejos regulación eléctrica.

Incrustaciones tipo madera 

de nogal.

4 años de garantía sin límite de km.

Hay un Honda Civic 5 puertas 1.5i S VTEC por 2.240.000 ptas.*
* Precio lina! recomendado. IVA, transpone e Imp. de matric. Incluidos. Ahorro adicional de 80.000 ptas. (PLAN PREVER).

Venga a probar un Honda Civic 5 puertas sin compromiso. Le esperamos.

Valero Automóviles, S.L.
Ruiz Morote. 3. Tels. 926 22 07 09 - 926 22 03 15. CIUDAD REAL.

HON'DA.
Primero el hombre, después la maquina.
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El partido asegura que hay 9 candidaturas más que en las elecciones del 95

IU confia en obtener un diputado 
autonómico por Ciudad Real

Silvia DÍEZ MAYANS

A través de un programa 
"homogéneo", con espacio para 
resolver "las soluciones especí
ficas de cada localidad", el Grupo 
Municipal de IU pretende obte
ner, en las elecciones autonómi
cas y municipales del próximo 
mes de junio, "un diputado re
gional por la provincia de Ciu
dad Real". Así lo aseguraron ayer 
en rueda de prensa la coordina
dora de Izquierda Unida, Elena 
González Cárdenas, y el respon
sable provincial de formación y 
programas, José Herrera de la 
Morena.

Según Herrera, "todos los 
datos con los que contamos y los 
sondeos a los que hemos tenido 
acceso apuestan por ello. Tene
mos más posibilidades que en las 
pasadas elecciones, que nos 
quedamos a doscientos y pico 
votos de ese diputado en un 
momento en el que sólo presen
tamos 41 candidaturas en la 
provincia".

José Herrera y Elena González. T.FERNÁNDEZ

A este respecto. Herrera con
firmó que ya son "más de 50" 
las candidaturas de IU en la 
provincia", es decir, nueve más 
que en los comicios del 95, "lo 
que nos da más consolidación y 
más garantías de poder afrontar 
mejor las elecciones tanto mu
nicipales como autonómicas".

A este respecto, José Herrera 
calificó de "democracia pura" el 
procedimiento a través del cual 
IU va a elegir a sus candidatos. 
"Vamos a dar la oportunidad de 
que todas las Asambleas Loca
les presenten sus candidatos para 
que después la Ejecutiva provin
cial elabore una relación
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alfabética que será sometida a 
un referéndum global", explicó 
Herrera quien añadió que "así, 
no sólo los candidatos, sino que 
también el orden saldrá de la 
elección directa de todos los 
afiliados de IU". Herrera, que se 
mostró muy ilusionado por el 
hecho de que localidades como 
Malagón, Carrión o La Solana 
ya hayan confirmado su candi
datura, apuntó que "lo que que
remos es pringamos, que la gente 
sepa que lo que queremos es 
gobernar, y no permanecer eter
namente en la oposición".

Por otro lado, Elena 
González, que confirmó que el 
Consejo Político de Ciudad Real 
ya ha aprobado su candidatura 
a la alcaldía de la capital, decla
ró que IU se dirigirá, en las próxi
mas fechas, a los alcaldes de 
Villarrubia de los Ojos y Daimiel 
"para pedirles explicaciones e 
información exhaustiva sobre las 
causas y consecuencias del in
cendio que arrasó el pasado 
miércoles gran parte de Las 
Tablas de Daimiel".
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Fijados los 
servicios mínimos 
para la huelga 
europea de 
ferrocarriles

LaJInhima

Ante la convocatoria de 
huelga europea que distintos 
sindicatos ferroviarios han con
vocado en el seno de las dife
rentes empresas de ferrocarri
les de algunos países de la Unión 
como medida de protesta ante 
las directivas comunitarias, el 
Ministerio de Fomento ha fija
do unos servicios mínimos que 
aseguren la movilidad de los ciu
dadanos que utilizan el tren para 
sus desplazamientos.

Cada día utilizan el tren 
-de Cercanías, de Regionales, 
de Grandes Líneas o el AVE- 
en España más de 1.350.000 
personas para desplazamientos 
de corta, media o larga distan
cia. Por ello el Ministerio de 
Fomento ha fijado unos míni
mos de entre el 50 y el 75 % en 
Cercanías y la circulación de al 
menos un tren por relación y 
sentido en los servicios Regio
nales y de Grandes Líneas.

Refuerzo de servicios

Además, Renfe reforzará los 
servicios de atención al cliente 
y de información en estaciones 
y telefónica para atender todas 
las necesidades de los viajeros.

La huelga europea del lunes 
23, convocada por sindicatos 
con representación en los dife
rentes Comités de Empresa de 
las distintas empresas ferrovia
rias de Europa, ha tenido una 
repercusión desigual en cada 
país.

Esta huelga, que pretendía 
tener impacto en todos los fe
rrocarriles de toda Europa, se 
celebrará finalmente, con ma
yor o menor grado de respaldo, 
en Francia, Bélgica, Grecia, 
Luxemburgo, Portugal, Italia y 
España.

Los servicios mínimos pre
vistos garantizarán la circula
ción, por una parte, entre los nú
cleos de Cercanías de Madrid, 
Barcelona, Bilbao, Valencia, 
Sevilla, Málaga, Cádiz, Murcia, 
Asturias, Santander y San 
Sebastián en horas punta (de 6 
a9,del4al6ydel8’30a20’30 
horas), el 75 % de los trenes. El 
resto del día circularán el 50 % 
de los servicios habituales.

En los servicios regionales, 
circularán distintos trenes por 
sentido en las relaciones con 
mayor demanda, entre ellas las 
líneas A Coruña-Vigo, Orense- 
Santiago, Valencia-Zaragoza- 
Huesca, Valencia-Madnd, Va
lencia-Murcia, Madrid- 
Albacete, Murcia-Cartagena, 
León-Madrid, Irún-Vitoria,, 
Madrid-Salamanca, Valladolid- 
Santander, León-Gijón, Burgos- 
Vitoria, Zaragoza-Logroño, 
Madrid-Avila, Madrid-Segovia, 
Jaén-Madrid, Madrid-Badajoz, 
Sevilla-Cádiz, Sevilla-Málaga, 
Sevilla-Granada, Granada- 
Almena, Córdoba-Rabanales y 
toda la red Catalunya Exprés, 
que une Barcelona con las ciu
dades más importantes de esta 
comunidad.
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La representación es a cuerpo limpio, según Lola Cardona

”Bodas de sangre", esta 
noche en el Quijano

Pilar MUÑOZ

La compañía "Fila Siete" 
presenta esta noche en el Tea
tro Municipal Quijano "Boda de 
sangre", que a los purista les 
llamara la atención precisamente 
porque es "un Lorca purísimo", 
afirmó ayer en Ciudad Real la 
actriz Lola Cardona.

"La representación es a cuer
po limpio y por encima de todo 
está el texto, la palabra", comentó 
la veterana actriz que está ilu
sionadísima con la obra, en la 
que destaca el orden estableci
do. Queda de manifiesto la re
presentación y el fatalismo de 
las mujeres que retrata Lorca, 
quien también refleja con acierto 
el mundo payo y gitano en la 
España que estaba surgiendo.

Lola Cardona asegura, con 
pasión, que la representación 
narra toda la tragedia de una 
mujer a la que le arrebatan has
ta su última esperanza, el hijo 
que le queda.

La actriz, que lleva casi cua
renta años sobre los escenarios, 
asegura que su verdadera voca
ción es el teatro y, agradecida, 
manifiesta que "si soy algo en 
esta profesión se lo debo al 
magnífico y reconocido direc
tor José Luis Alonso que me 
tendió la mano".

Con la misma vehemencia 
habló de la obra la reputada 
bailarina Merche Esmeralda, que 
también empezó muy joven lle
gado a ser profesional cuando 
contaba 14 años de edad.

Tras dejar el Ballet Nacional 
creó un ballet regional en Mur
cia que ha sido el mejor desde 
1990 hasta 1992, exceptuando 
el Nacional. Ha compartido es
cenario con Joaquín Cortés y 
Antonio Canales.

Esta bailarina, que cuenta con 
amplio e importante currículum, 
se mostró encantada con su pa
pel de la luna, cuya coreografía 
realizó sobre el escenario nada 
más iniciarse los primeros en
sayos ante la sorpresa del resto 
del reparto. Y es que explica que 
el baile lo fue creando a través 
de la palabra de Lorca y de lo 
Que la música le decía.

Asegura que el papel que hace 
es muy bonito y en algunos 
momentos fuertes. Hay una pa
sión que se transmite al público 
y el montaje tiene una gran ca
lidad humana, por lo que espe-

LE PAGAMOS POR IR^ 
^DE TIENDAS ^

ran que el público de Ciudad Real 
responda y acuda esta noche al 
Teatro porque la obra lo merece.

Lola Cardona y Merche Esme

ralda fueron presentadas a los 
medios por la concejala de Cul
tura, Teresa Aguirre, quien con
fía en que el teatro se llene. Merche Esmeralda, Teresa Aguirre y Lola Cardona. T. FERNANDEZ.
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r HORARIO FLEXIBLE, VARIADO, 
! D1VERTIDO,RENTABLE
1 Sus Observaciones Ayudarán a Mejorar la Calidad.! 
'Jodas las Edades,Llánienos para formalizar su solicitud! 

! 900 150 324 ' 
! (Llamada GRATUITA) i 

jc 10 a 20 horas de lunes a viernes!

C/ Tinte, 2 (semiesq. C/ Ciruela) 
Tfno.: 926 23 11 37 

CIUDAD REAL

Calle Ramón y Cajal, 12
Telf.:926 23 11 41
CIUDAD REAL

LEVrS STORE CIUDAD REAL 
SAN FRANCISCO

Plaza Mayor, 7 - CIUDAD REAL
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En las jomadas sobre los servicios para las perosnas mayores

Expertos en geriatría 
intercambian conocimientos

La prevención y asistencia a 
mujeres maltratadas, objetivos de 
Dirección General de la Mujer

J, Soledad RUIPÉREZ

Ciudad Real es la sede, desde 
ayer y hasta el próximo sábado, 
de las V Jomadas que organiza 
la Asociación Multidisciplinaria 
de Gerontología, bajo el título 
"Los servicios para las personas 
mayores en el medio rural y ur
bano".

El objetivo de estas jomadas 
es exponer y debatir las políticas 
y actuaciones en la prestación de 
servicios a las personas mayores 
que actualmente se están reali
zando en el medio rural y en el 
medio urbano.

Las jornadas, a las que está 
previsto que acudan cerca de 200 
personas, están dirigidas a todos 
los profesionales que trabajan a 
diario con personas mayores.

El director general de Servi
cios Sociales, de la Junta, José 
Luis Martínez Guijarro, que in
auguró la sesión de conferencias, 
explicó que la principal intención 
de la Junta con el Plan de Aten
ción a las Personas Mayores, pre
visto hasta finales del 2002, es 
que "los mayores envejezcan en

Martínez Guijarro. RUEDA

casa y de una manera digna, me
diante la permanencia en su entorno 
familiar y la participación activa 
en su comunidad".

Según explicó Martínez Gui
jarro, la tasa de envej icimiento en 
Castilla-La Mancha es de un 18%, 
dos puntos por encima de la tasa 
del resto de España. En la actua

lidad la región castellano-manche
ga cuenta con 3.500 plazas de re
sidencias de titularidad pública.

"Vejez ya no es sinónimo de 
deterioro o de decadencia", ma
nifestó Martínez Guijarro, quien 
argumentó con datos su afirma
ción al asegurar que el 80% de los 
mayores lleva una vida indepen
diente, el 5% tienen dependencia 
total y el 15% tienen carencias 
parciales.

Este Plan supone una movili
zación de presupuesto cercana a 
los 30.000 millones de pesetas, 
aunque, según Martínez Guija
rro manifestó que no corre todo a 
cuenta de la Junta.

El directorgeneral precisó que 
Castilla-La Mancha ya ha alcan
zado el número de plazas asisti
das que el Plan Gerontológico 
Nacional marcaba para el año 
2000, esto es 4,5 plazas por cada 
cien personas mayores de 65 años.

La intención de la Consejería 
de Bienestar Social es adaptarías 
residencias transferidas del 
INSERSO para que el 75% de 
sus plazas se conviertan en asis
tidas.

J. S. R.

Con el objetivo de formar a 
los profesionales para mejorar 
la prevención y asistencia a las 
mujeres maltratadas comenza
ron ayer las Jornadas de Forma
ción, "El Trabajo con mujeres y 
unidades familiares marcadas 
por la violencia".

Estajornadas están incluidas 
en el plan de acción de la Direc
ción General de la Mujer de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha contra la 
violencia en el hogar.

Las jornadas, en las que par
ticipan 120 personas becadas por 
la Dirección de la Mujer, están 
dirigidas a los trabajadores y tra- 
bajadoras sociales, con el obje
tivo de ampliar la formación y 
el conocimiento sobre los ma
los tratos.

La directora general de la 
Mujer, Angela Sanroma, expresó 
su intención de que el Protoco
lo regional contra los malos tra
tos esté firmado a finales de 
noviembre o principios de di
ciembre.

Según explicó Sanroma hay 
voluntad por parte de las audien
cias provinciales, la judicatura 
y los Cuerpos y Fuerzas de Se
guridad del Estado de mejorar 
la coordinación entre todos en 
este ámbito.

Angela Sanroma. T. FERNÁNDEZ

Sanroma criticó la postura 
del Gobierno central, y asegu
ró que la solución al problema 
de los malos tratos no está en la 
reforma legislativa. "Esto es 
marear la perdiz", manifestó la 
directora, quien explicó que las 
leyes están para aplicarías una 
vez cometido el delito.

Para Sanroma "el maltrato 
no radica en la marginalidad, no 
tiene colores, ni religiones, ni 
posicionamientos económicos, 
ya que se encuentra en cualquier 
capa de la sociedad".

A las dos del medio día está 
prevista la clausura de las jor
nadas de manos de la delegada 
provincial de Bienestar Social, 
Isabel Quintanilla.

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA ' GUADALAJARA ■ TOLEDO

O
LE

D
O

C
E N

TT
43

a¡

Suministro Eléctrico 
H en Castilla-La Mancha

DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA DE 
INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD REAL

INFORMACION PUBLICA DE INSTALACION ELECTRICA

A los efectos previstos en los Decretos 2617/66, se somete a 

INFORMACION PUBLICA, la petición de autorización administrativa de 

la instalación:

Referencia: 13210202847

Peticionario: JOSE ARAQUE CARRASCOSA

Situación: Polígono 42, parcela 66 del T.M. de La Solana.

m Características: L.M.T.A. a 15 KV., de 1.987 mts. y C.T. de 50 kva.

ir Finalidad: Mejora del tendido eléctrico

Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente 

en esta Delegación Provincial, sita en la calle Alarcos, 21 1® planta, 

13071, Ciudad Real, pudiendo presentarse las alegaciones que se 

estimen oportunas por duplicado, en el plazo de TREINTA DIAS, 

contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio.

Jota da CaaniMas te

Castilla-La Mancha
003101 ■ vuvrvivovno • voN3no • tvbu ovonio • 3i3ovQiv
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La Fundación de la ConstrucciÓE 
y el MEC renuevan su convenio

Oliva CARRETERO

La Fundación Laboral de la 
Construcción de Castilla-La 
Mancha y la Dirección Provin
cial del Ministerio de Educación 
renovaron ayer el convenio marco 
de colaboración con la convoca
toria de un curso de delegado de 
prevención de edificación y obra 
civil de nivel básico, además de 
dar a conocer la inserción labo
ral de los titulados técnicos su
periores en desarrollo y aplica
ción de proyectos de construc
ción. El gerente de la Comisión 
Territorial de Castilla-La Man
cha de la Fundación, Salvador 
Sancho Grau, afirmó que es el 
segundo año de ejecución del 
convenio, año en el que la for
mación se dirigirá a reforzar la 
formación de técnicos específi
cos en edificación y obra civil con 
la de convertirse en auténticos 
delegados de prevención de la 
construcción. Es, calificó, una 
iniciativa pionera en la región y 
con ella se pretende implicar a 
todos los estamentos sociales que 
intervienen en la construcción 
para disminuir la siniestralidad 
laboral de este sector, de las 
mayores registradas.

Algo similar manifestó el 
representante del MEC, Aurelio 
Vela Palomares, profesor técni
co de FP del IES Atenea, quien

Un momento de la reunión entre miembros de la Fundación y el MEC. T.P

manifestó que es fundamental 
proporcionar a los futuros téc
nicos de la construcción la for
mación adecuada en materia de 
seguridad.

El curso de delegado de pre
vención será impartida a los alum
nos de segundo curso def Ciclo 
de Grado Superior "Desarrollo 
y Aplicación de Proyectos de 
Construcción" de los IES 
"Atenea" de Ciudad Real y "Juan 
Bosco" de Alcázar de San Juan. 
La duración del curso, que co
menzará el 11 de enero del 99, 
será de 50 horas y la actividad

se enfocará a la evaluación de 
riesgos en centros de trabajo.

Otro de los aspectos tratados 
ayer fue el relativo a la inser
ción laboral de los titulados téc
nicos superiores en desarrollo y 
aplicación de proyectos de cons
trucción de junio de 1998. Del 
total de alumnos -unos 30-, ex
plicaron, el 70% de los titula
dos han conseguido un puesto 
de trabajo; el 20% continúa 
estudios superiores y el 10°/“ 
restante conseguirá becas de 
formación gracias al acuerdo 
regional de empleo.

.2022
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[¿^anterior adjudicataria. Limpiezas Don Quijote, solicüó la rescisión del contrato

El Pleno adjudica la limpieza de 
los colegios a la empresa Amalis SA

Teresa GONZÁLEZ

El Pleno del Ayuntamiento 
de Ciudad Real aprobó ayer por 
unanimidad la adjudicación de 
los contratos de limpieza de los 
veintidós colegios públicos de 
la capital y de las dependencias 
municipales a la empresa 
Amalis S.A.

La nueva adjudicación se 
ha producido tras la rescisión 
de los contratos a petición de 
Limpiezas Don Quijote, la an
terior empresa adjudicataria de 
estos servicios, según explicó 
al término de la sesión plenaria 
a los medios de comunicación 
la concejala de Hacienda, Te
resa Aguirre.

La concejala de Hacienda 
indicó que la empresa Amalis, 
quien había presentado su oferta 
cuando se convocó el concurso 
de este servicio S.A., se hará car
go de los 87 trabajadores que 
venían prestando sus servicios 
con la anterior adjudicataria y 
también de las mismas condi
ciones con las que Limpiezas

Don Quijote firmó el contrato. 
El Ayuntamiento, según señaló 
Aguirre, tiene previsto sacar un 
nuevo pliego de condiciones el 
próximo año.

Teresa Aguirre mostró su 
agradecimiento a esta empresa 
por haber aceptado estas condi
ciones, a la vez que se mostró 
satisfecha por la rápida solución 
que se le ha dado a esta cues
tión.

La concejala de Hacienda y 
el alcalde ciudadrealeño, Fran
cisco Gil-Ortega, también mos
traron su agradecimiento a los 
concejales de la Corporación y 
a los trabajadores municipales 
por su "entendimiento y por ha
berse esforzado en sacar adelante 
este problema".

En el orden del día del Pleno 
celebrado en la tarde de ayer por 
la Corporación ciudadrealeña, de 
carácter extraordinario y urgen
te, sólo figuraban los dos pun
tos relativos a la adjudicación del 
servicio de limpieza en los co
legios y dependencias munici
pales.

RUEDA
Él Ayuntamiento celebró ayer sesión plenaria extraordinaria y urgente.

■>
É

Amalis S.A. se hace cargo de los 87 
trabajadores que prestan el servicio

El libro "Moras y 
Cristianas" será 
presentado hoy en 
el Conservatorio 
"Marcos Redondo"

La Tribuna

Las autoras del libro «Moras 
y Cristianas», Magdalena Lasala 
y Angeles de Irisarri, presenta
rán hoy viernes esta obra en Ciu
dad Real, en un acto organiza
do por la Concejalía de la Mu
jer. La presentación tendrá lu
gar en el salón de conciertos del 
Conservatorio a las ocho de la 
tarde y contará con la presencia 
de la concejal de la Mujer, Helena 
López.

A propósito de su libro, Mag
dalena Lasala y Angeles de 
Irisarri harán una exposición 
acerca de la vida de las mujeres 
en la alta Edad Media, una épo
ca de convivencia cultural en la 
Península Ibérica.

A lo largo de los 22 relatos 
que forman el libro, desfilan 
esclavas, prostitutas, campesi
nas, taberneras, religiosas, no
bles, etc, en torno a las cuales 
se teje un discurso de carácter 
didáctico sobre las mujeres en 
esa época histórica. No obstan
te, a pesar de que el libro habla 
de la Edad Media, contiene as
pectos sobre los que se puede 
reflexionar hoy, dada su vigen
cia.

Te vamos 
a dejar 

seca
Hasta la última gota desaparacerá de tu ropa con cualquiera de los modelos de secadora que encontrarás 
en Elite. Eficientes, silenciosas, bonitas, ... Ven y verás. Te van a dejar impresionada.

Feria, 4
926 22 31 21
CIUDAD REAL

SERRANO 
GONZALEZ

Ronda Alarcos, 34
926 21 08 58
CIUDAD REAL

Juan Bravo, 2 
926 42 75 57
PUERTOLLANO
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Ambas fuerzas están representadas con 7 delegados cada una, mientras que el resto se queda con 5

La Junta de Personal se equilibra con 
la subida de CSIF y la bajada de ANPE

Silvia DÍEZ MAYANS

Los docentes de la provincia 
han elegido a sus representan
tes sindicales en la Junta de Per
sonal, y el resultado ha confir
mado los rumores de cambio que 
desde hace unos días recorrían 
los pasillos de las sedes de las 
distintas fuerzas sindicales. Fi
nalmente, los sindicatos que 
ocupaban los puestos más bajos 
han escalado con fuerza hacia 
arriba, mientras que los más 
consolidados en la provincia han 
recibido algún que otro golpe que 
ha provocado un singular cam
bio en el panorama.

Subida espectacular de 
CSIF

CSI-CSIF se llevó todo el 
protagonismo al pasar de cua
tro representantes a siete, una 
subida espectacular que contras
ta con la rebaja de ANPE, que 
de los once delegados que obtu
vo en las elecciones sindicales 
del 94 se ha quedado con siete.

Pero también FETE-UGT 
tuvo motivos ayer para celebrar 
los resultados de unos comicios 
que han proporcionado al sindi
cato dos delegados más en la 
Junta de Personal. Cuando en las 
pasadas elecciones ocupaba el 
último lugar con tres represen
tantes, consigue ahora equipa
rarse al resto con cinco.

Sin embargo, ha sido CC.OO 
la única fuerza sindical que ha 
rebajado el número de delega
dos al pasar de seis a cinco, 
mientras que el STE ha conse
guido mantener sus también 
cinco representantes que ya

Eugenio Retamosa, tras conocer los resultados. T. FERNANDEZ Un momento del recuento en la Mesa Coordinadora. RUEDA

obtuvo en las elecciones del 94.
Respecto al número de votos, 

hay que decir que CSI-CSIF ha 
conseguido 959 (de los 398 de 
los pasados comicios); ANPE se 
ha quedado con 945 (de los 1.172 
del 94); FETE-UGT 661 (393 en 
las elecciones anteriores); 
CC.OO, a pesar de haber perdi
do un delegado ha logrado au
mentar el número de votos al 
pasar de los 628 del 94 a 751 en 
el 98. Finalmente, STE también 
incrementa los votos al conseguir 
733 de los 562 de los comicios 
de hace cuatro años).

El índice de participación 
también ha aumentado consi
derablemente ya que ha girado 
en torno al 74 por ciento con
tando los votos nulos y en blan
co, que han sido un total de 4.242 
en un censo de 5.888 personas. 
Aunque el número de votos de 
candidatura, es decir, sin tener 
en cuenta los nulos y en blanco, 
han sido 4.060.

Para Eugenio Retamosa, pre
sidente provincial de Enseñan
za de CSI-CSIF, el "empate" 
producido derivará, a partir de 
ahora, en una serie de reuniones. 

negociaciones y posibles pactos 
que marcarán el rumbo de la 
nueva Junta de Personal.

Así, Retamosa, visiblemen
te emocionado, señaló que "es 
una gran responsabilidad para no
sotros que tantos docentes de la 
provincia hayan confiado en 
nuestro programa, por ello nues
tro objetivo es que la Junta de 
Personal plantee dinámicas efi
caces, en interés de todos y rea
lizadas por todos, sin tensiones 
ni crispaciones, imponiendo los 
pactos, las concordias y el sen
tido común".

Por otra parte, desde FETE- 
UGT se interpretaron los resul
tados como un "importante giro 
hacia la izquierda" ya que, por 
vez primera, "los sindicatos lla
mados de izquierda, es decir, 
CC.OO, FETE-UGT y STE, han 
obtenido, en conjunto, un mayor 
número de delegados que el res
to (CSI-CSIF y ANPE).

De esta manera, las tres pri
meras fuerzas sindicales suman 
un total de 15 representantes en 
la Junta, mientras que los otros 
dos han conseguido, a pesar de 
ser mayoritarios, 14 delegados.

NNGG celebra este fin de semana 
unas jornadas medioambientales

La peña de los "Cabezones” 
cuenta con tres socios de honor

Teresa GONZÁLEZ

El agua y los residuos sóli
dos serán los temas que se de
batirán en las distintas ponen
cias de las I Jornadas Medioam
bientales que Nuevas Genera
ciones celebrará este fin de se
mana en Daimiel, Almagro y 
Ciudad Real.

Unas jomadas que responden 
a la importancia que el medio 
ambiente tiene en el programa 
del Partido Popular, según infor
mó ayer el presidente regional 
de Nuevas Generaciones, Jesús 
Rodríguez, durante la presenta
ción a los medios de comunica
ción.

Las ponencias se iniciarán en 
la mañana del sábado en Daimiel 
y serán inauguradas por el pre
sidente regional del Partido Po

pular, Agustín Conde y en ellas 
está previsto que participen unos 
80 jóvenes de Castilla-La Man
cha.

Tras la jornada matinal en 
Daimiel, cuyas ponencias gira
rán en torno al agua y tras visi
tar las Tablas de Daimiel, los par
ticipantes se trasladarán por la 
tarde a Almagro para analizar la 
gestión de los residuos urbanos 
y donde visitarán la planta de 
compostaje del Consorcio de Re
siduos Urbanos. La segunda y 
última jornada se celebrará en 
la mañana del domingo en Ciu
dad Real.

Las propuestas que surjan 
tras los debates servirán para ela
borar una serie de propuestas que 
se incorporarán al programa 
electoral del Partido Popular en 
las próximas elecciones en

Jesús Rodríguez,ayer. RUEDA

Efe

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, el presiden
te de la Diputación Provincial, 
Jesús Garrido y el presidente de 
la Asociación Quijote 200, José 
Luis Aguilera, serán nombrados 
hoy «cabezones» del año.

Gil-Ortega, también senador 
del PP por Ciudad Real y Garri
do, que ocupa la secretaría re
gional del PP en Castilla-La 
Mancha, recibirán este honor de 
la Peña de Cabezones de Ciudad 
Real y asistirán a una cena en la 
que se les impondrá este título.

Castilla-La Mancha, según in
dicó Jesús Rodríguez.

Francisco Gil-Ortega, Jesús Garrido y 
José Luis Aguilera serán nombrados 

hoy «cabezones» del año

Los méritos que han dado lu
gar a este nombramiento, según 
indica la peña de Cabezones es «su 
reconocida terquedad para con
seguir que Ciudad Real cuente con 
un museo provincial dedicado a 
la figura de Don Quijote de la 
Mancha, cuyas obras ya han co
menzado».

La peña de Cabezones entre
gará a los tres galardonados un 
diploma, un blusón manchego, un 
pañuelo de hierbas, una garrota y 
una boina como honores de ca
bezones del año, en una ceremo
nia que se celebra anualmente en 
la capital manchega.
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Pentaplán de Pensiones 
CAJA ZVVADRID

futuro.

Saltar de 
un plan 

a otro" 
garantiza su

Porque no todos los planes de pensiones son iguales, nuestro Sistema Pentaplán 
de Pensiones CAJA MADRID le permitirá distribuir su capital entre 5 PLANES 
DE PENSIONES DISTINTOS. Cada Fondo está formado, en diferente proporción, 
por valores de renta fija y variable. Usted puede elegir en cada momento en 
cuál quiere invertir, cambiando de uno a otro INMEDIATAMENTE, sin 
repercusiones fiscales, obteniendo así la máxima rentabilidad y ahorrando 
impuestos. El Pentaplán de Pensiones CAJA ZV\ADRID, sí le garantiza el futuro.

^ 902 2 4 6 8 10
www.cajamadrid.es

Certificado de calidad 
para la Gestión y Administración 
de Fondos y Planes de Pensiones.

Ahora llévese magníficos 
regalos por aportaciones o 
movilizaciones anuales superiores a 
500.000 pesetas. Televisión o vídeo 
a partir de 1.000.000 de pesetas.

Promoción válida hasta el 31.12.1998.

* Un solo regalo por participe.

Caja Madrid de Pensiones S.A. Entidad Gestora de Fondos de Pensiones. CAJA MADRID
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Crónica política

Ya no es cosa de dos

H
a dejado de ser un problema entre Al 
munia y Borrell para convertirse en un 
grave conflicto interno de todo el 
PSOE. Ha dejado de ser un problema de re

parto de papeles entre el secretario general y 
el candidato a la presidencia del Gobierno para 
dar paso a un debate mayor calado cual es el 

BERTA modelo de partido. Y eso no se arregla en 
FERNANDEZ una conversación entre secretario general y 

candidato o en conversaciones privadas con 
Felipe González. El conflicto se planteará con 
toda crudeza el sábado en el Comité Federal 
y, en contra de la tesis más barajada en las 
últimas horas, se tratará de evitar por todos 
los medios posibles la celebración de un con
greso extraordinario.

Almunia y Borrell se verán las caras en el 
Comité Federal. Al primero le pedirán gene
rosidad para que todo el protagonismo insti
tucional sea para el candidato y a éste le pedirán 
que acepte las reglas de juego de la dirección 
política colegiada del partido. En el plano de 
lo concreto, también le pedirán a Borrell que 
prescinda de la llamada oficina del candidato 

' y, sobre todo, de las plataformas de apoyo, 
consideradas por la actual dirección como 
elementos distorsionadores que han contri
buido de manera muy especial a enrarecer, 
más si cabe, el clima que se vive en algunas 
federaciones socialistas en las que aún no han

cicatrizado las heridas recibidas por unos y otros 
en los enfrentamientos entre guerristas y re
novadores.

Tanto Almunia como Borrell tendrán que 
explicar ante el Comité Federal qué ha pasado 
desde la última reunión del máximo órgano del 
partido entre congresos, celebrada el pasado 
mes de mayo, para que hoy esté planteada una 
crisis de tal calibre. Lo que sería ya del todo 
ridículo es que cada cual saque su lista de 
agravios comparativos sin poner sobre la mesa 
propuestas concretas más allá de quien sale en 
la foto o quien se entrevista con Aznar.

Entre otras cosas, los socialistas tendrán que 
decidir qué modelo de partido y de dirección 
quieren para el PSOE. Simplificándolo mucho, 
tendrán que decidir si están a favor de una 
dirección colegiada que marque la línea polí
tica y estratégica o prefieren un modelo al estilo 
americano en el que uno decide (el candidato) 
y los demás le apoyan.

Si el sábado no son capaces de alcanzar un 
acuerdo lo suficientemente firme y duradero 
para que no se repitan escenas como las que 
protagonizan estos días Almunia y Borrell, 
tendría que resolver un congreso extraordina
rio, lo que llevaría, a su vez, un largo proceso 
de congresos provinciales y regionales con los 
correspondientes efectos sobre las elecciones 
municipales y autonómicas de junio.

ALFONSO 
GUERRA, ex vi 
cepresidente del 
Gobierno: «Aquí se 
han hecho muchos 
cambios en el últi
mo congreso por
que algunos pensa
ban que lo que ha
bía no funcionaba

■■«Sí

y no mejoraron lo que había».

ROSA DIEZ, dirigente socialista 
vasca: «Somos un viejo y gran partido 
y no podemos seguir dando el espectá
culo que estamos dando».

FELIPE ALCARAZ, dirigente del i 
PCE y de IU: «El PCE debe seguir i 
representando una esperanza de igual- 
dad y justicia para muchos ciudadanos».

JAIME MAYOR OREJA, minis- i 
tro del Interior: «El mayor error es el j 
paralelismo entre ETA y los GAL. Son 
cosas distintas y deben ser tratados de 
forma diferente».

RIVALDO, futbolista del FC. Bar
celona: «Trato el balón como aun hijo».

¿Se acaba la legislatura?
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S
i las cosas siguen como hasta ahora, al 
presidente Aznar le asaltará toda clase 
de tentaciones a partir de la celebración 
del congreso de su partido, en los últimos días 

del próximo mes de enero. Y no digamos si 
los socialistas no son capaces de solucionar 
positivamente sus problemas internos. En la 
primavera podrían darse las circunstancias - 
algunas irrepetibles- que propiciarían una vic
toria electoral del PP mucho más amplia de 
asegurarse otros cuatro años de condiciones

PEDRO CALVO HERNANDO

de comodidad es algo que ya está pensando 
con toda seguridad, y sin necesidad de que 
Rodrigo Rato, Mariano Rajoy o cualquier otro 
se lo tenga que hacer ver.

Hay que contar, pues, con esa probable 
convocatoria anticipada de elecciones gene
rales. Aunque también tienen razón quienes con
sideran excesivo que el 13 de junio, la fecha de 
las europeas, municipales y autonómicas, ten
gan lugar también las legislativas, pues ello su
pondría un banquete electoral un tanto indi

gesto. Hasta es posible que Aznar convocara 
las generales para marzo, obligando de paso 
a Pujol a dejar las catalanas para noviembre, 
que es la fecha término de su legislatura.

En una palabra, hemos de estar prepara
dos para la eventualidad de que nos encon
tremos ahora mismo en las postrimerías de la 
presente legislatura. Ya se sabe que Aznar 
se ha cansado de repetir que agotaría los cuatro 
años, pero es una valor entendido que eso hay 
que decirlo para no crear inestabilidad.

PILAR 
CERNUDA

C
ró
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T
odavía hay quien se sorprende cuan 
do advierte que es así, pero a nadie 
que conozca bien el partido socialis
ta se le escapa que Felipe González es, a 

pesar de todo, mucho Felipe González.
Ya no tiene cargos institucionales, ha 

metido la pata a fondo en distintas ocasio
nes desde que abandonó la Secretaría 
General ... pero continúa siendo Felipe, 
Felipe, y son multitud los que abandona
rían de inmediato su apoyo ahora incues
tionable a Almunia o a Borrell -que no a 
los dos al mismo tiempo- si vieran una remota 
posibilidad de que Felipe González volviera 
a tener mando en plaza.

Joaquín Almunia se reunió con González 
el martes, en el despacho de Gobelas -la 
cortesía indica que se debe acudir a la sede 
donde se encuentra el de mayor rango- y 
Borrell lo hizo el miércoles, y también acudió 
el candidato a Gobelas, asumiendo esa 
norma de que se visita a quien se considera

Felipe
mayor en edad, saber y gobierno. Y, ca
sualidades de la vida, Almunia y Borrell 
decidieron posteriormente que sería bue
no mantener un encuentro a dos a ver si 
limaban asperezas. A nadie escapa que los 
dos hicieron lo que les había pedido-insi- 
nuado-aconsejado-y quien sabe si ordena
do, Felipe González.

En estos momentos de caos y de zozo
bra en el PSOE, muchos militantes miran 
hacia ese despacho de Gobelas de las afue
ras de Madrid. Felipe González ha come
tido errores innumerables desde que deci
dió dejar la dirección del partido, errores 
descomunales, pero son innumerables los 
socialistas que consideran que a pesar de 
esos errores descomunales es González 
mejor que lo que hay. Nada importa que 
haya sacado los pies del plato con declara
ciones de dudoso gusto en momento críti
cos, nada importa que en ocasiones haya 
hablado como si todavía fuera el manda

más del partido, nada importa su equívo
co gesto de firmar el recurso ante el TC de 
Barrionuevo y Vera, nada importa que su 
postura respecto al caso Pinochet fuera 
absolutamente distinta a la «doctrina ofi
cial» del partido. Nada importa nada.

¿Que González va a volver por sus fue
ros? No parece que vayan por ahí los ti
ros; ni le apetece a González, por lo me
nos ahora, ni es tan fácil el regreso con 
todo lo que está ya consolidado en el par
tido, candidato a la Presidencia del Go
bierno incluido. Pero González tiene mu
cho que ver todavía en ese PSOE que atra
viesa su más grave crisis. Vaya si tiene 
predicamento, mal que les pese a Borrell, 
a Alfonso Guerra, a infinidad de comenta
ristas políticos y hasta al propio Aznar, al 
que no le gusta nada tener rondando por 
ahí a Felipe González, mientras que se fuma 
un puro cuando piensa que el líder de la 
oposición es José Borrell.
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Firma invitada La política y los días

Blanco, vasco y europeo

ANTONIO 
GUERRA

H
ay como una obsesión por 
los temas de la raza en los 
dirigentes políticos del na
cionalismo vasco. Primero fue Ar

zallus con aquella insensatez de 
reclamar para Euskadi un Rh 
especial como elemento étnico y 
diferencial. Ahora la Consejería 
de Justicia, y en su nombre un 
personaje con nombre de vacu
na, un tal Sabin Intxaurraga, va 
a lanzar una campaña publicita
ria con motivo del cincuenta 
aniversario de la Declaración 
Universal de los Derechos Hu
manos. En esta campaña, sin que 
nadie sepa a cuento de qué, se 
incluye una defensa de la auto
determinación del país vasco y 
además, por si la incongruencia 
fuera poca, uno de los spots pre
vistos dice: «He nacido blanco, 
soy vasco y soy europeo». En la 
ya costumbre inveterada por los 
temas de raza entre los del PNV, 
al señor Sabin se le han ocurrido 
estas tres obviedades y, lo que es 
más grave, el alto presupuesto de 
la campaña propagandística está 
pagado con dinero público.

El hecho de que el anuncio de 
la autodeterminación se financie 
con dinero público entra en fran
ca contradicción con los princi
pios democráticos que ahora tanto 
proclaman los abertzales, violen
tos o no. En primer lugar porque 
los vascos que votan al PNV están 
en franca minoría en Euskadi, y 
muchos de los ciudadanos de esta 
comunidad autónoma son contra
rios no sólo a la autodetermina
ción, sino a que el dinero de sus 
impuestos se gaste en estas gan

sadas de nacionalismo barato y 
demagógico. «Mezclar los De
rechos Humanos y el derecho a 
la vida con la reivindicación del 
derecho de autodeterminación me 
parece un escándalo», ha dicho 
con toda razón Rosa Díez, diri
gente socialista del País Vasco.

Pero lo más lamentable de es
tas prácticas nacionalistas que 
casi rozan la ilegalidad y el ra
cismo, es que terminan llevándose 
a cabo, a costa del erario públi
co, sin que la respetable repre
sentación alcanzada por el PP y 
el PSOE en las últimas eleccio
nes ponga seriamente sobre la 
mesa estos procedimientos ca
ciquiles. Semejante actitud no 
sólo ensombrece los últimos días 
de mandato del lehendakari Ar
danza, sino que también entor
pece el camino para un nuevo 
Gobierno en Euskadi, al tiempo 
que pone trabas a la paz que desea 
la gran mayoría de españoles y 
vascos, y sobre todo desentona 
en el comportamiento de serie
dad que se presupone en todo 
político con dos dedos de fren
te. La verdad es que los españo
les del extrarradio de este cerco 
«blanco, vasco y europeo» que 
unos pocos quieren hacer de 
Euskadi, seguimos preguntándo
nos: ¿Hasta cuándo tanta provo
cación que humilla y desprecia a 
los muchos vascos y al resto de 
los españoles que se oponen a 
estas prácticas pseudorracistas 
y a estas campañas imbéciles que 
además cuestan una pasta gan
sa? . Hasta cuándo, inquiere el res- 
petable.

ETA, sujeto político
LUIS DIEZ

L
a tarea del político, como la del novelista, consiste en 
abrir puertas a realidades ideadas e ideales. En la des 
treza de hacer posible lo imaginado radica el mérito. 
Y si en la política, como en la novela, todo es posible, nadie 

ha dicho que sea imposible la paz deseada en el País Vasco 
y en el conjunto de España. A veces, los personajes no son 
como los perfilan sus autores y la trama no discurre por los 
cauces prefijados. Y algo de eso empieza a sucederle al 
Gobierno en su relato de líneas finas para conseguir el com
promiso de los cabecilla de ETA de convertir en ‘definiti
va’ su tregua ‘indefinida’. Como ocurrió en las conversa
ciones de Argel de 1989, ETA ya ha acreditado que es ‘un 
sujeto político’ y no un instrumento meramente técnico. 
Por lo tanto no acepta hablar únicamente de presos ni se 
atiene al marco ideado por el Gobierno de «paz por pre
sos».

El Ejecutivo y, en este caso, Aznar, guarda celosamente 
las cuartillas emborronadas de una historia ya inservible. 
Conoce el camino bloqueado, sin salida ni continuidad. Padece 
una cierta frustración y sabe que debe romper su esquema 
prefijado y comenzar de nuevo. ?Por dónde? Según los co
nocedores del proceso, Aznar podría participar sus plan
teamientos o escenarios a las fuerzas democráticas en una 
nueva ronda de consultas y enriquecer con ellas su guión.

Se configurarán entonces dos planos de negociación, uno 
con ETA y otro con las fuerzas democráticas vascas. Los 
planteamientos técnicos de la banda armada -reinserción, 
presos en España en Francia y no persecución por perte
nencia a banda armada o por asociación de malhechores de 
los que emerjan de la clandestinidad-podrán ser discutidos 
por la mesa política. Los planteamientos políticos de ETA 
deberán ser trasladados a la mesa democrática y debatidos, 
asumidos o rechazados por una mayoría suficiente y más 
amplia que la reunida en Lizarra, pues ni Arzalluz duda de 
que el PSOE y el PP son necesarios en el proceso.

Habrá, eso sí, mucho ruido, algún abandono de la mesa, 
alguna subcomisión encargada de cocinar paralelamente los 
acuerdos, y los personajes irán saliendo y entrando del marco 
del relato para llegar, con el tiempo, a un desenlace que, 
como en las novelas, no será del gusto de todos pero tam
poco podrá ser rechazado por nadie porque acabará siendo 
la obra de todos. Y en la destreza de hacer posible ese punto 
intermedio y de abandonar dogmatismos y maximalismos 
radicará el mérito.

Familia solidaria, familia bonificada

JUAN 
PANDO
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L
a denominada «altura de miras» — 
sentido de la perspectiva con noble 
za y honradez—, no suele ser cosa 
habitual en sociedad, en política y mucho 

menos en economía. De ahí el buen pasmo 
sentido por nosotros tras la decisión—moral 
e institucional (otra rareza conjunta)— de 
la Comunidad de Madrid, al deducir 50.000 
pesetas —en la renta de 1999— en todas 
aquellas familias que tengan a su cargo una 
personas de 65 años. Detrás de esta tan 
sensata como loable iniciativa se esconde 
una vieja malformación ética de las socie
dades de Occidente y, en el caso madrile
ño, la coherente actitud de su mejor líder: 
Alberto Ruíz-Gallardón.

La familia es una sociedad, obviedad— 
material y no sólo formal— que muchos (o 
muchísimos) no quieren entender. Se vive 
en equipo y se sufre o disfruta en la misma 
agrupación. Hasta que sobrevive el salto 
generacional que, para los mayores, suele 
anteceder a la pérdida de la salud; la pér
dida del puesto de trabajo; la pérdida de la 
jefatura familiar y hasta la pérdida del amor 
o el respeto (la solidaridad) de los nuevos 

titulares del destino... ex-familiar. Dema
siadas pérdidas para cambios tan naturales 
y tan previsibles. Aquí, en este lado del 
Estrecho.

Conozco bien las sociedades del otro 
lado, en especial, las norteafricanas. Un 
espacio no apto para el ensimismamiento 
(excepto para el turista británico, ensimis
mado ahte todo), y sí abierto a una descar
nada y desesperada lucha por la vida. Pero 
cuidado, el superviviente tiene su premio... 
siempre que hayan sobrevivido con él al- 
gimos de sus familiares, en especial, los hijos 
o hijas. En ese caso (y no tan raro), los 
problemas, cuando la senectud aparece, se 
desvanecen. 0 se transforman. En diarias 
atenciones; en peticiones de consejos; en 
escuchas admiradas; incluso en encargos 
directos de cuestiones complicadas, como 
la tramitación de una boda, la aceptación 
de una herencia o el pago de viejas deudas, 
y hasta la resolución de conflictos severos, 
en los que puede estar en juego la vida de 
una o varias personas.

Todo ese temible frente de obstáculos 
—familiares, tribales, empresariales y pa

trimoniales—, se encarga a los ancianos. 
Los Notables, los Jefes, los Padres de la 
familia. Sean hombres o mujeres, se les cuida, 
se les consulta, se les obedece (si lo que 
dicen es lógico, factible o no atenta contra 
el honor grupal). En suma, la ancianidad 
es un alto grado, no el descrédito o la ruina 
inevitable. Sin embargo, nadie descuenta 
nada a nadie en ese otro lado. Cada familia 
acoge a los suyos, y hasta a los del vecino 
anciano «huérfano». Nadie pide nada. Se 
limitan a seguir los dictados de su cultura, 
no de su conciencia. Porque tengamos muy 
presente ésto: la conciencia «cambia» con 
las culturas.

Aquí nos tienen que bonificar para que 
seamos... nobles, prudentes, generosos, 
previsores, gentes de fiar y de confiar. Si 
no hay más remedio, que así sea. Y habrá 
que decir: bendita sea esa concesión fiscal 
al sentido común y al bienestar de nuestros 
mayores. Familia solidaria, familia bonifi
cada, sí; pero también familia beneficiada 
en su solvencia moral y en su transmisión 
interna de experiencias, de actitudes, de 
proyectos, de futuros.
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Ruiz-Gallardón señaló que «se podría 
pensar» en licitar las obras en el segundo 
semestre de 1999 o en los primeros meses 
del 2000, para que los trabajos pudieran 
comenzar antes de junio

Sólo 85 de las 
95.000 empresas 
de la región 
tienen certificado 
de calidad

Tan solo ochenta y cinco de 
las 95.000 empresas registra
das en Castilla-La Mancha co
mercializan sus productos con 
el certificado internacional de ca
lidad, ISO-9000, según se des
prende del primer informe anual 
del Comercio Exterior que se 
efectua en Castilla-La Mancha. 
Este informe, elaborado por la 
dirección territorial de Econo
mía y Comercio, en colabora
ción con el Instituto de Comer
cio Exterior (ICEX), fue pre
sentado ayer en la Delegación 
del Gobierno desde que hace un 
año se pusiera en marcha este 
servicio.

Según dijo el director terri
torial de Economía y Comercio 
en la región, Pedro Morejón, este 
dato pone de manifiesto que aún 
queda mucho por recorrer en 
este campo en un mercado cada 
vez más exigente y competiti
vo. «No es suficiente con ela
borar un buen producto, sino que 
también se precisa una calidad 
empresarial y ese es uno de 
nuestros retos», dijo Morejón, 
quien precisó que en el año que 
lleva funcionando la dirección 
terriorial de Economía y Comer
cio en la región se han registra
do 1.200 consultas, el 95 por 
ciento de las cuales han sido 
hechas por instituciones y no por 
empresas.

El Gobierno 
regional y el PP 
discrepan en las 
Cortes sobre la 
fínanciación

E.C. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el PP discreparon ayer 
nuevamente sobre el modelo de 
financiación de las CC.AA y 
mientras el consejero de Econo
mía cifró en 2.000 millones los 

. beneficios de la región por no 
acogerse a este nuevo sistema, 
Pedro Peral aseguró que se per
derán unos 4.100 millones. El 
consejero Isidro Hernández 
Perlines señaló que con los da
tos del Gobierno central sobre 
las recaudaciones del IRPF en 
1997 y 1998 y con las previsio
nes para 1999 se llega a la con
clusión de que si Castilla-La 
Mancha hubiera aceptado el 
modelo del PP «hubiéramos 
perdido 2.080 millones». El con
sejero justificó esta argumenta
ción en que el IRPF es un im
puesto a la baja y todas la re
giones que se financian por este 
impuesto sufrirían una merma.

Los presidentes de las CCAA de Madrid y Valencia

Esperan que Fomento 
financie el 75% del AVE

E.C. - Toledo V.N.Z. - Toledo

Las comunidades autóno
mas de Madrid y Valencia 
esperan que el Ministerio 
de Fomento pueda llegar a 
financiar hasta un 75 por 
ciento del coste del A VE que 
unirá ambas ciudades^ 
mientras que el resto la 
aportarían las dos autono
mías y la iniciativa priva
da.

E.S.V. - Madrid

Tras firmar en Madrid el 
acuerdo para la realización de 
este proyecto, que horas antes 
habían suscrito en Valencia, los 
presidentes Alberto Ruiz-Ga
llardón y Eduardo Zaplana in
sistieron, además, en que el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
el socialista José Bono, no se 
opone al proyecto «aunque ha 
hecho algunas matizaciones que 
tienen lógica dentro del debate 
político».

El convenio suscrito en am
bas capitales compromete a las 
dos comunidades a redactar antes 
de que finalice el primer semes
tre de 1999 los proyectos de tra
zado en sus ámbitos territoria
les y a elaborar conjuntamente 
un estudio de viabilidad y ren
tabilidad de la línea que inclu
ya las posibles fórmulas de fi
nanciación.

Tanto Ruiz-Gallardón como 
Zaplana reiteraron que es impo
sible determinar aún el coste total 
del proyecto, aunque podría ser 
inferior a 400.000 millones de 
pesetas, ni el trazado del AVE,

Bono: el AVE que no 
para en nuestra región 

no llega a Valencia
El presidente de Castilla-La Mancha, José 

Bono, aseguró ayer.que no está dispuesto a 
financiar el proyecto de AVE Madrid- 
Valencia y dejó claro que «mientras yo sea 
presidente, el AVE que no para en Castilla-La 
Mancha no llega a Valencia». Bono afirmó 
que quiere para esta región el mismo 
tratamiento que el Gobierno central ha tenido 
con Andalucía, «que no ha pagado ni un 
duro», y Cataluña, «donde se está haciendo 
el AVE Madrid-Barcelona y los catalanes no 
están pagando ni una peseta». Aun el 
Ministerio de Fomento ha dicho cual es el 
trazado «y dos presidentes, han dicho todo 
pagado, pues ellos sabrán».

Zaplana y Ruiz-Gallardón, ayer, en la firma del protocolo. EFE

pero aseguraron que la cons
trucción de este línea de alta 
velocidades ya «irreversible».

Sobre la financiación, Za
plana dijo, «con todas las cau
telas y entre comillas», que 
podría rondar los 400.000 mi
llones de pesetas, aunque no 
descartó que estuviera en los 
«trescientos y pico mil millones», 
en cuyo caso, añadió, las dos co
munidades y las iniciativas pri
vadas de ambas aportarían un 
25 por ciento del coste de la obra. 
Zaplana quiso dejar claro que 
lo «único» que van a hacer las 
dos comunidades es «comple
mentar una inversión que es fun
damentalmente del Estado» y que 
ambos gobiernos autonómicos 
tratarán de que Fomento aporte 

la mayor cantidad posible.
Ruiz-Gallardón, que indicó 

que antes de apuntar cifras de 
coste «habrá que estudiar to
das las posibilidades de finan
ciación y de ulterior gestión» 
de la línea, señaló que «se po
dría pensar» en licitar las obras 
en el segundo semestre de 1999 
o en los primeros meses del año 
2000, para que los trabajos 
pudieran comenzar antes de 
junio de ese año.

En cuanto a la finalización 
del ferrocarril, se limitó a decir 
que «no me gustaría terminar 
un hipotético segundo manda
to (lo que en principio sería en 
el año 2003) sin poder ir a vi
sitar al presidente Zaplana en 
AVE».

Conde: no es admisible 
la postura de Bono, 

aunque debe parar aquí
El presidente del Partido Popular en 

Castilla-La Mancha, Agustín Conde, aseguró 
ayer que no le parece «admisible» la actitud 
adoptada por el presidente de la Comunidad 
Autónoma, José Bono, en relación al proyecto 
del AVE Madrid-Valencia. Según Conde, el 
jefe del Ejecutivo regional se dedica a estar 
«en la permanente gresca con todo el que 
encuentra a su paso». En declaraciones a 
Europa Press, el dirigente popular dijo que 
"mi opinión es que el AVE tiene que parar en 
Castilla-La Mancha todo lo más posible y 
además cuanto menos dinero tengamos que 
poner mejor y si no tenemos que poner ni un 
duro mejor".

Aprobada por 
unanimidad la 
reforma de la Ley 
Electoral de la 
región

Los grupos parlamentarios 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha (PSOE, PP e ICAM) 
aprobaron hoy de manera uná
nime la reforma de la Ley Elec
toral Regional, en la que no se 
han modificado aspectos sustan
ciales de esta norma y sólo se 
han realizado algunas adapta
ciones a la legislación vigente. 
Los portavoces del PSOE, Fran
cisco Moya; PP, Miguel Angel 
Montserrat, y de ICAM, José 
Molina, se felicitaron por la 
reforma y por el hecho de que 
se haya llevado a cabo por una
nimidad y confiaron en que tras 
las elecciones autonómicas de 
1999 se acometa una reforma 
de esta norma en profundidad.

El incremento de incompa
tibilidades, laposibilidad de di
solución de las Cortes, la reba
ja a 15 días de las campañas elec
torales y el aumento de subven
ciones por votos y escaños a los 
partidos políticos son las cues
tiones más importantes que se 
han modificado, muchas de ellas 
para adptar la Ley Regional a 
la Ley Orgánica de Régimen 
Electoral General (LOREG) y 
al nuevo Estatuto de Autono
mía de Castilla-La Mancha.

En esta reforma se ha modi
ficado también el método para 
la asignación de escaños en cada 
provincia, pero con el único ob
jetivo de impedir que el aumento 
de población en algunas circuns
cripciones provocara una mo
dificación del número de parla
mentarios que actualmente tie
ne cada provincia. Toledo y 
Ciudad Real, con 11 escaños; 
Albacete, con 10; Cuenca, con 
ocho, y Guadalajara, con siete, 
mantendrán el mismo reparto que 
hasta ahora de los 47 escaños 
del Parlamento regional.

La campaña electoral se fija 
en quince días y se elimina la 
horquilla de entre 15 y 21 que 
permite la actual Ley Electoral 
de Castilla-La Mancha, al tiem
po que se arbitra una subven
ción de 20 pesetas por elector 
para propaganda electoral.

Otro de los aspectos desta
cados de esta reforma es el au
mento hasta 1,5 millones (aho
ra es un millón) por cada esca
ño conseguido y hasta 70 pese
tas (actualmente son 55) por cada 
voto en la circunscripción don
de se consiga un representante. 
Se fija también que los diputa
dos con dedicación exclusiva es
tarán sometidos a las incompa
tibilidades establecidas para los 
miembros del Consejo de Go
bierno, aunque podrán partici
par en las corporaciones loca
les, y se señala que si incurren 
en causa de incompatibilidad 
tendrá ocho días para optar en 
qué puesto permanecen.
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presentó ayer en Toledo el programa de 
actos previsto para el "Día Grande", 
broche de la III Semana Cultural
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El "Día Grande" de la UCLM reunirá acerca de 8.000 estudiantes de los cuatro campus y Guadalajara

Toledo se convertirá en la capital 
universitaria el próximo día 27
Toledo se convertirá el 27 de noviembre en la capital 
universitaria de Castilla-La Mancha con la asistencia de 
alrededor de 8.000 estudiantes al "Día Grande". Un en
cuentro organizado por el Consejo de Representantes de 
Alumnos de la Universidad de Castilla-La Mancha bajo el 
patrocinio de la UCLM y el Gobierno regional y la colabo
ración del Ayuntamiento de Toledo.

Mónica ORMAECHEA

El "Día Grande" de los estu
diantes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha que pondrá 
el broche a la III Semana Cultu
ral, que se celebrará de forma si
multánea en los cuatro campus 
pormedio de actividades lúdicas 
y deportivas del 23 al 26 de no
viembre, reunirá en la capital cas- 
tellano-manchega a cerca de 
8.000 estudiantes de la Univer
sidad regional, así como de laUni- 
versidad de Alcalá del campus 
de Guadalajara, según anunció 
ayer la delegada de los alumnos 
de la UCLM, Ana Aguilar.

La representante de los estu
diantes presentó ayer el progra
ma diseñado por el Consejo de 
Representantes de Alumnos de 
la UCLM y los actos que se ce
lebrarán con motivo del Día Gran
de acompañada por el vicerrector 
de Toledo, .Angel Carrasco el 
director general de Juventud del 
Gobierno regional, Roberto 
Tejada y por el concejal de Ju
ventud del Ayuntamiento de 
Toledo, Javier Alonso,

La celebración del Día Gran
de ha contado con el patrocinio 
de la Universidad regional, de la

Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, así como de 
entidades privadas y el Banco de 
Santander, quienes han realiza
do una aportación económica para 
sufragar los gastos de la celebra
ción de este día y que ascienden 
a 16 millones de pesetas.

Por su parte, el Ayuntamien
to de Toledo, anfitrión del Día 
Grande de los universitarios, ha 
puesto a disposición de los jóve
nes infraestructuras para las 
actividades deportivas y ha ce
dido el pabellón de Santa Bárba
ra para la celebración del con
cierto.

Para participar en el Día Gran
de los jóvenes pagarán una en
trada de 850 pesetas más un plus 
de 100, que irá destinado a los 
países de Centroamérica damni
ficados por el huracán "Mitch". 
Con el precio de la entrada los 
jóvenes tendrán sufragados el 
viaje de ida y vuelta, la asisten
cia al teatro, paseos nocturnos, 
así como una camiseta y la en
trada al concierto.

El programa del Día Grande 
es variado y encaminado a la 
celebración de actos deportivos, 
por los que se disputarán las fi
nales intercampus, teatros, paseos

Ana Aguilar presentó la camiseta oficial del "Día Grande". Y.LANCHA

nocturnos, y como broche final 
un concierto con un cartel de lujo. 
Los grupos que actuarán el próxi
mo día 27 "Hermanos Dalton", 
"Doctor Explosión" y "Girasoules".

El director de los informati
vos del fin de semana de Antena 
3 Televisión, Pedro Piqueras, 
estrenará el programa de activi
dades por medio de un desayuno 
informal que mantendrá con los 
universitarios en el Auditorio de 
Caja Castilla-La Mancha en 

Toledo. Tras este encuentro con 
el periodista, se celebrarán las 
diferentes finales deportivas y 
diferentes representaciones tea
trales.

La entrega de trofeos será a 
partir de las 21,00 horas en el 
Auditorio de Castilla-La Mancha 
y se premiará al campus que 
mayor número de puntos ha lo
grado en las distintas actividades, 
en donde cada campus defende
rá sus colores de camiseta. 

Albacete vestirá de blanco, Cuen
ca de rojo. Ciudad Real de azul, 
y Toledo de verde.

Ana Aguilar destacó la alta 
participación y aceptación que 
esta teniendo entre los universi
tarios la celebración de este día, 
al que se espera la asistencia de 
cerca de 8.000 universitarios 
procedentes de los cuatro campus 
de la Universidad regional así 
como del de Guadalajara. La re
presentante de alumnos destacó 
que esta cifra supera con creces 
a la alcanzada el pasado año en 
Cuenca, en donde se celebró este 
encuentro. Un encuentro que, tal 
y como destacó Ana Aguilar, pre
tende afianzar la relación entre 
los estudiantes de los diferentes 
campus.

La Fábrica de Armas de 
Toledo, un escenario que hubie
se dada mucho juego a la cele
bración del Día Grande, sin em
bargo, no podrá ser utilizado por 
los universitarios debido al avan
zado estado en el que se encuen
tran las obras del campus, según 
explicó ayer el vicerrector del 
campus de Toledo, Angel 
Carrasco. Anunció en este sen
tido que el próximo 15 de diciem
bre tanto el mobiliario y el mate
rial de laboratorio entrarán ya en 
la Fábrica de Armas y tras el 
equipamiento de las nuevas ins
talaciones, los estudiantes de 
industriales. Químicas, Ciencias 
del Medio Ambiente, del Depor
te y de Magisterio, un total de 
1.300, podrán asistir a clase a 
este recinto a partir de enero.

La Semana Cultural de Ciudad Real 
"enfrentará" este año a profesores y alumnos

SUvia DÍEZ MAYANS

"¿Hablando nos entendere
mos?" es la pregunta que "enfren
tará" a cinco alumnos con cinco 
profesores en el debate que la 
Delegación de Alumnos del 
Campus de Ciudad Real ha or
ganizado para el próximo miér
coles, día 25.

El acto, enmarcado dentro de 
laya tradicional Semana Cultu
ral, pretende, según explicó ayer 
en rueda de prensa el delegado 

alumnos del campus 
ciudadrealeño, José Luis Muñoz, 

"proponer diferentes temas que 
traspasen los límites universita
rios y ver las distintas posturas 
al respecto". Así, el Aula Magna 
de Servicios Generales acogerá, 
desde las 18,30 horas del miér
coles 25, a todos aquellos intere
sados en comprobar lo alejados 
o no que están los profesores de 
determinados temas que incum
ben a los jóvenes de hoy en día.

Por otra parte, José Luis 
Muñoz apuntó que la Semana 
Cultural comenzará el próximo 
lunes, 23 de noviembre, y con
cluirá con el "Día grande" el vier
nes 27 en el Campus de Toledo.

También se han previsto al
gunas novedades en el campo 
deportivo como es el torneo de 
futbolín, que tendrá lugar en la 
cafetería "La Colmena" el lunes 
23 a partir de las 11,30 horas, y 
el torneo de dardos, también en 
"La Colmena" a la misma hora.

El programa también incluye, 
como cada año, actividades de
portivas como baloncesto, fútbol 
, ajedrez, mus, fútbol sala o parchís; 
proyecciones de películas ("Neón 
Genesis Evangelion 0:9", 
"Phantom", "Hazard"), y juegos 
de rol.

Las finales tanto deportivas José Luis Muñoz.

como lúdicas tendrán lugar el 
jueves 26 a partir de las 12,30 
horas, para dar paso seguidamen
te a la Comida de Hermandad.

José Luis Muñoz hizo hinca
pié en la posibilidad de que este 
año "hay más movimiento y cree
mos que participará más gente 
que el anterior" y recordó que el 
plazo de inscripción para viaja a 
Toledo en el Día Grande finaliza 
el próximo miércoles 25,

El precio de los autobuses es 
de 950 pesetas, de las cuales 100 
se destinarán a ayudas para los 
damnificados por el huracán 
"Mitch".
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Sally Buch: " El Sur debe 
democratizar la información"
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El primer encuentro de Co
operación al Desarrollo de 
Castilla-La Mancha que viene 
celebrándose desde el pasado día 
16 de noviembre en Toledo de
dicó ayer una de sus jornadas al 
mundo universitario. Una video- 
conferencia, retransmitida des
de San Pedro Mártir al resto de 
campus de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, permitió a 
los estudiantes de la región asistir 
a la conferencia-coloquio: "La 
imagen del sur la crea el norte".

La directora de la Agencia 
Latinoamericano de Información 
(ALAI) especializada en la pro
blemática y los movimientos 
sociales , Sally Buch, expuso 
ayer a lo largo de su interven
ción la necesidad de democra
tizar la información. Para Sally 
Buch la comunicación es un 
aspecto que está adquiriendo 
tanta relevancia que, antes de 
abordar los lazos de conexión 
entre norte y sur, es necesario 
analizar el peso que esta tiene 
en la ciudadanía. ALAI desarro
lla un proyecto destinado a lo
grar que sectores marginados de

Videoconferencia desde Toledo.

América Latina pueden adqui
rir los medios para tener voz 
propia tanto en sus países como 
en el escenario internacional. 
Este programa proyecta una ini
ciativa conjunta con movimien
tos sociales para ocupar espacios 
en internet como un nuevo me
dio estratégico. Asimismo, en 
este encuentro celebrado en 
Toledo participaron el 
subdirector de Internacional de 
la agencia Efe, Juan María Cal
vo y el sociólogo Marco 
Rizzardini, miembro de la coor
dinadora estatal de las ONGs.

Para adquirir paquetes de software a mejores precios

La UCLM podría sumarse
a la "Licencia de Campus

Silvia DÍEZ MAYANS

El hecho de que aproxima
damente un 85 por ciento de los 
programas informáticos de las 
universidades españolas están 
pirateados ha sido el detonante 
que ha empujado a distintos 
profesionales en este campo a 
movilizarse para "concienciar a 
los universitarios de que este país 
puede perder el tren europeo si 
continúa, por un lado, con índi
ces tan elevados de piratería que 
pueden acabar dañando los sis
temas y, por otro, si la inversión 
en programas y tecnología es tres 
veces menor que en el resto de 
Europa".

Así de claro lo expresó ayer 
el director de Programas de 
Antipiratería de Microsoft Ibé
rica, Carlos Fernández, que par
ticipó en las I Jornadas de 
Auditoría Informática que estos

Carlos Fernández. T.F

días se celebran en el Aula Mag
na.

Aunque en la UCLM "no hay 
programas pirateados", según el 
director de la Escuela de Infor
mática, Francisco Ruiz, la Uni

versidad podría firmar próxima
mente un convenio con la em
presa Microsoft que, bajo el 
nombre de "Licencia de Cam
pus", supondría una importan
te reducción en el precio de los 
paquetes de software y una sim
plificación en las gestiones 
que la institución académica ha 
de realizar para conseguirlos.

De esta manera, la UCLM, 
que de los 21 millones de pese
tas de presupuesto para mate
rial informático gasta 2 en soft
ware, sería una de las primeras 
(la Universidad Politécnica de 
Madrid ya lo ha hecho) en su
marse a esta iniciativa.

Finalmente, Carlos Fernán
dez animó a los jóvenes caste
llano-manchegos a "defender 
la propiedad intelectual en un 
país creativo como es España 
en el que perfectamente se puede 
crear software".

BASES
PREMIOS
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Serán válidos todos los estilos 
musicales y deberán Incluir 
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Participantes:
Todas las formaciones 
musicales de las que 
al menos el 50% 
de sus componentes residan 
en Castilla -La Maticha 
y no participen 
en ningún otro grupo 
que se presente 
a este concurso.

El plazo de admisión 
de las maquetas concluirá 
el 23 de Noviembre de 1998
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31Almunia reconoció que no hubo 
muchos avances en su última 
reunión con Borrell para dar una 
solución a la crisis del PSOE
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MOH
fíorreU asumiría la representación del PSOE ante otros partidos durante las campañas electorales

Los "barones" del PSOE intentan
una propuesta para salvar la crisis
Los secretarios regionales del PSOE se encontraban reuni
dos anoche en la sede federal de este partido estudiando un 
documento que pretende servir para zanjar la crisis en la 
dirección del partido y que otorgaría amplios poderes al 
candidato a la presidencia, Jose Borrell.

Agendas

Según dijeron a Efe fuentes 
socialistas, en el documento se 
refleja que la máxima represen
tación política e institucional del 
PSOE corresponde a Jose Borrell, 
mientras que Joaquín Almunia 
se encargaría de las relaciones 
del PSOE con las otras fuerzas 
políticas siempre y cuando no ha
ya abiertos procesos electorales 
en cuyo caso, esta misión recaería 
también en Jose Borrell.

Según las fuentes consultadas 
por Efe, este documento ha sido 
impulsado por el presidente de 
la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves; el presidente de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha,Jose Bono, y el pri
mer secretario del PSC-PSOE, 
Narcis Serra.

El texto estaba siendo some
tido a debate en una reunión de 
los «barones» regionales con el 
secretario general, Joaquín Al
munia, y otros miembros de la 
dirección del partido, entre ellos, 
el secretario de organización, 
Cipria Ciscar, y el de relaciones 
con los medios, Alfredo Pérez 
Rubalcaba.

El texto, que será discutido 
hoy en la Comisión Ejecutiva, 
previa al Comité Federal del sá
bado, fue preparado en la reunión 

que por la tarde celebraron Ma
nuel Chaves, Jose Bono y Narcis 
Serra con el candidato a la pre
sidencia del Gobierno.

Precisamente, Borrell, expre
só ayer su satisfacción por la 
«toma de posición» que compro
bó en los secretarios generales 
de las federaciones del PSOE, al 
entender estos las razones que 
aconsejan que él desempeñe su 
cargo «en plenitud».

El dirigente socialista mani
festó a los informadores que ha 
hablado con muchos secretarios 
generales del partido en las diver
sas federaciones y puede decir 
que está muy satisfecho de que 
prácticamente todos han entendi
do las razones que aconsejan que 
el candidato a la Presidencia del 
Gobierno desempeñe su papel 
«en plenitud y con las funciones 
lógicas de ese cargo»;

Tras subrayar que esta con
sideración la hace «sin deméri
to hacia nadie», Borrell pidió que 
no se dramatice sobre la situa
ción en el partido, y expresó su 
convencimiento de que el PSOE 
resolverá sus problemas «sin 
dimisiones, sin Congresos ex
traordinarios y reforzándose».

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, declaró ayer que la entrevista 
que mantuvo el miércoles con
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Borrel cree que tiene el apoyo de los secretarios regionales.

José Borrell no permite conclu
siones definitivas pero confirma 
que hay dialogo y voluntad de 
acuerdo. Mientras continúan los 
contactos, quiso dejar claro que 
no desea un congreso extraordi
nario y que sólo dimitiría si el 
Comité Federal le desautoriza y 
acuerda el sábado que el PSOE 
necesita una nueva dirección 
política.

Por otro lado, el presidente de

Castilla-La Mancha, José Bono, 
confió en que hoy se resuelva la 
crisis interna del PSOE surgida 
por las discrepancias entre Joa
quín Almunia y José Borrell «de 
forma que no ganen unos y pier
dan otros» y sin necesidad de con
vocar un Congreso Extraordina
rio.

Bono señaló que recurrir a un 
Congreso «no es lo que más nos 
interesa, aunque probablemen

te sería lo que más festejasen en 
La Moncloa, pero nosotros no es
tamos para hacer festejos del se
ñor Aznar, sino para arreglar 
nuestros problemas sin necesi
dad de recurrir a ello porque, aun
que no es una catástrofe, creo que 
debemos evitarlo y lo vamos a 
evitar».

Desde otras fuerzsa políticas, 
el portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, expresó ayer que el deseo 
del Gobierno de que el PSOE co
mo principal partido de la oposi
ción resuelva «todos los proble
mas que aparentemente tiene».

«Nos interesa a todos -conti
nuó- que haya una oposición 
sólida, responsable, que se opon
ga a la labor del Gobierno y que 
sea una alternativa», manifestó 
para después añadir que no te
nía ninguna preferencia sobre 
quien de los dos líderes del PSOE, 
José Borrell o Joaquín Almunia, 
debía ser el interlocutor con el 
Gobierno.

Por su parte, el portavoz del 
PNV en el Congreso de los Di
putados, Iñaki Anasagasti, ase
guró , en los pasillos del Congreso 
de los Diputados, que la situa
ción interna del PSOE tiene «muy 
mala salida» porque no están 
claras las funciones que deben 
desempeñar Joaquín Almunia y 
José Borrell.

En este sentido, añadió que no 
es posible comparar la bicefalía 
que tiene en estos momentos los 
socialistas con las del PNV por
que, entre otras razones, los na
cionalistas vascos ostentan el 
Gobierno en su comunidad.

Piqué dice que no presiona 
por un adelanto electoral

Rudi asegura que nadie en 
el PP ha planteado que sea 
la nueva secretaria general

QTR Press

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, es quien de
cide si las elecciones generales 
se adelantan o no, por lo que se 
prevé que esto no ocurra, tal y 
corno ha venido anunciando 
hasta el momento. Así lo con- 
fínnaron ayer diversos ministros 
ante las informaciones que apun
taban que los comicios podrían 
adelantarse a junio u otoño del 
próximo año en vez de celebrar- 
se, como estaba previsto, en 
niarzo del año 2000.

«Solo hay una opinión rele

vante y determinante que es la 
del presidente y él es el único 
que tiene que decidir y determi
nar los plazos», aseguró el mi
nistro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, quien explicó que él no 
tiene opinión en esta cuestión.

También otorgaron la exclu
sividad de decisión a Aznar en 
este sentido y desmintieron así 
formar parte del grupo partida
rio de un adelanto en las elec
ciones, el portavoz de Gobier
no y ministro de Industria, Josep 
Piqué, y el de Administraciones 
Públicas, Mariano Rajoy.

«Tengo que decir que eso es 

absolutamente falso y que no hay 
ninguna novedad al respecto», 
sentenció Piqué, mientras que 
Rajoy explicó que «el presidente 
es el que tiene la capacidad de 
decidir».

El Gobierno acata

El titular de Administracio
nes Públicas declaró que Aznar 
les ha transmitido su intención 
de celebrar los comicios en el 
año 2000 y, por tanto, dijo en
tender «que lo que diga él es lo 
que tienen que decir el resto de 
los miembros del Gobierno».

Europa Press

La alcaldesa de Zaragoza, 
Luisa Fernanda Rudi, afirmó 
ayer que no se ha planteado la 
posibilidad de ser elegida secre
taria general del Partido Popu
lar y que cree que a nadie de su 
partido se le ha pasado tampo
co por la cabeza esta posibili
dad. En cualquier caso, Rudi re
mitió a los periodistas a pregun
tar a José María Aznar por este 
asunto para aclarar la situación.

«Ser elegida ponente para el 
próximo congreso nacional del 
PP es una responsabilidad y un 
honor, pero no hay nada más 
allá», manifestó la alcaldesa de

Zaragoza. Rudi recordó que 
desde 1993 es vocal del Comi
té Ejecutivo Nacional del PP y 
puntualizó que «por el momen
to, no tengo ninguno más».

La alcaldesa agregó que es 
«conveniente y necesario» que 
haya mujeres que ocupen car
gos de responsabilidad «no sólo 
en política, sino en cualquier 
otro ámbito de la vida».

«Todas las mujeres que lle
vamos años trabajando en un 
campo de hombres creemos ne
cesario que aumente el número 
de mujeres con responsabilidad, 
pero pensar que voy a ocupar 
la secretaría general del PP será 
cuestión del presidente».
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Garzón decidirá 
si se debe 
investigar a 
Obiang por 
terrorismo

Europa Press

Baltasar Garzón será el juez 
de la Audiencia Nacional que 
decidirá si se abre una investi
gación contra el presidente de 
Guinea Ecuatorial, Teodoro 
Obiang, por un supuesto delito 
continuado de terrorismo, según 
informaron ayer fuentes jurídi
cas.

El líder de la oposición de 
ese país. Severo Moto, y otras 
tres personas, presentaron el 
miércoles en La Audiencia 
Nacional una denuncia contra 
Obiang en la que se le responsa
bilizaba del asesinato o tortura 
de 10 personas, entre las que se 
encuentran tres españoles. El 
estudio de la denuncia ha recaído 
por reparto al Juzgado Central 
de Instmcción número 5, del que 
Garzón es titular.

Baltasar Garzón solicitará 
ahora a la Fiscalía que se pro
nuncie sobre si se debe admitir 
a trámite la denuncia, y tras di
cho informe, el magistrado 
decidirá si se abre una investi
gación contra el presidente de 
Guinea Ecuatorial.

En el manuscrito de 14 pá
ginas que se presentó el miér
coles, también se denuncia a 
Julio Ndong Ela Mangue y An
tonio Fernando Nge Ngu, ex 
ministro del Interior y ministro 
de Planificación de la Repúbli
ca, respectivamente. No obstan
te, en la parte del escrito en la 
que se formula la denuncia no 
se menciona a Obiang explíci
tamente, sino que se indica que 
el denunciado es el «máximo 
responsable de la República».

Según relata la denuncia, el 
23 de agosto de 1993 el tenien
te del Ejército de la República 
Pedro Motu, opositor del régi
men de Obiang que había dete
nido al anterior dictador Macías 
Nguema, se encontraba en un 
hotel de Malabo en una reunión 
política cuando la guardia perso
nal de Obiang le detuvo violen
tamente. Le sometieron a veja
ciones y agresiones físicas y, tras 
asesinarlo, le arrancaron los tes
tículos, el corazón y el hígado. 
Estos órganos, siempre según 
la denuncia, fueron enviados a 
Obiang y éste se los comió.

Asimismo, el escrito denun
cia el asesinato de dos españo
les, Antonio Lister y una misio
nera llamada Samaranz, quien 
se había quejado a las autori
dades por el trato que recibía la 
población por parte del régimen 
dictatorial.

El escrito también relatad 
caso de otras siete personas que 
fueron detenidas y sometidas a 
torturas y vejaciones, entre los 
que se encuentran Severo Moto, 
Primo José Esono, y el aboga
do que suscribe la denuncia, 
Francisco Fernández Goberna.

Este letrado argumenta que 
la Audiencia Nacional es com
petente para investigar estos he
chos de acuerdo con los artícu
los 65 y 23.4 de la Ley Orgáni
ca del Poder Judicial, y el Códi
go Penal-vigente.

Se opuso a la concesión de indulto en el Supremo

Marey debe decidir si se 
persona ante el TC

Efe-Madrid

El Tribunal Supremo comu
nicó ayer a Segundo Marey que 
tiene diez días de plazo para po
der comparecer ante el Consti
tucional y estar personado en el 
trámite de resolución de los re
cursos de once de los doce con
denados por secuestrarle en 
1983, en la primera acción atri
buida a los GAL.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que la abogada de Marey, 
Olga Tubau, recibió ayer noti
ficación de este emplazamien
to y de todos los recursos, en
tre ellos los del ex ministro del 
Interior José Barrionuevo y el 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera, conde
nados a diez años de cárcel.

La letrada consultará con 
Marey si se personan ante el 
Constitucional, en cuyo caso, 
este Tribunal le preguntará si 
está de acuerdo con la admisión 
de los recursos y con la excarce
lación de los condenados mien
tras se resuelven los mismos.

Todos los condenados del ca
so GAL, a excepción del ex sub
comisario de Policía José Ame
do, promovieron recursos de 
amparo ante el Tribunal Consti
tucional (TC) contra la senten
cia del Supremo.

El fiscal del TC informó ayer 
en contra de la puesta en liber
tad de Barriouevo, Vera, el ex di
rector general de la Seguridad 
del Estado Julián Sancristóbal,

Desestiman la querella contra 
Castro al no apreciar genocidio

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Ismael Moreno desesti
mó la querella presentada con
tra Fidel Castro porque conside
ra que los hechos denunciados 
no constituyen los delitos de ge
nocidio, terrorismo y torturas.

Ismael Moreno adopta esta 
decisión en un auto notificado 
ayer, después de que el pasado 
día 5, la Fundación para los De
rechos Humanos en Cuba pre
sentara una querella contra Cas
tro y «el resto de personas que 
puedan aparecer como respon
sables penales» en la investiga
ción.

En la resolución, que será re
currida por la citada fundación, 
según anunciaron sus abogados, 
el juez indica que los respon
sables del régimen Cubano no 
pueden ser acusados de genoci
dio porque aunque haya habi
do 18.000 asesinatos denuncia
dos no existió «intención de des

Julián San Cristóbal. EFE

el ex secretario general de los so
cialistas vizcaínos Ricardo Gar
cía Damborenea, el ex jefe del 
Mando Unico en la Lucha Con
traterrorista Francisco Alvarez 
y el ex jefe superior de Policía 
de Bilbao Miguel Planchuelo.

En cambio, la Fiscalía se 
muestra a favor de la suspensión 
de las penas privativas de liber
tad para los ex inspectores Mi
chel Domínguez -ya en tercer 
grado penitenciario-, Julio Hie
rro, Francisco Saiz Oceja, Luis 
Hens y Juan Ramón Corujo.

Por otro lado, Olga Tubau pre
sentó un escrito en el Tribunal 

truir total o parcialmente un gru
po». El magistrado tampoco 
aprecia delito de terrorismo por
que «los gobernantes no pueden 
ser terroristas, ya que el terro
rismo es subvertir el orden cons
tituido».

"Trato degradante"

De igual modo rechaza que 
los hechos denunciados hayan 
constituido delito de torturas e 
indica, en este sentido, que los 
actos de apaleamiento y electro
shock denunciados en la querella 
podrían ser «trato degradante», 
pero no constituir este delito.’

Añade que este tipo de accio
nes denunciadas podrían consi
derarse como «situaciones de 
menor entidad que hieren la dig
nidad».

El abogado de la Fundación 
de Derechos Humanos en Cuba, 
Guillermo Alonso Olarra, letra
do del gabinete «lusfmder», ex
plicó a Efe que recurrirá esta re

Supremo en el que comunica 
que Segundo Marey se opone 
a que sean indultados diez de 
los doce condenados y respec
to a Corujo y Hens, que le pidie
ron perdón en el juicio, no de
sea pronunciarse.

Según informa Radio Espa
ña en una nota, en una entrevis
ta a esta emisora, Olga Tubau 
destacó que «no sería justo que 
después de haber cometido los 
delitos, Barrionuevo y Vera sa
lieran a la talle» y que «el Go
bierno tiene la obligación de 
escuchar la petición de Segun
do Marey».

T

solución ante la sala de lo Pe
nal de la Audiencia Nacional y 
en su caso ante el Tribunal Cons
titucional y el de Estrasburgo.

La fundación, según el le
trado, considera que con esta re
solución se ha «vulnerado el 
principio de igualdad, ya que 
los hechos denunciados en este 
caso son semejantes» a los ocu
rridos durante los regímenes 
militares de Chile y Argentina.

Alonso Olarra calificó de 
«disparatado» este auto ya que 
considera que «se está absol
viendo a Fidel Castro sin juz
garlo y sin investigar los críme
nes».

El pasado 13 de noviembre, 
el fiscal de la AudienciaNacio- 
nal Javier Balaguer argumen
tó, en un escrito presentado en 
el juzgado que los hechos impu
tados a Castro no constituyen 
delito de genocidio ni de terro
rismo y que, en todo caso, el lí
der cubano gozaría de inmuni
dad como jefe de Estado.

Almunia afírma 
que el sectarismo 
de IU impide que 
llegue a un pacto 
con el PSOE

EuropaPress

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, arre
mete en su informe ante el 
Comité Federal del PSOE con
tra la estrategia de Izquierda 
Unida, a la que culpa de que 
no se hayan alcanzado acuer
dos entre ambas fuerzas.

«El sectarismo de IU, el 
mantenimiento de su pacto 
implícito con el PP para aislar 
y combatir al PSOE, lo erráti
co de muchas de sus políticas 
y propuestas, y el carácter 
fundamentalista de sus condi
ciones para entablar un diálo
go con nosotros, han hecho 
imposible, lograr acuerdos de 
fondo entre las dos fuerzas 
políticas», agrega.

En dicho informe, a cuyo 
contenido tuvo acceso Europa 
Press, Almunia señala en con
traste que el PSOE mantiene un 
diálogo fluido con otras fuer
zas políticas progresistas.

Por otro lado, el dirigente 
socialista critica al Gobierno 
del PP por apropiarse, «con la 
osadía de los conversos a un 
ideal que nunca ha sido el su
yo», el acceso de España a la 
Moneda Unica, algo que, a su 
juicio, no habría sido posible 
sin los esfuerzos del Gobierno 
de Felipe González y sus medi
das anteriores a mayo de 1996.

Arremete también contra el 
PP por su «carácter reacciona
rio», por haber roto el consen
so contitucional, por abusar de 
la «propaganda», por provocar 
un deterioro de las libertades 
y de la calidad del sistema de
mocrático, y por politizar la 
Justicia.

Piqué se muestra 
dispuesto a 
informar en el 
Parlamento de su 
paso por Ercros

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, aseguró ayer tener una 
«total disposición» a compare
cer en el Parlamento e «infor
mar de lo que haga falta» so
bre su etapa como director ge
neral de Ercros, la empresa quí
mica del grupo Torras-KIO.

Piqué, en declaraciones en 
los pasillos del Congreso, se 
refería así a las explicaciones 
en torno a este asunto que ayer 
mismo reclamaron el candidato 
del PSOE a la Presidencia del 
Gobierno, José Borrell, y la 
portavoz parlamentaria de lU, 
Rosa Aguilar.

«Una de las cosas de la que 
más orgulloso me siento es pre
cisamente mi etapa en Ercros», 
dijo el ministro, quien recono
ció no obstante que su etapa en 
esa empresa «fue muy difícil»-
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Álmunia teme que Aznar trate de sacar provecho delfín de la violencia

"Ternera” presiona al PP y al 
PSOE sobre el proceso de paz

-QTRPres5

El parlamentario electo por 
EH y preso preventivo ETA, José 
Antonio Urrutikoetxea Bengoe
chea, ‘Josu Ternera’, advirtió 
ayer que si el proceso de paz se 
«tuerce» no será por «nuestra 
culpa» sino que los «culpables» 
serán el PP y el PSOE. ‘Josu 
Ternera’, que junto con José 
Antonio Echebama Arbelaiz ftie 
trasladado a Vitoria para acre
ditarse con los otros parlamen
tarios de EH en la Cámara vas
ca, reclamó el acercamiento de 
presos para formar parte del 
escenario de pacificación y re
chazó que se les use como true
que.

«Si hemos llegado a la situa
ción actual ha sido porque no
sotros hemos dado algo, pero 
creemos que si de aquí en ade
lante las cosas se tuercen no será 
por nosotros», aseguró. Así, ad
virtió que «si alguien será el cul
pable serán el PP y su similares, 
como el PSOE».

Josu Ternera’ y Echebarria 
figuran en las listas de Euskal 
Herritarrok en el cuarto lugar por 
Vizcaya y Guipúzcoa respecti
vamente. Su traslado desde la 
prisión de Alcalá Meco a la de 
Nanclares de Oca, la más próxi
ma a Vitoria, fue ordenado por 
la Audiencia Nacional para que 
recogieran sus credenciales 
como diputados el pasado lunes. 
Junto a ellos se acreditaron los 
demás parlamentarios electos de 
EH, excepto Iñaki Antigüedad,

Un momento en la rueda de prensa de ayer. EFE

que formalizó los trámites el 
martes.

Urritikoetxea, que comenzó 
su intervención con un «home
naje a los que se han quedado 
en el camino», dejó claro que el 
colectivo de reclusos de ETA no 
aceptará que se les utilice como 
moneda de cambio en el cami
no hacia la normalización.

El recluso colocó la ‘Decla
ración de Lizarra’ como «acuer
do referencial» y como «puntos 
de inflexión» la tregua de ETA, 
el nacimiento de Euskal 
Herritarrok y los pasos dados por 
ELA y LAB. Estos sindicatos, 
junto con EHNE, HIRU, ESK y 

STEE EILAS manifestaron su 
apoyo a la convocatoria de ma
nifestación realizada por Seni- 
deak en demanda del traslado de 
presos que se celebrará en Bil
bao el próximo día 28.

EI secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, tam
bién se refirió al proceso de paz. 
Si ‘Josu Tenera’ advertía que si 
la pacificación fracasaba sería 
por socialistas y ‘populares’, 
Almunia advirtió del riesgo de 
que el presidente del Gobierno, 
José María Aznar, busque obte
ner «ventajas partidistas» en 
lugar de trabajar «de verdad» por 
la paz en el País Vasco.

Almunia teme que Aznar trate 
de rentabilizar electoralmente las 
posibilidades del fin de la vio
lencia, «aunque para ello trai
cione las aspiraciones de la ma
yoría de los españoles». En su 
informe político ante el Comité 
Federal del sábado, el dirigente 
del PSOE insiste en el riesgo de 
que el jefe del Ejecutivo trate de 
marginar a todos en el proceso 
de paz para «adquirir por fin un 
protagonismo que las encuestas 
le niegan». Pese a ello, Almu
nia subraya que merece la pena 
correr riesgos por el objetivo de 
la paz, por lo que reitera la ofer
ta de colaboración de su partido 
con Aznar, aunque parezca que 
el presidente «teme el consen
so».

El portavoz de Interior del 
Grupo Popular, Ignacio Gil 
Lázaro,declaró a Europa Press 
que el secretario general del 
PSOE, con estas manifestacio
nes, no hace sino «tratar de dis
frazar sus problemas internos 
con imputaciones falaces e in
justas».

Dado que dichas considera
ciones las hace Almunia en el 
informe político que presenta
rá ante el Comité Federal Socia
lista de mañana, el dirigente po
pular indicó que su formación 
confía «en que aún esté a tiem
po de hacer valoraciones distin
tas, porque con las que se han 
conocido lo único que cabe de
cir es que traiciona su respon
sabilidad con la paz tratando de 
crear polémicas falsas».

28 años de cárcel 
para el etarra 
’'Hankas” por 
robar armas a 
dos policías

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó a 28 años y cuatro meses 
de cárcel a Mikel Azurmendi Pe
ñagaricano, alias «Hankas», de
tenido en marzo en Sevilla du
rante la desarticulación del «co
mando Andalucía» de ETA, por 
robaren 1994 a dos policías mu
nicipales de Madrid sus armas.

En una sentencia hecha pú
blica ayer, la Audiencia Nacio
nal impone la pena referida y 
el pago de multas por un total 
de 2.750.000 pesetas a «Han
kas» por los delitos de pertenen
cia a banda armada, tenencia ilí
cita de armas, sustitución de pla
cas de matrícula, robo con inti
midación con uso de medios pe
ligrosos en su ejecución y robo 
con fuerza en las cosas.

La Sala declara probado que 
el 7 de julio de 1994 Azurmendi 
robó un Volkswagen Polo y le 
cambió las placas de matrícula 
y posteriormente, el 2 de agos
to, fue sorprendido por una pa
trulla de la Policía Municipal 
al hacer una maniobra incorrecta 
cuando circulaba en compañía 
de una mujer por Madrid.

La resolución explica que los 
agentes detectaron el vehículo 
conducido por «Hankas» cuan
do realizaba un giro indebido a 
la izquierda, por la avenida de 
Machupichu, hacia la calle de 
Silvano, y posteriormente ha
cia la de José Domingo Rush.

En ese lugar, el terrorista y 
su acompañante se apearon del 
vehículo, al igual que los agen
tes que les seguían, pero el con
denado y la mujer extrajeron 
sendas pistolas con las que enca
ñonaron a la patrulla y la desar
maron.

Arzalluz quiere que el PSE 
asuma su plan de paz para 
entrar en el Gobierno vasco

Ibarretxe y Anasagasti 
prefieren retirar la 
campaña vasca de DDHH

OTR Press

Los socialistas entrarán en 
el nuevo Ejecutivo vasco si 
acuerdan con el PNV la forma 
en la que debe desarrollarse el 
proceso de paz. Así lo puso de 
manifiesto el presidente ‘peneu
vista’, Xabier Arzalluz, quien 
no obstante dejó ayer la pelota 
de la decisión en manos del fu
turo ‘lehendakari’, Juan José 
Ibarretxe.

La sombra de la aceptación 
de la ‘Declaración de Estella’ 
planea en la entrada del nuevo 
Ejecutivo, y dado que el PSE ya 
ha manifestado que el ‘Plan Ar
danza’ no es ya tan problemáti
co, Arzalluz, destacó que si al 
documento de Estella «le qui
las unos adornos» se convierte 
Onia estrategia del jefe del Eje
cutivo saliente.

, No obstante, Arzalluz indi
co que duda que los deseos de 

los socialistas sean llegar al con
senso dobre la paz. Si no se po
nen de acuerdo, el presidente del 
PNV no les ve en el Gobierno. 
«No querría si ellos están den
tro de otro proyecto», apostilló.

El matiz del PSE

El presidente ‘peneuvista’ 
jugó con las diferencias y seme
janzas entre el texto firmado en 
la localidad navarra de Estella 
por su partido, lU-EB, EA y HB 
y el ‘testamento’político de Ar
danza. El propio jefe de filas de 
los socialistas vascos, Nicolás 
Redondo Terreros, y el ‘núme
ro dos’ de la Ejecutiva regio
nal del PSE, Jesús Egiguren, 
plantearon esta semana que este 
documento ya no es tan proble
mático como vía de pacifica
ción, aunque los socialistas pre
fieren la línea marcada en el 
Acuerdo de Ajuria Enea.

QlBJPre&s

El futuro 'lehendakari', Juan 
José Ibarretxe, cree que la cam
paña del Gobierno vasco a fa
vor de los Derechos Humanos 
y en la que se incluye la defen
sa de la autodeterminación debe 
ser retirada. Así lo manifestó el 
portavoz del PNV en el Congre
so, Iñaki Anasagasti, quien in
dicó que el futuro jefe deTEje- 
cutivo 'euskaldún' comparte con 
él esta opinión ya que la polé
mica suscitada demuestra que 
los "resultados no son adecua
dos".

Tras las críticas vertidas 
hacia la campaña por el Gobier
no, el PP y el PSOE, uno de sus 
principales promotores, el con
sejero de Justicia vasco, Sabin 
Intxaurraga, aseguró que cam
biará el anuncio que propició los 
reproches si la ONG SOS Ra
cismo observa algún tinte xe

nófobo o racista.
El 'spot' que ha provocado 

esta lluvia de críticas es el que 
tiene como lema "he nacido 
blanco, soy vasco y soy euro
peo, una cuestión de azar, pero 
también de suerte". Anasagasti 
precisó que su objeción no tie
ne ninguna relación con la rei
vindicación del derecho de 
autodeterminación, sino que 
radica en "algún comentario 
equívoco" del citado anuncio.

Pero las críticas siguieron 
aflorando. Como ya hiciera e 
miércoles el ministro de Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, y el ministro de Interior, 
Jaime Mayor Oreja, el porta
voz del Gobierno, Josep Piqué, 
consideró "inapropiada e inade
cuada" la campaña. En referen
cia a la posible retirada de la 
misma, subrayó que la decisión 
corresponde al Ejecutivo vas
co.

Totórica juzga un 
error excarcelar 
presos de ETA sin 
indemnización 
para las víctimas

Efe - Córdoba

El alcalde de Ermua, Carlos 
Totorica (PSOE), señaló ayer 
durante su visita a la Diputación 
de Córdoba que sería un abso
luto error plantear las excarce
laciones de los presos de ETA 
sin que antes hubiera una indem
nización económica y un reco
nocimiento moral a las víctimas.

Totorica comentó a los pe
riodistas que «de las excarcela
ciones hay que hablar despacio, 
porque no podemos cerrar en 
falso una situación todavía ines
table donde no se ha hablado de 
reconciliación entre los que han 
matado y las víctimas».

Afirmó que el País Vasco ha 
cambiado sustancialmente con 
el proceso de paz porque antes 
«vivíamos con muchísima ten
sión bajo la presión de la cons
tante violencia».
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hay delitos que aconsejen iniciar el 
proceso de destitución de Clinton

Las audiencias incluirán cualquier cosa que sirva para destituir al presidente

Sterr, arma de los republicanos 
en su ofensiva contra Clinton
Los republicanos volvieron 
ayer a la ofensiva, al am
pliar la investigación del 
Congreso contra Bill Clin
ton a cualquier conducta que 
sea base suficiente para des
tituirle como presidente de 
Estados Unidos.

José A. DELGADO

Con el fiscal Kenneth Starr 
como arma y decidido a citar a 
otros testigos, el presidente del 
Comité Judicial, Henry Hyde, 
dio inicio a las audiencias so
bre el proceso de destitución con
tra Clinton, sin descartar la parti
cipación del propio presidente.

«(Clinton) puede declarar 
cuando quiera y en las circuns
tancias que quiera, y tendrá tiem
po ilimitado», sostuvo Hyde, res
ponsable del proceso legislati
vo para decidir si el escándalo 
Monica Lewinsky cuenta con 
una base suficiente para cesar
le.

Pero, si bien Clinton tendría 
carta blanca, no la tiene la Casa 
Blanca que ayer pretendió am
pliar el tiempo ya concedido para 
interrogar a Starr y, tras una 
votación de los miembros del 
Comité, se le negó por expresó 
deseo de los legisladores repu
blicanos.

Hyde dijo que para poder 
adelantar la investigación nece
sita que la Casa Blanca respon
da a las 81 preguntas enviadas 
el pasado día 5 a Clinton, en la 
que se le pide que acepte los he
chos sobre el caso Lewinsky para 
poder centrarse en decidir si hay

Israel empieza a aplicar hoy el 
acuerdo de Wye, incluido el repliegue

Efe - Jerusalén

Israel empezará a aplicar a 
partir de hoy la primera fase del 
repliegue de Cisjordania, lo que 
supone un dos por ciento de ese 
territorio que aún ocupa, así co
mo el resto de los compromisos 
alcanzados en el acuerdo de 
Wye.

De esa forma, el Ejecutivo 
que encabeza Benjamín Netan- 
yahu comienza a cumplir esos 
compromisos que firmó el 23 de 
octubre pasado en Washington

EFEStarr jura antes de iniciar su declaración ante la cámara.

causas para recomendar al Sena
do que le celebre un juicio polí
tico.

Sostuvo que quiere conocer 
«cualquier prueba creíble e im
portante que pueda constituir un 
acto que amerite la destitución 
del presidente», antes de que el 
fiscal le describiera un supues
to esquema «sistemático» de la 
Casa Blanca para obstruir sus 
pesquisas.
' Los planes de Hyde son to

marle declaraciones a puerta ce
rrada a dos de los abogados de 
Clinton, su consejero legal en la 
Casa Blanca, Bruce Lindsey, y 
su defensor en el caso de acoso 
sexual de Paula Jones, Robert 
Bennett.

Pero, además contempla ci- 

y que prevén una retirada de 
Israel del 13 por ciento de esa 
zona.

Además, también a partir de 
hoy, podrá empezar a funcionar 
el aeropuerto internacional de 
Gaza y comenzará la liberación 
de 250 presos palestinos que se 
encuentran en cárceles israelíes.

Reñida votación

La decisión de aplicar la pri
mera parte de los acuerdos de 
Wye fue adoptada con sólo sie- 

tar a audiencias públicas a dos 
abogados, Daniel Gecker y Na
than Landow, vinculados al inci
dente en que Clinton supuesta
mente se excedió con la ex cola
boradora de la Casa Blanca Ka
thleen Willey, asunto sobre el 
cual Starr envió pruebas, recien
temente, al Congreso.

El fiscal Starr declaró ayer 
durante dos horas ante el Comi
té Judicial y dijo que Clinton pre
firió «cometer delitos en vez de 
decir la verdad» en el caso de 
acoso sexual de Paula Jones so
bre sus relaciones con Lewinsky.

Según Starr, en ese momen
to Clinton comenzó a crear todo 
el esquema por el cual funcio
narios del Gobierno y la propia 
Lewinsky le ayudaron a ocultar 

te votos a favor de los ministros 
del Gabinete, cinco en contra y 
tres abstenciones, mientras que 
dos no participaron por estar 
ausentes.

La retirada, que se llevará a 
cabo hoy antes del inicio del 
«shabat» -fiesta del descanso 
judío-, es una recalificación de 
un dos por ciento de Cisjordania, 
que pasará de llamarse zona «C» 
a denominarse zona «B».

Ello supone que Israel entre
gará a la Autoridad Nacional Pa
lestina (ANP), que preside Y aser 

sus relaciones adúlteras con la 
joven ex becaria de la Casa Blan
ca, a la que el fiscal le otorgó 
inmunidad.

Para los demócratas, con el 
testimonio de Starr los republi
canos buscan darle respiración 
artificial al proceso de destitu
ción contra Clinton.

Informe obsceno

«Tratan de darlc nueva vida 
a un proceso que se muere», 
indicó el portavoz demócrata en 
el Comité Judicial, John Con- 
yers, elegido por Michigan, y 
quién acusó a Starr de haber pre
sentado al Congreso un infor
me «obsceno» sobre el escánda
lo de Clinton.

«La idea de tener una poli
cía sexual gastando millones de 
dólares para intentar atrapar a 
un esposo infiel hubiese sido im
pensable antes de esta investi
gación. En este país, no se acepta 
que se investigue la vida sexual 
de una persona», agregó.

Conyers sostuvo que exis
ten denuncias muy serias con
tra el fiscal Starr, pues se le ha 
imputado «amedrentar» testi
gos y es investigado por supues
tamente filtrar información con
fidencial de la investigación de 
un Gran Jurado.

Conyers denunció que el in
forme de Starr al Congreso ex
cluyó información exculpatoria, 
en referencia a las declaracio
nes de Monica Lewinsky en las 
que acepta que el presidente 
Clinton no le pidió que mintie
ra ni le ofreció trabajo a cam
bio de ello.

Arafat, el control de la admi
nistración civil sobre ese dos por 
ciento, lo que equivale a unos 
cien kilómetros cuadrados.

Esa primera fase de la reti
rada se hará en el área de Jenin, 
ciudad palestina al norte de Cis
jordania, donde ya ayer se cele
braron reuniones entre oficia
les del Ejército israelí y de las 
fuerzas de seguridad palestinas.

No obstante, la competencia 
en materia de «seguridad gene
ral» será aún compartida entre 
israelíes y palestinos.

El veredicto de 
los lores sobre la 
inmunidad de 
Pinochet no será 
unánime

Pilar DOMINGUEZ

El histórico veredicto que 
emita la próxima semana la Cá
mara de los Lores sobre el gene
ral chileno Augusto Pinochet di
fícilmente contará con un respal
do unánime, aseguran fuentes ju
diciales al referirse a los graves 
cargos de lesa humanidad que 
pesan sobre el ex dictador.

En una sesión plenaria en la 
Cámara de los Lores, se anun
ciará el próximo miércoles la de
cisión inapelable de cinco lores 
expertos juristas sobre el recur
so contra la inmunidad sobera
na que le reconoció a Pinochet 
un alto tribunal londinense.

La generalizada controversia 
en torno al caso de Pinochet, al 
que sus propios abogados llega
ron a comparar con Adolfo Hit- 
1er, estará sin duda presente en 
el debate en la Cámara de los Lo
res, donde dos de los cinco juris
tas que debe decidir sobre la ape
lación son de origen judío.

Para los lores sudafricanos de 
origen judío lord Johan Steyn - 
de reconocida línea liberal y de
fensa de los derechos humanos- 
y lord Leonard Hoffaman, de 64 
años y considerado más conser
vador- será difícil de digerir la 
afirmación de los abogados de 
Pinochet de que las leyes de este 
país protegerían incluso al pro
pio Hitler de un proceso judicial 
por el holocausto.

Antes de la sesión cada uno 
de los cinco lores del Comité de 
Apelaciones presentará a los 
otros cuatro sus conclusiones so
bre el caso, de modo que previa
mente a la votación todos sabrán 
cual es la decisión de los otros.

Para el veredicto, no es nece
saria la unanimidad, una mayo
ría de tres contra dos puede ser 
suficiente para resolver el caso, 
que en esta ocasión se trata ade
más de una apelación sobre un 
dictamen adoptado por un alto 
tribunal presidido por otro miem
bro de la Cámara de los Lores, 
lord Thomas Bingham, quien es 
el juez británico de mayor ran
go profesional.

En los seis días en los que se 
celebró la vista ante los cinco lo
res que deberán decidir sobre la 
apelación, los abogados de Pino
chet insistieron en que la ley bri
tánica sobre la inmunidad sobe
rana no tiene límites en cuanto 
a la protección contra procesos 
legales de las decisiones que 
pueda tomar un jefe de Estado 
en el ejercicio de sus funciones.

Pero la físcalía, en represen
tación de la causa presentada por 
España contra Pinochet, insis
tió en que la tortura, el genoci
dio y otros crímenes de lesa hu
manidad, de los que le acusa la 
justicia española, no pueden ser 
consideradas funciones de jefe 
de Estado.

.2022
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Detenidos en Ciudad Real los autores de un robo en un estanco de Porzuna

La Guardia Ovil recupera billetes 
falsos y armas ilegales en la provincia

La Tribuna

Fuerzas de la Guardia Civil 
han intervenido cinco billetes de 
10.000 pesetas y cinco de 5.000, 
así como una carabina de aire 
comprimido transformada en 
rifle del calibre 22 americano y 
una pistola marca Tanfoclio, 
calibre. 8 mm. y munición para 
ambas armas, de procedencia 
ilícita, tras realizar los oportu
nos registros en los domicilios 
de los detenidos por introducir 
ilegalmente billetes de 10.000 
y 5.000 pesetas en diferentes 
localidades de la provincia, con 
lo que se da por concluida la 
operación, según informa la 
Dirección General de la Guar
dia Civil.

Las diligencias instruidas por 
la Guardia Civil de la Unidad de 
Policía Judicial, el dinero falsi
ficado y las armas intervenidas, 
fueron entregadas en el Juzga
do de Instrucción de Guardia de 
Ciudad Real.

Espectacular persecución

Por otro lado, la Guardia Civil 
de Porzuna recuperó ayer efec
tos robados en un estanco tras 
detener a los autores después de 
una espectacular persecución en 
Porzuna y Ciudad Real, en una 
operación en la que intervinie
ron fuerzas de la Guardia Civil, 
Policía Nacional y Policía Lo
cal.

Alrededor de las cinco y 
media de la tarde de ayer, la 
Guardia Civil de POrzuna reci
bió una llamada anónima que 
informaba de la comisión de un 
robo en un estanco de la locali
dad. Una vez allí los guardias 
civiles, dos autores de la sustrac
ción se dieron a la fuga a bordo 
de un turismo Renault 25, ma
trícula belga 34-UP-3, quie
nes en su precipitación dejaron 
abandonado a un tercero, sien
do éste detenido tras una espec
tacular persecución a pie por la 
población. El detenido respon
de a las iniciales R.A., de 25 años 
y es de nacionalidad argelina.

Alrededor de las seis menos 
cuarto de la tarde, un vehículo 
de la Guardia Civil de Tráfico 
se cruzó en la carretera de Ciu
dad Real a Porzuna con el vehí
culo conducido por los autores
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Billetes y armas recuperadas en el domicilio de los detenidos días pasados.

del robo que circulaban a gran 
velocidad, iniciándose la perse
cución. Ya en la capital, el ve
hículo se salió de la calzada bajo 
el arco del monumento de la 
Puerta de Santa María quedan
do inutilizado y emprendiendo 
sus ocupantes la huida. Minu
tos después, miembros del Cuer
po Nacional de Policía de la 
capital procedieron a su deten
ción e identificación, resultan
do ser P.A.S.C.R, de 23 años y 
nacionalidad portuguesa, y A.B, 
de 32 años de nacionalidad ar
gelina.

Tras ser reconocido el vehí
culo por fuerzas de la Guardia 
Civil de Porzuna, fueron halla
dos en su interior material pro
cedente del robo por un valor 
aproximado de 500.000 pesetas, 
así como útiles empleados para 
la comisión del delito.

Estas mismas personas dete
nidas ayer pudieran ser las mis
mas que cometieron un robo en 
la localidad de Los Cortijos, en 
la noche del pasado 11 de no
viembre. .
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Material procedente del robo de un estanco en Porzuna.

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

5.850

Heliodoro Marco Reina Ramírez y

Miguel Angel Martínez.

Una Delegación de 
la Cámara de
Comercio presenta 
el aeropuerto hoy 
en Kuwait

LaJCribuiia

Una delegación de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Ciudad Real, junto al diputado 
socialista por Ciudad Real y 
presidente de la Unión 
Interparlamentaria Mundial, 
Miguel Angel Martínez, y el 
delegado de Industria de la Junta 
de Comunidades, Victoriano 
Tera, van a celebrar hoy y ma
ñana en Kuwait diversas entre
vistas y recepciones con los pri
meros responsables de aquel 
país árabe, así como con el 
embajador de España en Kuwait 
y la Cámara de Comercio e In
dustria de ese país.

La delegación de Ciudad 
Real, que que partió en la ma
ñana de ayer de viaje, aprove
chará la visita para dar a cono
cer nuestra provincia y sus po
sibilidades de inversión en aquel 
país, con muchos de cuyos di
rigentes políticos mantiene muy 
buenas relaciones el diputado 
ciudadrrealeño Miguel Angel 
Martínez. Este viaje tiene lugar 
pocos meses después de que la 
Cámara de Comercio de Ciudad 
Real informase al diputado 
Martínez del proyecto del ae
ropuerto de Ciudad Real y su 
interés por buscar posibles apo
yos al mismo.

La delegación de la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real va 
a mantener reuniones con su Al
teza Real el Jeque Jaber A1- 
Ahmed Al- Jaber Al- Sabah, en 
su oficina del palacio Bayan; con 
el Jeque Al-Ahmed Al-Jaber A1- 
Sabah, primer diputado y mi
nistro de Asuntos Exteriores y 
con el Presidente de la Asam
blea Nacional de Kuwait, 
Ahmed Abdulaziz Al-Saadoon.

Igualmente, la delegación de 
la Cámara de Ciudad Real va a 
mantener una reunión con el 
presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Kuwait 
y será recepcionada por el em
bajador de España en aquel país 
árabe, José Luis Roselló.

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
■ NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

r’/^ní'iilt'it ^” Ciudad Real: C/ Ciruela, 29 ó C/ Maternidad, 1 
LOnSUIlat En Bolaños: C/ Generalísimo, 106 - Telf.: 926 87 28 37

- Telf.: 926 23 24 08
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a En el Salón del Vino exponen marcas de 
más de 30 bodegas de la DO "Valdepeñas" 
y acoge unas amplias jomadas técnicas 
para expertos, "sumilleres" y restauradores

J.L.M.El consejero de Agricultura corta la cinta en presencia de Bárcenas y del alcalde. J.L.M.

El consejero de Agricultura elogió la labor de promoción de la DO "Valdepeñas" y la calidad de sus vinos

Alonso inauguró ayer la IV edición 
del Salón del Vino de Valdepeñas
El consejero de Agrieulturaf Alejandro Alonso, inauguró 
ayer el JV Salón del Vino de Valdepeñas, destacando la 
importancia de promocionar los vinos de la región y en 
eventos de este tipo, de cara a ganar el mercado actual, 
injluenciado por la demanda de vinos de calidad, "algo a lo 
que hay que tender sin complejos ", según sus palabras.

José Luis MARTÍNEZ

El Salón del Vino de Valde
peñas ya no es únicamente un 
lugar en el que se degustan vi
nos de las diferentes bodegas de 
la Denominación de Origen 
"Valdepeñas", sino que, en su 
cuarta edición, se ha convertido, 
con acierto, en un foro de en
cuentro para bodegueros, 
"sumilleres", restauradores, 
enólogos, viticultores, profeso
res universitarios y representan
tes de las diferentes administra
ciones relacionadas con el sec
tor, siendo además Una oportu
nidad para dejar traslucir el cam
bio de imagen experimentado en 
los últimos años por los caldos 
de Valdepeñas y que ha desem
bocado en el apelativo de "La 
Nueva Generación".

En todo lo anterior incidieron 
tanto el vicepresidente del Co
mité Organizador, Juan Sánchez 
Moreno, quien se refirió a las 
inversiones en altas tecnologías, 
la profesionalización de las 
empresas y la mejora y reestruc
turación de los viñedos y los vinos 
como principables "culpables" 
del cambio estructural que han 
sufrido los vinos de la denomi
nación desde hace unos 15 años, 
como el alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale

ja, quien destacó el esfuerzo que 
realiza el CRDO "Valdepeñas" 
y el Ayuntamiento en "cambiar 
la imagen de nuestros vinos, a 
través de una campaña de ima
gen y marketing que pretende 
romper viejos moldes".

El primer edil hizo hincapié 
en la apertura del Salón este año 
a los representantes del conjun
to del sector, dejando incluso 
hueco a temas tan actuales como 
la influencia del vino en la salud 
o en la gastronomía.

"Trabajar exclusivamente 
para la calidad"

Por su parte, el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
ratificó el compromiso de la Junta 
en eventos de promoción de este 
tipo e hizo una importante apuesta 
porque se empiece a trabajar en 
el sector "exclusivamente por la 
calidad", máxime cuando "esta
mos en un mundo más abierto y 
competitivo", donde, según él, "el 
futuro está en los vinos de cali
dad y no en el precio".

Alonso elogió también el es
fuerzo en promoción que desa
rrolla el Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen "Val
depeñas", donde se sitúa en la 
vanguardia de la región, de Cara 
a mantenerse "como la segunda

Todas las bodegas de la Denominación de Origen "Valdepeñas" están presentes en este Salón del Vino, J L.MARTÍNEZ

denominación de origen más 
conocida de España y de Euro
pa".

El responsable regional de 
Agricultura redundó en este ex
tremo que "no se debe perder ese 
conocimiento y su equiparación 
con la producción de vinos de 
calidad", en un mercado al que 
hay que lanzarse "sin complejos", 
según sus palabras

Lo único que no ha cambia
do es el marco en que se celebra, 

el pabellón ferial, aunque en esta 
ocasión se han dividido los 
"stands" en forma de media luna, 
dejando toda la parte central del 
recinto para la exhibición de las 
marcas de las más de 30 bode
gas del CRDO "Valdepeñas" que 
asisten a este evento ferial, que 
mantendrá abiertas sus puertas 
hasta mañana sábado, día 21, y 
que cuenta con un presupuesto 
de 11 millones de pesetas.

Al acto inaugural de ayer

asistieron, además, el conjunto 
de miembros del Comité Orga
nizador, así como el presidente 
regional de CEOE-CEPYME, 
Jesús Bárcenas, el delegado de 
la Junta, Antonio Salinas, el 
delegado de Agricultura, Esteban 
Esquinas, y el presidente de la 
Asociación Española de 
Enólogos, Vicente Sánchez 
Migallón, entre otros políticos y 
personas representativas del sec
tor.

.D.2022
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IV Salón del Vino de Valdepeñas

Álonso está en contra de incrementar la ''chaptalización” a los Departamentos del país vecino 

"El dictamen francés sobre la reforma
del vino es peligrosísimo para España"

José Luis MARTÍNEZ

El dictamen que ha remitido 
el francés Mardin a la Comisión 
de Agricultura "es peligrosísimo 
para la vitivinicultura española 
y, por tanto, de la castellano- 
manchega", tal y como aseguró 
ayer el consejero de Agricultura 
de la Junta de Castilla-La Man
cha, Alejandro Alonso, en su vi
sita a Valdepeñas.

Alonso mostró su contrarie
dad "por la pasividad que está 
habiendo en este caso por parte 
de las autoridades españolas", 
ante un documento interesado y 
que sólo tiene sentido, según él, 
"en planteamientos de quiénes se 
miran exclusivamente en el 
ombligo". En este sentido, el 
documento que ha elaborado 
Mardin plantea la posibilidad de 
ampliar la práctica de la 
"chaptalización" -incrementar el 
grado alcohólico del vino, aña
diendo azúcar- a los diferentes 
departamentos del país vecino.

"Alguien quiere cambiar la 
reforma a peor"

El miembro del ejecutivo re
gional manifestó que con esta 
medida y con las propuestas 
existentes para reducir las hec
táreas de viñedo en nuestro país 
se está consiguiendo un cambio 
a pero. Así afirmó que "la refor

ma no es buena y alguien está 
intentando cambiaría y que sea 
aún peor".

El consejero de Agricultura 
destacó además la rapidez con la 
que se está tramitando la refor
ma de la OCM (Organización 
Común de Mercado) del Vino, 
que podría estar concluida a fi
nales del primer trimestre del 
próximo año a principios del 
segundo trimestre, reivindican
do la importancia del sector del 
vino en España, y de Castilla-La 
Mancha en particular, "ya que 
producimos el 55 por ciento del 
vino de todo el país y si nos cons
tiparse nosotros, tose el vino de 
España y parte del europeo".

Un total de 97 enmiendas 
presentadas

Alonso habló también de las 
97 enmiendas que han sido pre
sentadas desde el sector y que ya 
cuentan con el respaldo, según 
él, de los europarlamentarios Juan 
Colino y Juan de Dios Izquier
do, una vez que el plazo de pre
sentación de modificaciones fi
nalizara el pasado miércoles.

En cuanto a las bases en las 
que se debe asentar el sector para 
su supervivencia en un fututo 
próximo, el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente con
sidera que se debe hacer una 
defensa más estrictas en la de
nuncia de la práctica de la

Yébenes, De la Aleja, Alonso, Sánchez y Salinas, ayer en la rueda de prensa de presentación del Salón del Vino. J.L.M.

"chaptalización", algo que cali
ficó como "competencia desleal", 
así como asegurar el manteni
miento del viñedo. Para ello 
abogó por "el mantemimiento de 
la superficie con un sistema de 
garantía de medios económicos 
por destilaciones y asegurando 
la renta de los viñedos de la zona 
árida con subvenciones a los 

mostos y con un régimen de trans
ferencia de replantación del vi
ñedo".

No a la reducción selectiva 
del viñedo

Por último, el consejero de 
Agricultura estuvo muy suscep
tible a la hora de pensar que "se

quieran incrementar el número 
de hectáreas de unas zonas por
que se piensa que el vino es más 
rentable y tiene más posibilida
des en determinadas zonas". 
Alonso cree que ahora no se está 
en desventaja en la actualidad en 
cuanto al riego y, muy al contra
rio, se cuenta con la mejor tec
nología de Europa.

"El vino es un alimento muy beneficioso en la 
prevención de enfermedades", según Cambra

J.L.MARTÍNEZ

"El consumo moderado de 
vino, tanto por el alcohol como 
por los poliferones, es una acción 
de prevención sobre enfermeda
des cardiovasculares -la prime
ra enfermedad del mundo occi
dental en la actualidad- y tam
bién sobre algunos tipos de cán
cer". Esta es una de las conclu
siones sobre las que versó la con
ferencia impartida ayer por el 
doctor Raimón Cambra.

Según este prestigioso cardió
logo, y después de que haya sido 
confirmado por equipos de inves- 
hgadores de todo el mundo y la 
propia OMS (Organización 
Mundial de la Salud), los efec
tos de prevención para la salud 
son posibles gracias a sustancias 
9oe contiene el vino como "los 
poliferones y el alcohol, aunque 
pueda parecer contradictorio, ya 

que pequeñas cantidades de al
cohol consumidas diariamente 
inciden impidiendo que se for
men coágulos, trombosis o 
infartos de miocardio, siempre 
y cuando se consuma con mode
ración".

35 ó 40 gramos diarios de 
alcohol

Tres o cuatro vasos de vino, 
preferiblemente tinto, o lo que 
es lo mismo 35 ó 40 gramos de 
alcohol son las "dosis" que son 
beneficiosas científicamente 
hablando, tal y como matiza el 
doctor Cambra.

Otra de las cuestiones en las 
que incidió Raimón Cambra fue 
la "mala prensa" que tiene el vino 
en nuestra sociedad, que tradi
cionalmente se asocia a los en
fermos alcohólicos, algo en lo 
que, según él, "habría que edu

car a la sociedad sobre esto, 
porque hace mucho daño al vino, 
ya que más que nada es un ali
mento y no se puede considerar 
una bebida alcohólica plena, 
máxime cuando nuestra salud 
puede mejorar, si se hace con 
moderación".

Raimón Cambra, quien mani
festó que tampoco hay que olvi
dar el añadido cultural que tiene 
el consumo de vino, especificó 
que "el vino tinto tiene en su di
solución más concentración de 
poliferones y de estas sustancias 
beneficiosas para la salud".

No obstante, este cardiólogo 
matizó que el consumo de alco
hol en proporciones fuera de lo 
normal es totalmente peijudicial, 
sobre todo las bebidas destiladas, 
"ya que en pequeñas cantidades 
ya superan las cantidades de al
cohol que como médicos pode
mos aconsejar". El doctor Raimón Cambra, ayer en su encuentro con los medios. J.L.M.
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Achacan esta circunstancia a la empresa concesionaria de limpieza

El centro urbano está sucio, según el 
grupo de Medio Ambiente del PSOE

José Luis MARTÍNEZ

El centro urbano de Valde
peñas, especialmente la Plaza 
de España, la calle Escuelas y 
la plazoleta Balbuena, están muy 
sucios "y tienen los acerados y 
las paredes muy mal, con kilos 
y kilos de suciedad", tal y como 
indicó ayer en rueda de prensa 
Fausto Marín, coordinador del 
grupo sectorial de Medio Am
biente del PSOE, que está for
mado por 15 miembros entre 
afiliados y simpatizantes a la 
citada formación política y que 
se reunieron el pasado lunes para 
analizardiferentes cuestiones de 
su ámbito de actuación.

Para buscar soluciones a lo 
anterior, que se hace mucho más 
patente tras las numerosas fies
tas de la localidad, este grupo 
ha remitido un escrito a la Co
misión de Gobierno y a la con
cejalía de Medio Ambiente, 
cuya titular, Juana Camacho, 
también forma parte de este foro, 
a fin de instar a la empresa 
concesionaria "Sellver" a que

realice mejor su trabajo, seña
lando al mismo tiempo que esta 
concesionaria lleva ya ocho años 
prestando este servicio en 1.a 
localidad y que aún le restan otras 
dos, mostrando Marín serias du
das sobre su continuidad.

El coordinador de este gru
po matizó que en los últimos años 
la ciudad ha crecido en unos mil 
habitantes y en extensión, por lo 
que, según él, hacen falta unos 
mayores trabajos y más produc
tos de limpieza para realizar las 
tareas.

Por otra parte, desde este 
grupo se ha instado a trasladar 
dos contenedores de basura de 
la entrada principal del colegio 
público "Juan Alcaide" y se ha 
analizado la situación del 
parquecillo de "Las Aguas", así 
como de los parques de "Las 
Infantas" y "Cervantes". En este 
último, asolado por el vandalis
mo de algunos jóvenes, se ha 
decidido proponer la continui
dad del guarda que vela por este 
recinto y por la de un encargado 
de mantenimiento.

PSOE

Fausto Marín, coordinador del grupo de Medio Ambiente del PSOE. J.L.M.

Por último, también se bus
can soluciones para mejorar la 
limpieza y la recogida de basu
ra en el paraje de "El Peral", 
donde en las últimas semanas se

han detectado también 
escombreras por parte de respon
sables de algunas obras. Así 
concluyó una rueda de prensa que 
Marín autocalificó de "crítica".

* Al único que echamos 
en falta ayer en la i naugura- 
ción del Salón del Vino de 
Valdepeñas fue al presidente 
del Consejo Regulador, 
Enrique Martín-Peñasco,

* Las malas lenguas de
cían que el órgano certifica
dor estaba un poco molesto 
porque en determinados as
pectos organizativos se les 
ha "ninguneado".

* Todo se inició, según 
algunos, con la pérdida del 
apelativo del "Salón del Vino 
de laDO 'Valdepeñas' y con 
el descuido inicial de no 
incluir en los carteles el 
logotipo del Consejo.

* Claro que lo que'tam
bién es reprobable es que los 
espacios destinados a que las 
bodegas valdepeñeras exhi
ban sus marcas-estrella ha
yan quedado en algunos ca
sos vacíos, habiendo tenido 
que incluiré! Consejo bote
llas genéricas.

* 0 se va a un. sitio en 
condiciones, o no se va...
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ABIERTO EL PLAZO OEL FONDO PROVINCIAL DE FOMENTO 
CULTURAL PARA 1999

Modalidad:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Nombre del Grupo:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Persona de contacto:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Dirección:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Localidad:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Código Postal:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Teléfono:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .NIF/CIF:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Repertorio:. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

CONVOCATORIA 
DE 

PUBLICACIONES

ADJUNTAR: Currículum del grupo (extensión máxima de cien palabras): 
Escribirlo al dorso.

IMPRESCINDIBLE: Incluir fotografía en Blanco y negro, de 10 x 15 cm. 
No es válido fotocopia.

FECHA LIMITE DE INSCRIPCION: 24 de noviembre de 1998, no se 
atenderán aquellas fichas que se recepcionen después de esa fecha, 
quedando los datos para una segunda impresión.

Remitir a Excma. Diputación Provincial de Ciudad Real, Area de Cultura, 
C/Toledo, 17 - 13001 Ciudad Real.

1998

CON DESTINO A LA COLECCIÓN 
LITERARIA "OJO DE PEZ"

C Dirigido a escritores nacidos o 
residentes en la provincia 

de Ciudad Real

C En los géneros de POESIA, 
NARRATIVA (Novela, Cuentos, Relatos) 

TEATRO y PRENSA 
(con im marcado carácter literario)

C Originales inéditos 
(salvo en la modalidad de Prensa) 

y no premiados

í Plazo de presentación: 
Hasta el 30 de noviembre'

EXCMA. DIPUTACION 
PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

información y bases: 
BIBLIOTECA DE AUTORES 

MANCHEGOS 
Diputación Provincial 

C/ Toledo, 17. 13001 Ciudad Real 
Tfiio.: 926 25 25 75 Fax: 926 25 59 42 

E-iiiail: piiblicaciones@dipucr.es 
B.O.P. de 28 de octubre de 1998

BIBLIOTECA DE AUTORES MANCHEGOS
DIPUTACION DE CIUDAD REAL

El secretario 
general de CEOE 
resultó ayer herido 
grave en accidente 
de tráfico en laN-IV

La Tribuna

El secretario general de la 
CEOE, Juan Jiménez Aguilar, 
que permanecía ingresado en el 
Hospital de Valdepeñas tras su
frir un accidente de tráfico a la 
altura del kilómetro 210 de la N- 
IV, fue trasladado a las 20.30 ho
ras de ayer en una UVI-Móvil 
hacia un centro hospitalario de 
Madrid, aunque su vida «no co
rre peligro».

Según confirmó a Efe el di
rector médico del Hospital 
«Gutiérrez Ortega» de Valde
peñas, Miguel Angel Baratas, la 
vida del secretario de la CEOE 
«no corre peligro», aunque el 
equipo médico de traumatología 
ha considerado conveniente su 
traslado inmediato en una UVI- 
Móvil, acompañado de un 
médico.Baratas indicó que 
Jiménez Aguilar «está bien den
tro de la gravedad de sus heri
das» y señaló que el paciente 
estuvo consciente y orientado en 
todo momento.El director médi
co no quiso pronunciarse sobre 
la naturaleza de las heridas de 
Jiménez Aguilar y se limitó a 
decir que «tiene contusiones por 
todo el cuerpo».

Fuentes médicas indicaron 
que el secretario de la CEOE tiene 
varias fracturas en clavícula, ti
bia y peroné.
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ORETANIA firman un convenio de 
colaboración, con el objetivo principal 
de que los discapacitados puedan 
acceder al mercado laboral

fste año han sido contratadas un total de 40 personas con discapacidad, sobre todo en Daimiel y la capital

Jovenes empresanos apuestan por 
añadir a discapacitados en plantilla
La Asociación de Jóvenes Empresarios de Daimiel y la 
Confederación Coordinadora Estatal de Minusválidos Físi
cos de España (COCEMFE-ORETANIA) cuya sede provin
cial está en Daimiel, han firmado un acuerdo de colabora
ción por el cual ambas asociaciones se beneficiarán mutua
mente de las estructuras de servicios y programas deforma
ción e información que estas organizaciones tienen.

La_Trihuiia

Según el presidente provin
cial de AJE, José María Cabanes, 
con este tipo de convenios se 
pretende aumentar la vías de 
cooperación social entre las 
empresas y las organizaciones de 
discapacitados, con el objetivo 
último de que estas personas 
puedan acceder al mundo labo

rar. Si bien Cabanes aseguró que 
no se puede garantizar que el 
número de contrataciones sea 
alto, si al menos se realizará un 
esfuerzo por parte de los empre
sarios para conseguir el máximo 
posible de contrataciones.

Ambas organizaciones han 
coincidido en señalar que la con
tratación de personas discapa
citadas por parte de empresas es 

muy baja aún, pero que se ha 
mejorado bastante, aunque a las 
barreras físicas hay que añadir 
las barreras psicológicas del 
empresario, el cual tiene de an
temano bastantes dudas sobre la 
capacidad de los disminuidos 
físicos o psíquicos para desem
peñar satisfactoriamente cual
quier trabajo.

Campaña de sensibiliza
ción e información

A este tipo de obstáculos hay 
que añadir el ambiente laboral 
adverso que se da en algunas 
empresas por parte del resto de 
trabajadores. En este sentido, el 
presidente provincial de AJE, 

José María Cabanes, se ha mos
trado dispuesto a apoyar y poten
ciar una campaña de sensibiliza
ción y de información para que 
sean los propios empresarios, 
cumpliendo una labor social a la 
que están obligados, los que for
men a sus trabajadores para que 
sepan admitir y trabajar con per
sonas con discapacidad.

Valeriano Nuñez, promotor 
laboral de COCEMFE 0RETA- 
NIA, ha manifestado su satisfac
ción por el interés que tienen los 
empresarios de la provincia a la 
hora de c ontratar a minusválidos, 
a la ve2. que ha afirmado que 
todavía ipieda mucho trabajo por 
hacer. De todas formas, este año 
han sido contratadas un total de 

cuarenta personas con alguna 
discapacidad, todas ellas en la 
provincia de Ciudad Real, sien
do Daimiel junto a Ciudad Real 
las ciudades que más números de 
contrataciones han realizado, 
trece y doce respectivamente.

Beneficio para todos

Además, este convenio ya ha 
dado sus frutos, puesto que dos 
personas con discapacidad físi
ca han sido contratadas por una 
empresa gracias al acuerdo alcan
zado ayer. También, los empre
sarios se beneficiarán especial
mente de las ventajas fiscales que 
supone el contratar a personas con 
discapacidad.

7lAN mrtel PROVINCIAL

A Luco. A La Vuelta De La Esquina.

PESETAS A PAGAsí

TAXI
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PESETAS A PAGAR

Centro 
Airtel 

Ciudad Real

C/Toledo, 16. 

CIUDAD REAL

1

SI NO PAGAS LO MISMO POR UN TRAYECTO QUE POR OTRO, 
¿POR QUE PAGAR UNA LLAMADA DENTRO DE TU PROVINCIA 

COMO SI FUERA CONFERENCIA?
Ahora las llamadas que más haces, las provinciales, a un predo excepdonal.

Plan Airtel Provindal • Infórmate en el Punto de Venta 
Airtel más cercano.

^/^irtel
COMUNICARNOS MEJOR

es VIVIR MEJOR

9 9
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El Partido Socialista acusó de 
sectarismo al Partido Popular, en 
el tema de la no concesión de la 
Escuela-Taller de Santa Catalina

A propósito de la polémica suscitada sobre la Escuela-Taller de Santa Catalina, en el último Pleno

Francisco Luna: "La Solana recibe
ahora más dinero que nunca"
El Ayuntamiento pleno celebró el pasado miércoles una 
sesión extraordinaria en la que en el punto ocho de la orden 
del día figuraba una propuesta de Alcaldía dando queja por 
la no concesión de la Escuela-Taller Iglesia de Santa Cata
lina, el PP entró en el fondo y en la forma de este punto, que 
en su opinión no es para llevarlo a un pleno extraordinario 
ya que no tiene la urgencia propia de esta clase de convoca
torias «máxime cuando la iglesia de Santa Catalina ya se 
está reconstruyendo por la vía de la administración eclesiás
tica».

Antonio G^ CERVIGÓN

El portavoz del PP en el Ayun- 
taniiento ofrece un detallado 
análisis de la situación, 
remarcando sus criterios en si
tuaciones que requieren especia
lidad, de riesgo y posibilidades 
de ejecución amparado en obras 
de esta modalidad laboral lleva
das a cabo en la localidad, «la 
propuesta de la Alcaldía se basó 
fundamentalmente en que hubie
ra facilitado formación y empleo 
a un número importante de jó
venes desempleados, siendo esto 
cierto nos preguntamos, ¿es que 
haciendo las obras una empresa 
privada no se está facilitando 
trabajo y formación...?.

Si la restauración de un mo
numento tan singular como la 
iglesia de Santa Catalina que 
requiere técnicos y restauradores 
especiales y mano de obra alta
mente cualificada, no les hubie
ra resultado difícil ejecutarías con 
aprendices dirigidos por 
monitores. Por otra parte nos 
choca las diferencias que exis
ten en el presupuesto económi
co: ciento dieciocho millones si 
las hace la Iglesia y más de dos
cientos millones si las hubiera 

llevado a cabo la Escuela-Taller. 
Nosotros opinamos que el Ayun
tamiento debiera aportar lo que 
tenía prevista para la E.T., por
que la Iglesia sabrá administrarlo 
con eficiencia».

El PP manifiesta que no se 
imagina a los alumnos de una E.T. 
subidos en el tejado de la iglesia 
o en el chapitel de la torre. Hay 
ejemplos de obras ejecutadas en 
este tipo, como las de la Casa Don 
Diego y Plaza de toros, las obras 
difíciles y complicadas las tuvie
ron que realizar empresas con
tratadas por el Ayuntamiento. Un 
ejemplo de ejecución final de 
obras está en la plaza de toros en 
la que después de concluida la 
fase de Escuela-Taller, se invir
tieron más de cien millones.

Ante las acusaciones del Par
tido Socialista en el sentido de 
que la negación de la Escuela- 
Taller es debida al sectarismo del 
Partido Popular, el portavoz Fran
cisco Luna manifíesta, «la rabieta 
del alcalde no está justificada, 
sencillamente porque La Solana 
ha contado hasta la fecha con tres 
escuelas-talleres y muchos ayun
tamientos del PP no habían con
tado con ninguna debido, eso sí 
está comprobado, al sectarismo

El Pleno extraordinario, celebrado en el Ayuntamiento, fue el miércoles.

que tenían los socialistas en el 
Gobierno. Ahora el Ayuntamien
to está recibiendo más dinero que 
nunca en las transferencias del 
Estado; que lo mismo ocurre con 
los fondos del INEM en planes 
de empleo; que La Solana, nun
ca ha recibido más dinero del que 
ahora está recibiendo de la Di
putación provincial, ahora gober
nada por el Partido Popular».

El portavoz del grupo Popu
laren el Ayuntamiento, Francisco 
Luna explicó a este periódico la 
postura del PP en algunos otros 
puntos tratados en el pleno, jus
tificaba su posición y vertía du
ras críticas al gobierno socialis
ta, «el PP ha votado en contra de 
la revisión de estas normas por 

muchos motivos; El trazado del 
casco urbano antiguo no se co
rresponde con la realidad, a diez 
metros escasos de la carretera 
nacional Badajoz-Valencia; para 
tratamientos de alturas en el 
mismo van a poner en vigor una 
fórmula ininteligible, para seguir 
haciendo lo que hasta ahora ha 
sido un hecho contrastado: con
ceder dos o tres alturas según 
quién sea el solicitante».

El portavoz del Partido Popu
lar con el planteamiento de las 
revisiones, «porque se preven 
numerosísimas unidades de eje
cución, toda vez que todavía 
quedan varios polígonos sin de
sarrollar desde hace dieciséis 
años que ya estaban previstos».

Otro de los criterios que ha 
seguido nuestro grupo para vo
tar en contra de esta revisión, «ha 
sido la negativa que ha dado el 
propio Ayuntamiento, al no acep
tar siete alegaciones de vecinos 
que solicitaban, que en dos zo
nas determinadas se rebajara el 
número de metros indicados para 
la parcela mínima y que viene 
establecida en quinientos metros 
cuadrados.

El PP se pregunta, ¿qué ma
trimonio joven puede permitir
se el lujo de comprar esa canti
dad de metros? en una localidad 
que está el suelo por las nubes, 
una encuesta por los pueblos de 
alrededor confirmaría que tene
mos los precios de suelo más 
caros de toda la provincia, para 
que encima se marquen esas ci
fras, un auténtico disparate».

Finalmente el PP muestra su 
cautela y temor de que estas 
normas no se cumplan, «y lo 
decimos con todas las de la Ley: 
ha ocurrido con la primera ali
neación, se ha hecho caso omiso 
de ella motivado por el amiguis
mo y partidismo que siempre 
preside las actuaciones del equipo 
socialista».

Francisco Luna relata que 
estuvieron de acuerdo en algu
nos puntos de la orden del día; 
la aprobación provisional del 
Plan Parcial del Polígono C, 
puesto que no hubo alegaciones 
de los vecinos; en la modifica
ción en la concesión de terrenos 
al MEC, que consiste en desglo
sar XXXXX metros cuadrados 
que van dedicados a la construc
ción de aularios y XXXXX des
tinados a pistas polideportivas.

¿QUIERES SER MODELO?
Si tienes más de 16 años y mides más de 1,70 
preséntate EL VIERNES 20 DE NOVIEMBRE en 

el HOTEL NH de Ciudad Real, a partir de las 18 horas.

ANPE ganó las elecciones
sindicales de personal docente

AMBOS SEXOS.
Antonio G.C.

Niños entre 3/12 años el SABADO día 21 alas 17 h. 
en el HOTEL NH de Ciudad Real.

PARA PARTICIPAR COMO MODELO DE PASARELA EN:

LA FERIA DE LA MODA Y 
LOS COMPLEMENTOS 
del 11 al 13 de diciembre 

en el Pabellón Ferial de Ciudad Real T LOS COAPLCACntOS

El sindicato de enseñanza 
ANPE, ganó con 43 votos las 
elecciones sindicales a órganos 
de representación de personal 
docente no universitario en la 
mesa número veintiocho, que 
tuvo como sede el Colegio Pú
blico "Sagrado Corazón" de La 
Solana. En la misma votaron los 
docentes no universitarios de La 
Solana, Alhambra y San Carlos 
del Valle. Ciento veintinueve

electores de los ciento sesenta y 
ocho que figuraban en el censo, 
lo que supone un casi 78 por 
ciento de participación, ejercie
ron su derecho al voto, desde las 
nueve de la mañana hasta las siete 
de la tarde en el día de ayer. Una 
vez realizado el escrutinio, los 
votos obtenidos por cada lista fue
ron: ANPE, 43; UGT 27; CIS- 
CSIF, 20; CCOO, 20 y STE, 16 
votos. Se computaron dos votos 
en blanco y uno nulo. En el trans
curso del acto electoral no se 
produjeron reclamaciones. ANPE ganó en La Solana.

1
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Junta está cumpliendo con sus compromisos 
pero señala que los grandes proyectos que 
asegurarían el futuro de la zona dependen de 
la Administración del Estado La
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ALMADEN
Ín consejera de Obras Públicas mantuvo una reunión con la Asociación Local de Empresarios

La Junta apoya las reivindicaciones 
de Almadén, según Araceli Muñoz
La consejera de Obras Públicas, Araceli Muñoz, reiteró en 
Almadén que la Junta de Comunidades apoya de manera 
decidida las propuestas de la comarca para mejorar sus 
infraestructuras pero indicó que los grandes proyectos que 
asegurarían el futuro de la zona dependen de la Administra
ción del Estado y que el Gobierno regional, por tanto, sólo 
está en condiciones de exigirlos.

La Tribuna

Araceli Muñoz, que mantu
vo una reunión con la Asociación 
local de Empresarios, destacó que 
la Junta está cumpliendo con sus 
compromisos con la comarca y 
recordó la reciente inauguración 
del matadero de Almadén, la 
próxima inauguración del tramo 
Saceruela-Abenójar, que mejo
rará notablemente las comunica

ciones con Ciudad Real y Puer
tollano, y el proyecto de acondi
cionamiento de la carretera que 
une Alamillo con el Valle de 
Alcudia, que se acometerá den
tro del segundo Plan Regional de 
Carreteras.

Sin embargo, la consejera de 
Obras Públicas señaló que las 
principales reivindicaciones de 
la comarca -llevar el trazado de 
la futura autovía Valencia-Lis- 

boa por un punto cercano a 
Almadén, la construcción del 
embalse del Esteras y la mejora 
de las comunicaciones ferrovia
rias- están en el aire por el parón 
inversor del Estado: en 1995 la 
inversión pública sobre el Pro
ducto Interior Bruto alcanzó el 
5% y este año se quedará en el 
2,8%. En este sentido, el direc
tor general de Carreteras, Obras 
Hidráulicas y Transportes, José 
Martínez, denunció el retraso en 
la redacción de los estudios in
formativos de los tramos de la 
autovía Lisboa-Valencia, que 
estaba ya incluido en el Plan 
Director de Infraestructuras del 
95, y recordó que aún no se ha 
licitado ninguno de sus tramos.

Para Martínez Guijarro, Es

paña ha sacrificado el crecimien
to económico con el único pro
pósito de cumplir los criterios de 
convergencia y no ha aprovecha
do la ccyuntura favorable para 
acometer nuevos proyectos, una 
decisión que puede pagarse muy 
cara si con la ampliación de la 
Unión Europea se reducen de 
forma sustancial los fondos 
FEDER destinados a nuestro país.

Falta de interés

Según la consejera, un buen 
ejemplo de la falta de interés por 
parte de la Administración del 
Estado por la mejora de las 
infraestructuras es la propuesta 
de convenio de colaboración que 
su departamento remitió al Mi

nisterio de Medio Ambiente el 
año pasado para llevar adelante 
proyectos como la presa del río 
Esteras, que solucionaría de 
manera definitiva los problemas 
de abastecimiento de agua de la 
comarca, o la conducción desde 
el trasvase Tajo/Segura a Ciudad 
Real y Puertollano. El borrador 
del convenio, que proponía que 
la Junta se haría cargo de tas 
conducciones de distribución, 
aún no ha recibido respuesta.

Por lo que respecta a las co
municaciones ferroviarias, rei
teró que la Junta está dispuesta 
a colaborar económicamente con 
Renfe para potenciar las líneas 
regionales pero manifestó que la 
empresa debe ser la que marque 
las prioridades.

SABADOS
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AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE

LAS VICTIMAS DEL 
HURACAN MITCH 
EN CENTROAMERICA
NECESITAN
AYUDA URGENTE

SOLO CON NUESTRO APOYO PUEDEN SALIR ADELANTE
PUEDES INGRESAR TU AYUDA EN:

CARITAS DIOCESANA CRUZ ROJA
Importantes ¡ndicar “AYUDA A US VICTIMAS POD LOS 

HURACANES EN CENTROAMERICA"
AYUDAS INTERNACIONALES
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considera factible la utilización de 
fondos PRODER para la adecuación 
de la via verde con Malagón
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Firman un convenio con RENFE para utilizar el antiguo trazado ferroviario Í

Malagón y Fuente el Fresno se 
comunican con una vía verde
Fuente el Fresno y Malagón se comunicarán a trave's de 
una vía verde, que pasará por las antiguas vías de ferroca
rril del trazado Madrid-Ciudad Real, que unían ambas 
localidades. Los plenos del Ayuntamiento de Malagón y el 
de Fuente el Fresno, ambos municipios gobernados por el 
PP, ya han aprobado la firma de un convenio con la 
empresa pública Renfe que permite la cesión de las anti
guas vías ferroviarias para la creación de una vía verde.

La Tribuna

EI alcalde de Fuente El Fres
no, Angel Manuel Peinado Gó
mez, explicó a Efe que «el de
partamento de Patrimonio de la 
empresa pública RENFE va a ce
der, a cambio de un precio sim
bólico, esta antigua vía para con
vertiría en una vía verde que una 
las dos localidades».

Cada uno de los ayuntamien

tos pagará anualmente a RENFE 
alrededor de 50.000 pesetas, un 
precio simbólico para que no se 
vendan estos terrenos y se pue
dan aprovechar por parte de to
dos los ciudadanos, según señaló 
el alcalde de Fuente El Fresno.

Los trámites para realizar esta 
operación comenzaron antes del 
verano, y por el momento toda
vía no se ha concretado ni el coste 
que puede tener la instalación de 

esta vía verde ni tampoco los ser
vicios que ofrecerá.

«Vamos a empezar a mante
ner reuniones para concretar có
mo se va a desarrollar la vía verde 
y tendremos en cuenta experien
cias del mismo estilo que ya se 
han realizado en algunas zonas 
del norte de España», concretó 
Peinado Gómez.

En cuanto a la financiación, 
el alcalde de Fuente el Fresno 
apuntó la posibilidad de «aprove
char los fondos PRODER, con
cedidos a esta comarca de los Es
tados del Duque, para realizar 
este proyecto.

«Podemos aprovechar parte 
de los fondos que se nos han con
cedido para realizar este proyec
to de forma conjunta entre los 
dos ayuntamientos», dijo. Malagón.

30

Roban dos millones de 
pesetas en un 
supermercado de Alcázar

A casi dos millones de pese
tas ascendió lo sustraído en un 
supermercado de Alcázar de San 
Juan mediante un butrón. El ro
bo se perpetró la madrugada del 
martes al practicar el autor o 
autores un agujero en la pared 
del establecimiento. Según la 
nota de prensa de la Subdelega
ción del Gobierno, los ladrones 
se llevaron 1.825.000 pesetas en 
billetes de una caja fuerte, otras 
125.000 pesetas en moneda de 
otra caja y dos jamones.

Salinas y Nuin inauguran 
hoy el nuevo consultorio 
local de Luciana

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, 
Antonio Salinas, y el delegado 
provincial de Sanidad, José Luis 
Nuin, inaugurarán hoy en 
Luciana el nuevo consultorio 
médico, en el que se invirtie
ron dos millones de pesetas.

Los socialistas de 
Piedrabuena 
acusan al ex 
alcalde popular 
de no colaborar

LaJCribuna

El equipo de gobierno socia
lista del Ayuntamiento de Pie
drabuena denuncia la postura de 
la poca colaboración del ex-al- 
calde y diputado provincial po
pular, Angel Jiménez, con el 
Ayuntamiento de su localidad, 
a quien califican de «incoheren
te» por decir una cosa cosa en el 
consistorio y luego no refrendar 
sus posiciones con hechos.

Los concejales socialistas de 
Piedrabuena recuerdan que cuan
do Jiménez fue designado dipu- 
tadoprovincial prometió castigar 
a su pueblo, enfadado porno ha
ber sido reelegido alcalde, y co
mentó que iba a procurar que Pie
drabuena no progresara mientras 
mandaran los socialistas, des
viando todo el dinero que fuera 
a Piedrabuena a otros lugares.

En opinión del equipo de go
bierno de Piedrabuena «sus ame
nazas se están cumpliendo por
que no llega ni una sola peseta 
extra de Diputación, sino sólo 
m que corresponde por ley».

El equipo de gobierno de Pie- 
di abuena está convencido de que 
®s el portavoz de la oposición co- 
nio diputado provincial el que no 
solo no colabora en la construc
ción del Insituto de Secundaria 
smo que contribuye a paralizarlo, 
entorpeciendo las gestiones del 
^tcalde José Luis Cabezas.

EXCMA. DIPUTACION
PROVINCIAL DE CIUDAD REAL
Servicio de Contratación y Compras

ANUNCIO
La Exema. Diputación Provincial de Ciudad Real informa que 

pone a la venta mediante procedimiento negociado con publicidad 26 
vacas de raza Avileña-negra-ibérica, con edades comprendidas entre 2 y 
3 años, criadas en selección dentro del estándar de la raza e inscritas en 
el Registro del Libro genealógico de la raza.

Los ganaderos interesados podrán examinar dichos animales 
en las instalaciones de la Finca Galiana perteneciente a esta Exema. 
Diputación Provincial situada en el kilómetro 13,200 de la carretera de 
Piedrabuena.

Para la adquisición de estos animales es requisito 
imprescindible estar en posesión de la cartilla ganadera actualizada.

Las solicitudes de oferta se presentarán en el Registro General 
de la Diputación con fecha límite del día 30 de noviembre a las 13 horas, 
acompañadas de la documentación justificativa de su condición de 
agricultor ganadero a título principal si lo fuese, de nuevo productor, de 
ganadero joven o de titular de explotación con ganado saneado en 
proceso o en proceso de saneamiento oficial.

Los animales se podrán vender individualmente o por lotes de 
número variable en función de las ofertas recibidas. Los precios de 
salida y la documentación referente a las características de cada animal 
estará a disposición de los interesados en las dependencias del Servicio 
de Aguas y Medio Ambiente, sito en Ronda del Carmen s/n (Detrás del 
antiguo Hospital Provincial, actual Escuela Universitaria) y en la Finca 
Galiana.

Ciudad Real, 18 de noviembre de 1998 
EL PRESIDENTE 
Luis Jesús Garrido Garrancho

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL, A TRAVES DE LA CONCEJAUA DE 
MEDIO AMBIENTE. ABRE EL PLAZO DE PRESENTACION DE PROYECTOS PARA LA 
REALIZACION DE TALLERES Y ACTIVIDADES SOBRE ANIMALES DE COMPAÑIA EN 
CENTROS EDUCATIVOS, DE EDUCACION PRIMARIA Y BIBUOTECAS MUNICIPALES 
DE CIUDAD REAL, CON ARREGLO A LAS SIGUIENTES:

BASES

1 .- Pueden participar en esta convocatoria todos los Colectivos, Empresas y 
Asociaciones que tengan su domicilio social en el Municipio de Ciudad Real y estén al día en 
el pago de licencias e impuestos.

2 .- La actividad se realizará en horario lectivo escolar durante los meses de enero y 
febrero de 1999. Finalizada la actividad se organizará un acto de clausura a celebrar 
preferentemente al aire libre. En caso de que por las condiciones climatológicas no fuera 
posible su celebración en el exterior, éste se desarrollaría en el Teatro Municipal Quijano. A tal 
fin, las Asociaciones participantes en el Concurso diseñarán dos tipos de actos de clausura.

3 .- Los destinatarios del programa de actividades serán los Centros Educativos de 
primaria (Tercer Curso de Educación Primaria) y Bibliotecas Municipales. Calculando un 
máximo de 30 sesiones de dos horas cada una.

4 .- El proyecto debe presentar un taller o actividad relativa a animales domésticos 
basada en la idea de la responsabilidad en aspectos tales como adquisición, alimentación, 
higiene, relaciones con el resto de ciudadanos (ruidos, excrementos, etc.) de forma que se 
les eduque y motive en este sentido. Asimismo, conforme indica el punto tercero de estas 
bases, se desarrollarán dos tipos de acto de clausura dependiendo que se realice en 
exteriores o interior.

5 .- Las solicitudes deberán ser entregadas en el registro General del Exemo. 
Ayuntamiento de Ciudad Real.

6 .- El plazo de presentación de solicitudes y proyectos finalizará el 27 de noviembre de 
1998 a las 14,00 horas.

7 .- El presupuesto económico de la actividad no puede superar la cantidad de 900.000 
ptas., I.V.A., material, actividad de clausura de talleres y cualquier otro elemento necesario 
para su desarrollo, incluidos.

8 .- La liquidación final se realizará por talleres desarrollados, entendiendo el coste de 
cada taller el resultado de dividir el presupuesto global ofertado por la Asociación entre los 
30 talleres previstos a desarrollar.

9 .- Todos los colectivos que deseen participar en esta convocatoria con sus proyectos, 
deben presentar:

- Solicitud que se adjunta a estas bases.
- Proyecto detallado que desarrolle la actividad, tanto de talleres como actos de 

clausura.
- Recursos humanos de que dispone la entidad solicitante para el desarrollo del 

Programa.
- Presupuesto total de la actividad.
- Curriculum de la Entidad o Colectivo

Información adicional relativa al desarrollo de la actividad puede solicitarse en el teléfono 
926 21 10 44 Ext. 226.

La Concejalía de Medio Ambiente puede convocar a las Entidades para concretar y 
explicar el proyecto presentado antes y después de la adjudicación a un Colectivo.

La Concejalía de Medio Ambiente puede obligar a modificar el programa a la entidad 
responsable en el transcurso de la realización de la actividad, sin alterar los gastos de la 
misma.

Ciudad Real, 10 de noviembre de 1998

Fdo. María del Prado Muñoz Caro 
CONCEJAL DELEGADA
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EI concierto se celebró en la Casa de Cultura.

La Orquesta del Ampurdán ofrece mañana un concierto

Torralba celebra la 
festividad de Santa Cecilia

Esteban SANCHEZ

Organizado por el Ayunta

miento de Torralba de Calatrava 
y más concretamente su Conce
jalía de Cultura, Universidad

TURISMO
SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL

El próximo sábado, 21 de noviembre, visitamos

PUERTOLLANO
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SESER VE SU EJEMPLAR
Conozca los lugares de más interés turístico de Puertollano

La Tribuna
de Ciudad Real

Popular y Agrupación Musical 
de Torralba de Calatrava comen
zaron días pasado lo que se ha 
dado en llamar Fiestas de No
viembre en Honor a Santa Ceci
lia. El primer acto fue un con
cierto a cargo de la Banda de Mú
sica de Torralba de Calatrava bajo 
la dirección de Pedro Abenojar 
titular de la misma.

En la Casa de Cultura se ce
lebró dicho concierto el cual co
menzó con el pasodoble de Fran
cisco Perez Devesa «Boronat»), 
en segundo lugar se interpretó la 
marcha triunfal de G. Verdi 
«Aida», en tercer lugar «De 
Huelva» (Fondauguillo) de 
Modesto Romero, prosiguieron 
con un arreglo del maestro 
Abenojar de la canción «Conte 
Partiró» de F. Santori y L. 
Quarautotto y terminaron la pri
mera parte con el pasodoble de 
M. San Miguel «La oreja de oro».

La segunda parte comenzó 
con el pasodoble de Zexidor 
«Sangre de Artistas» para con
tinuar con «La Virgen de la 
Macarena de Canadian Brass y 
Calvin Custer. En tercer lugar la 
suite española «Sevilla» de I. 
Albéniz y terminaron con la 
marcha popular «La cant del 
Valenciá» de Pedro Sosa, pero 
el maestro quiso hacer un rega
lo al numeroso publico que pasó 
a la Casa de Cultura con una úl
tima interpretación que el mis
mo director presentó. La Banda 
torralbeña se despidió con unos 
fragmentos de la música de la 
película «La muerte tenía un 
precio», así se dio por termina
do este concierto en honor a su 
patrona Santa Cecilia.

Para hoy viernes día 20 a las 
seis de la tarde está programado 
cine musical infantil que pondrán 
en escena «Hércules».

Mañana sábado a las veinte 
treinta horas tendrá lugar un 
concierto de valses y música de 
película por la Orquesta de Cá
mara del Ampurdán. El domin
go 22 a las cinco y media de la 
tarde partirá la procesión de la 
imagen de la Patrona de los 
músicos Santa Cecilia. A conti
nuación será cantada una misa.

Roban por valor 
de 580.000 pesetas 
en Venta de 
Cárdenas

La-lribuna

Uno o varios autores desco
nocidos cometieron un robo en 
el interior de un camión que es
taba estacionado en el kilóme
tro 244,600 de la N-IV, término 
de Ventas de Cárdenas. Consi
guieron apoderarse de 580.000 
pesetas en efectivo, de un telé
fono móvil y un radiocassette.
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La mudez se produce desde el 
desbarajuste que capta en un breve 
espacio y que hace ininteligible ciertas 
cosas

Para/lelos

Pintógrafo

na

JOSÉ
RIVERO

N
o se si la foto de Dummy de 1960, perte 
neciente al archivo de López de la Franca, 
es una foto elocuente o es una foto muda. 
Puede ser un homenaje a Prieto ,cuyo centenario 

del nacimiento se celebró el pasado año, y a Matos, 
cuyo cuarto aniversario se cumplía ayer. La elo
cuencia de la foto nace de la información que trans
mite: Prieto y Matos en una exposición del maes
tro de Valdepeñas en el mes de diciembre de 1960 
en el Casino de Campo de Criptana. La mudez se 
produce desde el desbarajuste que capta en un breve 
espacio y que hace ininteligible ciertas cosas. La 
otra mudez que teje la imagen no es la referida 
a su carácter inédito sino al silencio que despren
den algunas imágenes tiempo después de haber 
sido realizadas.
La singularidad de la foto nos la proporcionan 
los dos personajes erguidos sobre los demás, le
vantados en un estrado o izados en una banca e 
invirtiendo el 
campo de la 
mirada del fo
tógrafo al 
describir con 
sus miradas 
un espacio in
vertido al que 
nosotros ob
servamos . 
Dummy ha 
fotografiado 
lo que vemos, 
pero no nos 
muestra lo 
que ven los 
dos protago
nistas. Prieto 
y Matos, se 
dedicaban a 
producir imá
genes pictóri
cas y fotográ
ficas y han sido atrapados por Dummy en otra 
imagen inexplicable.

Gregorio Prieto, con abrigo en un interior de 
Campo de Criptana y jarra de vino en su mano 
izquierda, escruta por encima del objetivo de la 
cámara del fotógrafo. Tiene intención de dirigir 
la palabra a los presentes o al menos su boca abierta 
así nos lo advierte. Deben de ser unas palabras 
breves y poco solemnes, casi de compromiso o 
de agradecimiento para los asistentes a una ex
posición de dibujos suyos que cuelgan por las 
paredes.

Nadie formula un discurso prolongado, ni 
articula una propuesta formal con una jarra de vino 
en la mano y con el abrigo puesto. Es mirado por 
otro personaje atento que también lleva abrigo y 
porta la jarra de vino en la mano derecha y que a 
su vez es mirado con fijeza por alguien que desde 
su derecha oculta su mano, también derecha, bajo 
la chaqueta como si fuera a extraer una pluma 
o una cartera. Aunque la pluma visible es la que 
porta el caballero del traje oscuro, que no mira a 
nadie y deja su mano en una posición inexplica
ble.

Al fondo y sobre el ángulo inferior izquierdo 
del dibujo de la Virgen de la Consolación otro 
asistente, en mangas de camisa o con chaqueta 
blanca -pero nadie utiliza chaqueta blanca en el 
mes de diciembre en La Mancha salvo que sea un

La Tribuna
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camarero, ni nadie circula en camisa con la tem
peratura que obliga a dos asistentes a permane
cer con su abrigo cálido y pesado- mira a Prieto 
con tanta curiosidad como el personaje del abri
go y la corbata negra. Dicho dibujo nos descubre 
la imposibilidad de la esquina y su precipitación. 
El dibujo de la Virgen parece estar inclinado ex
cesivamente, de forma que su parte superior lle
ga a interferir con el dibujo más próximo en la 
pared perpendicular.

Tampoco se entiende cómo se ha colgado un 
dibujo de gran formato junto a una puerta y en un 
tramo de pared insuficiente: apenas unos centí
metros sobran sobre el marco de la imagen. El 
fondo que recorta la figura de Prieto también in
duce a error.

Parece una puerta, cerrada en sus bajos como 
vemos a través de los pantalones y abierta en su 
parte superior. Pero tales puertas frgamentadas 

sólo se utili
zan en el ex
terior y en el 
medio rural, 
nunca en el 
interior de un 
Casino bur
gués de pro
vincias. Una 
mirada atenta 
nos permite 
reconocer 
que la parte 
superior de la 
puerta es 
acristalada y 
la cabeza del 
pintor tapa la 
rotulación 
grabado al 
ácido sobre el 
vidrio. ¿Una 
A y una C? - 

de Asociación criptanense-, o ¿una R y una C? 
alusivo al Circulo Recreativo.

Mientras ocurre todo esto, Eduardo Matos se 
esfuerza -como revela su postura forzada que se 
arquea hacia el lado izquierdo tratando de recti
ficar el centro visual de sus ojos- en fotografiar 
lo que Dummy omite.

Este nos muestra tres dibujos y la foto que realiza 
Matos, debe descubrir los restantes. Tampoco la 
mirada de Matos se cruza con la de Dummy, ni 
acusa su presencia, ni la delata. Cuando alguien 
se siente fotografiado suele encarar al objetivo y 
lo mira como en un reto. Pero aquí nadie mira al 
objetivo de Dummy, que sin embargo los mira a 
todos y los ha congelado. La inversión que foto
grafía Matos no sólo es de campos sino de puntos 
de vista. Dummy retrata de abajo hacia arriba, 
mientras que Matos lo hace desde arriba hacia 
abajo.

¿Porqué se ha subido Matos al estrado y omite 
el momento del discurso de Prieto? Más aún, la 
actitud del fotógrafo fotografiado introduce un 
elemento de perturbación y de distracción en el 
parlamento de Prieto .

Algún asistente observará antes las evolucio
nes del fotógrafo que las palabras del pintor. De 
la misma forma que nosotros observamos ,cua
renta años después, el cruce invisible de las mi
radas que siguen rebotando por las paredes.
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Crónica del setenta

MANUEL 
JULIÁ

H
ace tanto tiempo. Ciudad Universitaria. Un invierno ra 
biosamente húmedo. Aquel año oscurecía tan pronto. 
Las calles se llenaban enseguida de charcos insolentes. 
Llovía por la mañana, por la tarde, por la noche, y los jardines 

de la ciudad solitaria se inundaban del barro negrísimo de la 
tierra basura. En el colegio mayor era la época del cine de Visconti 
y de Fellini. Era también la época de los poetas del cincuenta. 
Los sociales parecían demasiado lejanos, bisabuelos de una 
batalla ganada. A los del cincuenta nos los sabíamos de memo
ria, y algunos hasta intentábamos probar en las noches perdi
das ese don de la ebriedad del que hablaba Claudio Rodríguez.

En el colegio mayor reponían «El Gatopardo», de Visconti, 
un filme envuelto en la esce
nografía de los rojos desborda
dos de una revolución imposi
ble, pleno de esos silencios pro
fundos, azules, misteriosos, 
interminables, coléricos, de 
Lancaster representando al 
príncipe Fabrizio de Salina. Y o 
estaba casi al final de la sala. 
En la butaca de mi derecha había 
alguien que vivía las imágenes 
con una intensidad desmesura
da. Gracias a los pálidos rayos 

Recuerdo su casa, la biblioteca 
inundando el salón, el piano, la mesa 
de trabajo, la máquina de escribir, un 

viejo Renault «Cuatrolatas» que 
acogió con su rasgar desvencijado 

posaderas ilustres
vi que tenía una barba de chi
vo muy recortada, una calvorota arzobispal y un perfil de árabe 
estampa que se encendía y se apagaba según el color de las 
secuencias.

El vecino me dijo una frase, de repente, en la oscuridad del 
pequeño teatro. Tratamos de adaptamos a la realidad como las 
algas se doblegan bajo el impulso del mar, creo que dijo. Lue
go que Visconti era la belleza expresiva. Y se encendieron las 
luces.

En aquellos cines de colegio existían los descansos. Y nos 
salimos a fumar al vestíbulo. Oye, tú eres Fernando Quiñones, 
le dije al verle el rostro inconfundible. El encendía una agónica 
colilla, que sólo pudo offecerle dos tres ansiosas chupadas. Ten
go que dejar el tabaco, me respondió observando la colilla y luego 
plantó sus ojos bondadosos enfrente de los míos, como si me 
conociera de toda la vida. Me parecía imposible que aquellos veinte 
años de mi cuerpo estuvieran hablando con el mismísimo Feman
do Quiñones. Recordaba de su mejor libro de poemas, aquello de 
que junto a la última luz del mar, clareante por las altas troneras. 

el Gran Teatro Falla recataba el celaje alegórico de sus ninfas.
En aquellos años Quiñones era un escritor muy conocido. Estaban 

recientes las alabanzas borgianas. Presentaba en televisión un pro
grama de flamenco y su Hortensia trasegaba las mil noches de 
lujuria por los teatros de España. Y aquel hombre estaba a mi lado. 
Fernando Quiñones. Fumando pavas destartaladas, hablámdome 
con esa humildad, ingenio y gracia que brotaban de sus labios con 
una facilidad interminable. Estuvimos charlando hasta las tres o 
las cuatro de la noche. Nos hicimos amigos. Después me invitó 
a su casa, y compartí con él y con Nadia, la compañera, intermi
nables jornadas de sincera amistad, de profunda literatura.

Recuerdo su casa, la biblioteca inundando el salón, el piano. 
la mesa de trabajo, la máqui
na de escribir, un viejo 
Renault «Cuatrolatas» que 
acogió con su rasgar desven- 
cijado posaderas ilustres. 
Mira, ahí más abajo vive 
Caballero Bonald, en este 
mismo bloque de pisos, me 
dijo un día. En este barrio 
vivió también Antonio Gala, 
esta es una zona de escrito
res emigrantes que rodeamos 
la ciudad universitaria, decía 
con el gracejo gaditano.

Viví varios meses en su hogar, mientras intentaba abrirme paso 
en la maraña boscosa de Madrid. Conocí en su persona, más allá 
del genial escritor, un caudal de humanidad. Fernando era una de 
las mejores personas que he conocido en mi vida. Su capacidad 
de ser solidario le desbordaba a cada momento. Le admiraba, y le 
admiro, como escritor y como hombre.

Cuántas veces, desde entonces, he tenido sus Crónicas en mis 
manos, «El viento sur» que enamoró a Borges, Bioy Casares, Car
men Gándara, y me he perdido por su mundo de piratas, tauroma
quia, vino, coplas, ríos y personajes rescatados de la historia. Tengo 
casi todos sus libros dedicados. Ocupan un lugar privilegiado en 
el anaquel de mi cuarto y de mi mente. En uno me dice, a Manolo 
Juliá, poeta y amigo, este montón de años de mi Cádiz. Eso, Fer
nando era un montón de años de su Cádiz vagando por el Madrid 
de las letras. Ya va ha quedar para siempre el hueco de su persona 
y la mágica abundancia de su escritura. Amigo mío, ya no estás 
en esta tierra. Amigo mío del pasado, adiós, nos volveremos a ver 
en el futuro que existe detrás de la vida.

^^-^^Cartas 
al Director

Injusticia en la Universidad 
Popular de Porzuna

Sra. directora:

Somos unos afectados por la injusti
cia en el proceso de selección de un di
rector en la Universidad Popular de 
Porzuna. Las bases de dicho concurso 
fueron realizadas por la concejala de 
Cultura, del Ayuntamiento de Porzuna, 
actualmente directora de la Universidad 
Popular. Esas bases fueron publicadas 
15 días antes del concurso, cuando ella 
tenía 
de

conocimiento con 5 meses 
antelación, gracias a su puesto 

en el Ayuntamiento.
En ellas no se informa sobre la forma 

y tiempo de la entrevista, que finalmen
te resultó ser una exposición sobre el 
contenido del proyecto. El día antes, se 
preguntó sobre la duración de la 
entrevista y no se nos comunicó el 
tiempo de exposición, que ella, gracias 
a su relación con el Ayuntamiento, sí 
sabía. El tribunal que nos examinó, no 
tenía conocimientos acreditados sobre 

lo que es una Universidad Popular, ade
más de que para acceder al proceso de 
selección se nos exigía ser titulados uni
versitarios, cuando en la composición del 
tribunal examinador sólo existía una 
persona con dicha titulación. Pero lo más 
injusto es la composición del tribunal, 
cuyo presidente era el alcalde del PP y 
uno de los vocales, el presidente de di
cho partido en Porzuna, concejal de di
cha corporación, y hasta hacía unos días 
compañeros de concejala/directora de la 
Universidad Popular.

Casualmente la más votada por el 
tribunal, fue la ex concejala de Cultura 
del Ayuntamiento de Porzuna, 
consumándose una vez más una nueva 
cacicada, y dándonos la razón a los que 
pensamos que esta corporación del PP 
favorece el enchufismo.

Legalmente vamos a recurrir el exa
men, aun así queda bastante claro que 
este fue injusto, discriminador y 
antidemocrático.

Aldo Sánchez, Alicia Jiménez y ana 
Cristina Guijarro.

Porzuna

¡Cómo están los 
transportes!

Sra. directora:

Siendo usuario el día 15 de los co
rrientes del tren Regional exprés proce

dente de Alicante, el cual tomé a las 20 
horas en Alcázar de San Juan, para rea
lizar el trayecto Alcázar - Ciudad Real, 
puede comprobar el estado tan deplora
ble en el que viajamos; gente de pie, a 
medio sentar encima de sus maletas era 
el aspecto que presentaban las 3 unida
des de que se componía el mencionado 
tren, en casi la hora y veintitantos minu
tos que duró el recorrido.

Haber quejas, claro que las hubo y el 
Interventor en ruta también tuvo cono
cimiento de las mismas, pero ¿servirá de 
algo?.Tengo que hacer la observación de 
que la mayoría de los viajeros eran estu
diantes que se trasladan a la capital los 
fines de semana, razón más que suficiente 
para que dada la avalancha humana, de 
gente desplazada se tomaran medidas, 
para hacer que estas personas tengan si 
no un viaje más agradable, por lo menos 
más digno.

Pero mi sorpresa mayor fue al llegar 
a la estación de destino, un autobús de 
línea, que ni yendo cargado pudo abar
car tanta gente y apenas un par de taxis 
que hicieron lo que pudieron, es lo que 
nos encontramos esperando, la gente que 
no tuvimos tanta suerte en alcanzar nin
guna de esas cosas, nos vimos en la 
obligación de emprender el camino 
andandito y tirando de nuestras maletas.

Espero se tome pronto una solución 
a este tema tan importante de los trans
portes, en fm de semana.

J. A Cabanes.
Ciudad Real

Multitudinaria y emotiva 
despedida del pueblo de
Villarrubia a la Virgen de la 

Sierra

Sra. directora:

' El domingo pasado, día 15 de noviem
bre de 1998, con una mañana muy agra
dable que invitaba el caminar, los 
villarrubieros subimos a su Santuario a 
la Virgen de la Sierra, nuestra patrona, 
que se encontraba en la localidad desde 
el 23 de agosto en que fue bajada para 
festejaría durante los días 7 al 12 de 
septiembre, que se celebran las fiestas 
patronales.

Este hecho se viene repitiendo todos 
los años, desde que la Reina Isabel II, 
con fecha 26 de febrero de 1849, conce
dió autorización para que las fiestas 
patronales de nuestra Madre Celestial se 
celebrasen en la localidad del 7 al 12 de 
septiembre, y no en el Santuario como 
hasta entonces se venía haciendo, y con 
esta son ya 146 el número de subidas con 
motivo de la celebración en el pueblo de 
las fiestas de septiembre en su honor. 
Ahora, después de haber permanecido 
entre sus fieles hijos unos tres meses, ha 
sido llevada de nuevo a su santa casa.

Fabián Martínez Redondo.
Villarrubia

.2022
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El Comité Europeo del Ajo tiene 
intención de consensuar en Toledo un 
documento común para solicitar la 
adopción de medidas sustitutivas de la 
cláusula de salvaguardia

López Carrasco pide que se defienda al sector de las importaciones de China

El vicepresidente del Gobierno regional, Fernando López 
Carrasco, exigió ayer al Ministerio de Agricultura que 
defienda con eficacia al sector del ajo para evitar el fraude 
que padecen las producciones españolas por las importa
ciones de bulbos procedentes de China.

La Junto exige al MAPA que 
evite el fraude en el sector del ajo

Efe-Tokdo

Fernando López Carrasco 
mantuvo en la tarde de ayer un 
encuentro on la delegación del 
Comité Europeo del Ajo, que 
ayer y hoy celebra en Toledo 
unas jornadas para analizar la si
tuación que soporta el sectorpro
ductor y comercial en el ámbito 
delaUE,antelas vulneraciones 
de la cláusula de salvaguardia 
para este producto y las impor
taciones fraudulentas desde ter
ceros países.

En declaraciones a los perio
distas, López Carrasco comen
tó que el sector del aj o en la UE 
soporta un doble fraude, el que 
se produce con las operaciones 
«triangulares» para introducir 
ajos chinos a través de otros 
países no comunitarios y la vul
neración del contingente de 
importación establecido para 
este producto. Según el vice
presidente del Gobierno autóno

La UE decidirá el levantamiento del 
embargo al vacuno británico

Efeagro

El Consejo de Ministros de 
Agricultura de la UE dará su visto 
bueno la semana próxima al le
vantamiento del embargo im
puesto en marzo de 1996 a las 
exportaciones británicas de va
cuno.

Fuentes de la presidencia 
austriaca de la UE y de la Comi
sión Europea se mostraron con
vencidos hoy de que habrá una 
mayoría de países suficiente a 
favor de esa medida.

El Consejo de Ministros tra
tará el asunto el lunes por la tarde, 
señalaron las mismas fuentes.

Si los Estados miembros re
producen las posiciones mante
nidas el pasado 4 de noviembre 
en el seno del Comité Veterina
rio Permanente de la UE, en el 
que una mayoría simple de ocho 
países apoyó el levantamiento 
del embargo, la Comisión ten

mo, lo deseable para evitar es
tos problemas sería que la UE 
decidiese incluir el ajo en la 
OCM de Frutas y Hortalizas. 
López Carrasco brindó el apo
yo del Ejecutivo castellano- 
manchego al sector del ajo y 
reclamó de la ministra de Agri
cultura Loyola de Palacio que 
realice una defensa eficaz de los 
intereses del sector.

El Comité Europeo del Ajo 
tiene intención de consensuar en 
Toledo un documento común 
para solicitar, ante las adminis
traciones nacionales y comuni
tarias competentes, la adopción 
de medidas sustitutivas de la 
cláusula de salvaguardia, así 
como la regulación y limitación 
definitiva de las importaciones. 
Este organismo está integrado 
por representantes de la Mesa 
Nacional del Ajo, la ínter-pro
fesional francesa del sector, y la 
cooperativa italiana de produc
tores de ajo de Piacenza 

drá luz verde para adoptar ella 
misma la decisión.

La normativa comunitaria 
autoriza a la Comisión a tomar 
formalmente decisiones veteri
narias sobre la base de propues
tas realizadas por ella misma si 
obtiene una mayoría simple de 
Estados miembros a favor.

Pero para que la decisión 
pueda pertenecer al Consejo y 
no al Ejecutivo europeo se re
quiere una mayoría cualificada, 
que el Reino Unido intentará por 
todos los medios obtener bus
cando el apoyo de Italia y Espa
ña, principalmente.

España, Italia, Francia, Ale
mania y Austria votaron en con
tra del levantamiento del embar
go en el Comité Veterinario 
Permanente, mientras que Lu
xemburgo y Holanda se abstu
vieron. Fuentes de la Comisión 
creen que el Reino Unido pedi
rá a España e Italia que modifi-

El Ejecutivo regional brindó su apoyo al sector del ajo.

(COPAP).
Por su parte, la Unión de 

Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN) considera que el reco
nocimiento por parte del comi
sario de Agricultura de la UE, 

La semana próxima la UE levantará el embargo al vacuno británico.

quen su postura y para ello po
dría recordarles los esfuerzos 
realizados por la pasada presi

Franz Fischler, de las operacio
nes para eludir la cláusula de 
salvaguardia no satisface por 
completo las demandas y recla
maciones del sector productor a 
las administraciones responsa
bles.

dencia británica en las negocia
ciones sobre la reforma del sec
tor del aceite de oliva.

La interprofesión 
del vino de mesa y 
de la tierra quedo 
constituida ayer 
en Madrid

Efeagco

Los integrantes de la 
Interprofesión del vino de mesa 
y de la tierra firmaron ayer en 
Madrid el acta constitutiva de 
dicho organismo, a excepción 
de la Federación Española del 
Vino (FEV) y de la Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA), 
según informó a Efeagro el sec
tor comercializador.

Los firmantes fueron Con
federación de Cooperativas 
Agrarias Españolas (CCAE), 
Asociación Empresarial de 
Operadores de Vino de Mesa 
(AVIMES), Asociación Agra
ria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), Coordinadora de 
Organizaciones de Agriculto
res y Ganaderos (COAG) y 
Federación Nacional de Comer
cio Interior (FNCI).

Estas fuentes comentaron 
que con esta rúbrica se ratifi
ca, en un 90 por ciento, la acep
tación de los estatutos de la 
Interprofesión, «pero espera
mos conciliar posturas para que 
antes de pedir el reconocimiento 
oficial al Ministerio de Agri
cultura consigamos un acuer
do total del sector».

Fuentes de UPA dieron a 
conocer que «vamos a estar en 
esta Interprofesión, pero no 
vamos a renunciar al 11 por 
ciento de representatividad que 
nos corresponde, y aportaremos 
al Ministerio de Agricultura los 
documentos que lo demues
tren».

Indicaron que «en el pacto 
de salida firmado ayer las otras 
dos organizaciones agrarias 
(ASAJA y COAG) se repartie
ron el 15 por ciento cada una 
del 35 por ciento que le corres
ponde al sector productor y 
dejaron a UPA con el cinco por 
ciento, cifra que no se corres
ponde con nuestra represen
tatividad».

Representatividad real

t 
S 
F 
b 
t' 
P 

ti 
ti 
ii 
d 
d 
k 
P 
b 
d 
k 
d 
d.

el 
a

pi 
ci 
ei 
bí 
ni 
a 
C( 
P< 

se 
ac 
ol 
le 
cá

Además, «cada organización 
tendrá que demostrar, año a año, 
su representatividad real en 
función del sector al que repre
senta», añadieron estas fuentes.

Dichas fuentes apuntaron 
que «en ningún momento que
remos politizar la creación de 
la Interprofesión del vino de 
mesa, sino que este organismo 
sea un intrumento de profesio
nalidad para favorecer a los 
vinos de mesa».

Desde la FEV aseguraron 
que la no asistencia de la fede
ración al acto fue debido a una 
situación «meramente formal, 
porque antes de firmar debemos 
celebrar una Asamblea Gene
ral en el seno de nuestra orga
nización».

C.D.2022
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El MAPA prepara una norma 
general sobre la solicitud de 
ayudas por superficie

CÉSAKUMBRERAS

El Ministerio de Agricultu
ra podría publicar en breve la 
normativa en la que se estable
cerá el procedimiento de solici
tud de las ayudas por superficie 
a los cultivos herbáceos y de la 
primas ganaderas para la cam
paña 1999/2000. A diferencia de 
lo que se ha hecho en campañas 
anteriores, la disposición no será 
una Orden referida exclusiva- 
mente a una campaña, sino un 
Real Decreto que recoge normas 
generales y que, por medio de 
anexos, establece las reglas es
pecíficas de cada campaña de 
comercialización.

Esta es, al menos, la estruc
tura del primer borrador sobre 
solicitud y concesión de ayudas 
por superficie elaborado por el 
Ministerio y en el que no figura 
todavía la parte relativa a las 
primas por cabeza de ganado.

Entre los principales elemen
tos del texto que se conoce has
ta ahora cabe destacar que se 
incluyen las zonas homogéneas 
de producción, desde el punto 
de vista de los rendimientos de 
los cereales, establecidas en el 
Plan de Regionalización. Tam
bién figuran los índices comar
cales de barbecho tradicional y 
las superficies y subsuperficies 
de base para cultivos herbáceos 
de secano y de regadío.

En relación con estas últimas, 
el Ministerio deberá comunicar 
a la Comisión Europea, antes del 
15 de septiembre de cada cam
paña, el sistema de concentra
ción de sanciones que se usará 
en esa campaña en caso de re
basamiento, es decir, si las pe
nalizaciones se aplican por igual 
a todos los productores o si se 
concentran en las regiones res
ponsables de la superación.

Los agricultores deberán pre
sentar una sola solicitud para 
acceder a las ayudas a cereales, 
oleaginosas, proteaginosas, arroz, 
leguminosas grano, lino textil, 
cáñamo, algodón y lúpulo.

U

La inclusión de las plantas 
textiles y del lúpulo es práctica
mente la única novedad introdu
cida en esta normativa.

Las normas en cuanto a siem
bra de oleaginosas no varían con 
respecto a la campaña pasada y 
tampoco las relativas a la retira
da de tierras, aunque hay que 
recordar que la retirada obliga
toria pasa a ser del 10% en 1999/ 
2000 (en lugar del 5% aplicado 
en 1998/99), de acuerdo con la 
decisión adoptada hace unos 
meses por los ministros de Agri
cultura de la Unión Europea.

Se mantienen, asimismo, sin 
cambios destacables las dispo
siciones sobre cultivo dé mate
rias primas destinadas a usos no 
alimentarios y no varía tampoco 
el período de pago de las ayudas, 
que será del 16 de octubre al 31 
de diciembre de cada campaña. 
El anticipo a las oleaginosas 
deberá abonarse, como hasta 
ahora, antes del 30 de septiem
bre.

El período para la presenta
ción de las solicitudes de ayuda 
será, con carácter general, el 
primer trimestre del año, finali
zando el segundo viernes del mes 
de marzo. En el caso de la cam
paña 1999/2000, el plazo finali
zaría el 12 de marzo. Estas soli
citudes podrán modificarse has

ta el 15 de mayo teniendo en 
cuenta una serie de condiciones.

Hay que insistir que estas 
normas están recogidas en la 
primera versión del proyecto de 
Real Decreto, por lo que podrían 
estar sujetas aún a algunos cam
bios.

En lo que respecta al merca
do de los cereales, durante los 
últimos días se ha registrado una 
cierta animación debida a diver
sos factores. En el caso de la 
cebada, las adjudicaciones de 
grano para exportación, tanto del 
mercado libre como de la inter
vención, han dado lugar a una 
reactivación de la demanda y una 
tendencia al alza en los precios.

Estos efectos se han debido 
también a que el otoño no ha 
sido, finalmente, tan bueno como 
se esperaba para el ganado y los 
fabricantes de piensos están 
haciendo acopio de mercancía 
hasta fin de año.

En maíz también se ha regis
trado una tendencia al alza de 
las cotizaciones debida, en este 
caso, a que las importaciones de 
países terceros están tardando más 
de lo previsto y a que el grano na
cional se encuentra, en buena me
dida, en manos de pocos opera
dores que, en algunos casos, tie
nen compromisos adquiridos y, 
por tanto, no venden.

Y Loyola, de turismo
CÉSAR LUMBRERAS

Desgraciadamente hay que seguir hablando del por
cino de capa blanca. Está claro que los ganaderos pare
cen ser los únicos conscientes de la gravedad de la crisis 
por la que atraviesa este sector. Estamos ante la crisis 
más importante desde hacemuchos-años y estamos tam
bién ante el problema que ha surgido en los mercados 
agrarios desde que el Partido Popularllegó al Gobierno. 
Frente a eso ¿qué es lo que se les ha ocurrido hacer a los 
responsables del Ministerio de Agricultura? Se puede 
resumir en una sola palabra: nada.

Para comenzar, y estando en juego un sector que su
pone una cuota importante de la Producción Final Agra
ria (PFA), porlo menos tanto como el aceite de oliva, las 
peticiones que se han planteado en Bruselas, donde es 
verdad que está parte de la solución a la crisis^ han sido 
para salir del paso y sin insistir demasiado. Es como si 
aquí hubiese dos raseros de medir; uno, para el sector 
del aceite de oliva, donde se echótoda la carne en el asador, 
y, otro, para las demás produccionestanto agrícolas como 
ganaderas. Hace falta ir a Bruselas con más ganas.

Pero, además de Bimselas, los responsables del Mi
nisterio de Agricultura también tendrán algo que decir, 
y sobre todo que hacer. La semana pasada el subsecre
tario del este Departamento,en un intento por desactivar 
la manifestación convocada parael pasado martes en Ma
drid, anunció una especie de plan de choque, que más 
bien parece un plan de retirada y de querer desentender
se del problema. Que si la concesión de créditos subven
cionados (como si fuese el Ministerio el que otorga es
tos préstamos); que si la exención de pagos de las anti
guas contribucioneso de las cuotas de la Seguridad Social, 
cuando muchos ganaderos ya han hecho frente a estos 
pagos; que si un plan para promoveré! consumo....

En resumidas cuentas, un conjunto de medidas difí
ciles, porno decir imposibles, de aplicar, que no sirven 
para hacer frente a esta crisis de magnitudes impresio
nantes, que se ha ido de las manos, en primer lugar al 
propio sector, y, luego, a los responsables de las distin
tas Administraciones, tanto nacionales como comunita
rias. Todo ello es grave. Sin embargo, lo más grave es 
contemplar la pasividad con la se está actuando. Un 
ejemplo: en plena crisis del porcino Loyola de Palacio 
se ha tirado tres díashaciendo turismo en Roma.

Lo más grave es contemplar 
la pasividad con la se está 
actuando. Un ejemplo: en 
plena crisis del porcino 
Loyola de Palacio se ha 
tirado tres días haciendo 

turismo en Roma

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

CUENTA CAMPO
El Banco Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con lá agilidad y comodidad 

de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones.

Y. por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

> «8»

1 £

SU

GANADO 
SE MERECE 

LO MEJOR 
DEL CAMPOS
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ASAJA pide una reglamentación específica que prohíba la venta de envases retornables en las almazaras.

Para prohibir la venía en las almazaras en envases retornables

ASAJA pide medidas para 
evitar el fraude en el aceite

Efeagro

La Asociación de Jóvenes 
Agricultores (Asaja) emprenderá 
una ronda de conversaciones con 
los partidos políticos para soli
citar a la Junta de Andalucía una 
reglamentación específica sobre 
el aceite de oliva que prohíba su 
venta en las almazaras en enva
ses retornables.

El gerente de Asaja en Jaén, 
Luis Carlos Valero, explicó en

La Junta de CLM presenta 97 
enmiendas a la propuesta de 
reforma de la OCM del Vino

Efeagro

La Junta de Castilla-La Man
cha ha presentado 97 enmien
das a la propuesta de reforma 
de la OCM del Vino, cuyo po
nente es el francés Philippe 
Martin, quien ha elaborado un 
documento que, de prosperar, 
«será peligrosísimo» para el fu
turo de la viticultura española y 
de esta región. Así lo dijo ayer el 
consejero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Alonso, quien inauguró en 
Valdepeñas el IV Salón del Vino, 
donde explicó que las enmien
das de la Junta fueron presen
tadas ayer ante la Comisión de 
Agricultura del Parlamento Eu
ropeo por los eurodiputados so
cialistas Juan Colino y Juan de 
Dios Izquierdo.

El consejero explicó que es
tas enmiendas pretenden asegu
rar el mantenimiento de la su
perficie de viñedo de la región 

rueda de prensa que la desapa
rición con la nueva OCM de la 
ayuda al consumo que recibía el 
productor por vender el aceite 
«perfectamente precintado, eti
quetado e identificado» va a 
provocar la mezcla fraudulenta 
del aceite de oliva.Valero dijo 
que en la actual OCM se permi
te la venta en las almazaras de 
aceite en envases retornables de 
hasta 200 litros, con lo que «se 
abre una puerta al fraude de las 

mediante un sistema de garan
tía de precios de las destilacio
nes adecuado a la estructura 
vitícola de la Comunidad Autó
noma, y el establecimiento de 
ayudas a la renta en los viñedos 
ubicados en zonas de baja 
pluviosidad y subvenciones a la 
utilización de mostos naturales.

El resto de las enmiendas se 
centran en la chaptalización, una 
práctica a la que Castilla-La 
Mancha se opone porque supo
ne «una competencia desleal» en 
el conjunto de toda Europa, por
que además la propuesta de 
reforma de Martin prevé la 
ampliación de este método -aña
dir azúcar al vino para aumen
tar su grado- en todos los depar
tamentos franceses. Alonso 
indicó que si, tal como se afir
ma, la refoma de la OCM del 
Vino aboga por la calidad, fa
vorecer la chaptalización supon
dría «actuar radicalmente en 
contra» del objetivo propuesto por 
la propia Comisión.

mezclas, ya que ese tipo de aceite 
sale sin ningún tipo de control y 
por lo tanto dispuesto a ser 
mezclado con otras grasas si se 
quiere».

Valero reconoció que con la 
legislación actual ocurre que «el 
fraude con las mezclas trae un 
beneficio superior a lo que pue
de ser la multa», de ahí que se 
requiera una reglamentación 
específica en todas las comuni
dades autónomas y también en 
la Unión Europea.

Andalucía es la 
comunidad con 
menos 
desequilibrio en 
el sector porcino

Efeagra

El consejero andaluz de 
Agricultura y Pesca, Paulino 
Plata, afirmó ayer que Anda
lucía es la comunidad autó
noma con menos desequili
brios en el sector porcino, ya 
que los andaluces consumen 
el 27 por ciento del porcino 
nacional y producen el 15 por 
ciento.

«Aquí realmente no esta
mos en situación de desequi
librio, aunque sí es necesa
rio ordenarías explotaciones 
ganaderas de algunas zonas 
del territorio andaluz, para 
evitar que tengamos dificul
tades en el sector si se pro
ducen enfermedades», señaló 
Plata a Efe

Plata indicó que en la cri
sis del sector porcino «en Es
paña se ha reaccionado tar
de».

LONJA 
D E 

ALBACETE

PRECIOS Indicativos 19 de noviembre de 1998

OVINO Eís/Kgr Semanaanierior
Corderos de 10 a 15 kg 525-535 530-540
Corderos de 15 a 19 kg 440-450 445-455
Corderos de 19 a 23 kg 395-405 400-410
Corderos de 23 a 25,4 kg 355-365 360-370
Corderos de 25,5 a 28 kg 330-340 335-345
Corderos de 28 a 34 kg 290-300 295-305
Corderos de más de 34 kg 245-255 250-260
Oveja extra 60 60
Oveja primera 35 35
Oveja segunda 25 25
Oveja industrial........................................ 20 20

CEREALES
Cebada maltería 19,95-20,45 19,85-20,35
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,95-19,20 18,85-19,10
Pienso (- 62 Kg/Hl) 17,45-17,70 17,35-17,60
Trigo duro 26 26
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25 25
Alcalá 25,50 25,50
Panificables 23 23
Forrajeros (Pane, Anzada) 21,25 21,25
Avena 19,50 19,50
Centeno 19 19
Triticales 19,50 19,50
Maíz secadero 22,45 22,20

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)........................ S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%)....................... 17 17

Pipa girasol (9,2,44).................................. 34-35 34-35

Guisante grano (14% Hdad.)................ S/C S/C

Lentejas La Mancha................................. S/C S/C

Yeros.................................................................... 21,50 21,50

Veza grano....................................................... 31 31

PORCINO
Selecto 115 115
Normal......................................................... 110 110
Graso 105 105
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 1.700 1.700

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 235-245 270-280
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen 19-21 19-21
Sin Denominación de Origen 18-20 18-20
De cabra 14,5-15,5 14,50-15,5
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja 16,75-18 16,75-18
De cabra 14 14

Desciende el precio de los corderos : El precio de
los corderos ha sufrido un descenso de 5 pesetas por kilo
respecto a la semana anterior.

Por el contrario, el precio de la cebada ha experimentado
un ligero ascenso respecto a la semana anterior.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^^ CAJA RURAL

£1 cultivo de la almendra 
peligra sin las ayudas de la UE

Efeagro

El cultivo de la almendra en 
España corre el riesgo de des
aparecer si no se mantienen las 
actuales ayudas europeas, ya que 
la productividad de estas explo
taciones es «muy baja», mani
festó ayer a efe el director de la 
Unión de Cooperativas del Cam
po de Castellón, Juan José 
Damiá.

Los expertos que se reúnen 
en unas jomadas sobre coope

rativismo, que se celebran en 
Castellón, han coincidido en 
calificar de «pesimista» el pa; 
norama a partir del año 2000 si 
la Unión Europea no mantiene 
los planes de mejora para el 
sector de frutos secos. Juan Jose 
Damiá explicó que la mayoría 
de las explotaciones dedicadas 
al cultivo de la almendra tienen 
entre una y cinco hectáreas de 
superficie y agregó que la me
dia de beneficio que obtienen sus 
propietarios es de unas 200.00 
pesetas por campaña.
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La aprobación en el Congreso de los 
proyectos de ley de Presupuestos y 
de Acompañamiento traslada al 
Senado los acuerdos PP-PNV

ElCongresó aprobó ayer las leyes de Presupuestos y de Acompañamiento

El Gobierno consiguió el respaldo mayoritario de sus 
socios parlamentarios (CiU, PNV y CC) para sacar adelan
te en el Congreso el Proyecto de Presupuestos para el 
próximo año y la Ley de Acompañamiento, aunque deberá 
todavía cerrar durante la tramitación en el Senado los 
flecos que han quedado pendientes.

El Gobierno restablece el pacto 
presupuestario con el PNV

Efe - Madrid

El PNV, que durante las vo
taciones del proyecto de Presu
puestos votó a favor de la prác
tica totalidad de las enmiendas 
de los grupos de la oposición y 
en contra del Gobierno, hizo 
patente ayer un primer gesto de 
acercamiento y se sumó al blo
que formado por el PP, CiU y 
CC para rechazar las enmiendas 
a la Ley de Acompañamiento y 
aprobar la misma.

Se había interpretado su opo
sición a los Presupuestos como 
una forma de expresar su males
tar por cómo se desarrolló la cam
paña electoral en el País Vasco, 
aunque peneuvistas y populares 
se mostraron convencidos de que 
las negociaciones entre ambas 
partes culminarán positivamente 
en el Senado.

A lo largo de la semana, des
de que el lunes comenzó el Ple
no en la Cámara Baja, se suce
dieron en diferentes dependen
cias del Congreso reuniones bi
laterales y multilaterales del Go
bierno y del Grupo Popular con 
representantes del PNV y de CiU 
para tratar de conseguir el apo
yo del PP a sus enmiendas.

El acuerdo con el PNV está 
prácticamente cerrado y se plas
mará en las enmiendas que se in
troducirán en el Senado, aunque 

se mantienen las diferencias en 
algunas peticiones del grupo vas
co, entre ellas la de permitir que 
los funcionarios de esta Comuni
dad puedan beneficiarse de una 
subida salarial superior a la del 
1,8 por ciento que los Presupues
tos prevén para todo el Estado.

CiU sí consiguió ya introdu
cir varias enmiendas en mate
ria de infraestructuras por un va
lor aproximado de 5.000 millo
nes de pesetas, aunque las parti
das que se han variado proce
den de inversiones previstas con 
anterioridad para la Comunidad 
de Cataluña.

A pesar del acuerdo, miem
bros del Gobierno expresaron su 
malestar por las declaraciones 
del portavoz de CiU, Joaquín 
Molins, quien elogió la labor del 
vicepresidente del Ejecutivo, 
Francisco Alvárez Cascos, pero 
consideró que éste no había sido 
apoyado por otros miembros del 
gabinete de José María Aznar.

El Proyecto aprobado se basa 
en un cuadro macroeconómico 
en el que se prevé un crecimiento 
de la economía del 3,8 por ciento, 
un déficit público del 1,6 por 
ciento del PIB y una inflación 
del 1,8 por ciento.

Asimismo las cuentas públi
cas del Estado para el próximo 
año prevén un crecimiento del 
empleo del 2,8 por ciento, lo que

Molins mostró su preferencia por negociar con Alvarez Cascos.

representa unos 369.000 pues
tos de trabajo.

Estos presupuestos recogen 
unos ingresos consolidados de 
29,57 billones de pesetas y unos 
gastos consolidados de 31,19 bi
llones de pesetas, lo que arroja 
un déficit público equivalente 
al 1,6 por ciento del PIB.

Al concluir el debate, el por
tavoz de Presupuestos del PSOE, 
Lluis Miquel Pérez Segura, ase
guró que las enmiendas transa
ccionales a los Presupuestos para 
1999 suscritas entre CiU y el Go
bierno suponen un «ejercicio de 
insolidaridad» al redistribuir las 
inversiones entre territorios.

Denunció además las nego
ciaciones «ajenas al debate par
lamentario» protagonizadas por 
el Ejecutivo y sus socios en un 

«espectáculo lamentable» y con
sideró que en este trámite se han 
evidenciado las tensiones y la 
«quiebra» del bloque que apo
ya al Gobierno.

Por su parte, el portavoz de 
Presupuestos de IU, Pedro An
tonio Ríos, consideró «esperpén
tico» el debate que se ha sucedi
do desde el pasado lunes, y tras 
hacer un balance «claramente 
negativo» abogó por modificar 
la tramitación de este proyecto 
para evitar que el Pleno sirva sólo 
para que el Gobierno ultime las 
negociaciones con sus socios.

Ríos lamentó las concesio
nes que el Gobierno hizo a CiU 
en materia de infraestructuras y 
que sus apoyos parlamentarios 
se sustenten sobre el dinero que 
reciben.

El Indice de 
Producción 
Industrial creció 
un 3,8 por ciento 
en septiembre

QTR Press

La trayectoria expansiva de 
la producción industrial se man
tiene, aunque algo más mode
rada que en meses anteriores. Así 
los confirman los datos del In
dice de Producción Industrial 
(IPI) del pasado mes de septiem
bre, que revelan un ritmo de 
crecimiento del 3,8 por ciento 
respecto al mismo mes del año 
anterior, la misma variación si 
se descuentan los efectos del 
calendario laboral, según los 
datos hechos públicos ayer por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica (INE). El dato de septiem
bre se sitúa, sin embargo, tres 
puntos por debajo del de agos
to, mes en el que la actividad 
industrial en nuestro país creció 
un 6,7 por ciento.

Por componentes, el grupo 
que registró los mayores avan
ces fue el de los bienes de equi
po, que creció un 9,3 por cien
to, recuperándose así del bajón 
sufrido durante el verano en el 
que sólo creciendo un 2,9 por 
ciento. Los bienes de consumo 
le siguen con un alza del 3,4 por 
ciento y en tercer lugar se sitúan 
los intermedios, con un ritmo de 
crecimiento del 2,4 por ciento.

Si se descuentan los efectos 
del calendario, estas tasas intera
nuales se sitúan en un 9,8 por 
ciento la de los bienes de equi
po, un 6,3 por ciento los de con
sumo y un 5,1 por ciento los inter
medios. Esta evolución muestra 
que durante los nueve primeros 
meses del año la tasa media de 
crecimiento de la producción de 
la industria llegó al 6,3 porcien- 
to, lo que sitúo la tasa de creci
miento de los bienes de consu
mo en un 6,3 por ciento, la de 
los bienes de equipo en un 9,8 
por ciento y la de los bienes inter
medios en un 5,1 por ciento.

Aparicio defiende el nuevo 
contrato a tiempo parcial

La Eurocámara aprueba que los Fondos de 
Cohesión mantengan sus criterios actuales

Europa Press

El secretario de Estado de la 
Seguridad Social, Juan Carlos 
'Aparicio, defendió ayer el con
hato a tiempo parcial estable 
hrmado por el Gobierno y los 
^'ndicatos, indicando que «no 
°2sta sólo con crear riqueza o 
^atpleo, sino que hay que con- 
^^§uir un empleo de calidad que 
contribuya a sostener nuestro 
sistema de protección social».

Aparicio pronunció ayer en 
arcelona la conferencia titulada 
royecto para crear puestos de 

J^oajo de calidad. El secretario 
c Estado destacó que el uso de 

*^5 contratos de tiempo parcial 

es «la mitad aproximadamente 
que la media de Europa» y que 
el acuerdo firmado por los sindi
catos y el Gobierno «es tenden
te a buscar ese equilibrio y esa 
eficiencia que necesita España».

Aparicio argumentó que el 
citado acuerdo facilitará que 
España se sitúe al mismo nivel 
que Europa en este tema y con
sideró que las críticas que sus
citó desde la patronal y algunos 
partidos políticos son más de 
forma que de fondo.

En la actualidad, sólo un 
millón de los 10 millones de 
asalariados españoles trabajan 
a tiempo parcial, según datos de 
la última EPA.

Europa Press

El Parlamento Europeo apro
bó ayer por 325 votos a favor, 
145 en contra y 12 abstenciones 
el mantenimiento de los crite
rios de elegibilidad de los paí
ses receptores del Fondo de Co
hesión. Según estos criterios, los 
países con un Producto Interior 
Bruto (PIB) por debajo del 90 
por ciento de la media comuni
taria (España, Grecia, Irlanda y 
Portugal) continuarán recibien
do esta aportación económica 
durante el periodo 2000-2006.

Según el portavoz del Parti
do Popular en la Eurocámara, 
Eduardo Galeote, «esta medida 

se recibe con satisfacción por
que se rechaza la flexibilización 
de los criterios que se aplican pa
ra designar las regiones del Obje
tivo 1 de los fondos estructura
les, y se rechaza una enmienda 
que proponía que estas ayudas 
fuesen cofinanciadas por los es
tados. Asimismo se rechazó una 
iniciativa para que el 7 por ciento 
de los fondos fuesen para zonas 
con crisis energéticas y lo más 
importante es que se rechaza una 
enmienda que pretendía recha
zar la participación de España y 
Portugal en el Fondos de Cohe
sión».

Por su parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu

tes, afirmó sobreestá resolución 
del Parlamento Europeo, que es 
una «muy buena noticia».

Importancia política

Añadió que eso tiene una im
portancia política significativa 
pero se debe volver a recordar 
que jurídicamente ese derecho 
lo tiene España porque está en 
los tratados, y resaltó que «aun
que no se hubiera reconocido, 
no habría sido un obstáculo para 
que el Gobierno español siguiera 
definiendo con la misma firmeza 
y con la misma tranquilidad el 
derecho de España al Fondo de 
Cohesión».
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La revalorización de
Telefónica propicio fuertes
alzas generalizadas

La Bolsa terminó la sesión de ayer con alzas, tras una 
jornada marcada por una tendencia alcista en la que se vieron dos 
notas fundamentales: el alto volumen de negocio del mercado 
continuo, que se situó en los niveles habituales antes de la crisis, 
y la gran revalorización de Telefónica, el valor de mayor peso en 
el parqué.

Concretamente, el Ibex-35 alcanzó los 9.240’60 puntos, 
con un avance de 268’20 puntos, el 2’99 por ciento. Por su parte, 
el Indice General de la Bolsa de Madrid se anotó un ascenso de 
20’25 puntos, un 2’55 por ciento, con lo que situó su índice en los 
813,59 puntos.

Así, ambos índices superaron sus respectivas fronteras 
psicológicas -el nivel de los 9.000 para el lbex-35 y los 800 para

el Índice General de la Bolsa de Madrid- animados también por el 
proyecto de creación de una Bolsa paneuropea que acoja a los 
valores más sólidos. El proyecto, anunciado en julio por las Bolsa 
de Londres y Francfort, retomó fuerza ayer tras los anuncios de 
adhesión de los mercados de Madrid, París y Milán,

En este contexto, las principales plazas europeas finaliza
ron la sesión al alza, con el 2’^09 por ciento en el caso de Londres, 
el 2’61 por ciento en París y del 2’23 por ciento en Francfort.

En el mercado continuo, las revalorizaciones estuvieron 
aconipañadas por un alto volumen de négocio, que alcanzó los 
179.847 millones de pesetas. De ellos. Telefónica concentró 
51.019 millones, Repsol 15.246, Endesa 15.066, BBV 13.906 y 
Banco Santander 13.001.

S.D.Fl.
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1.019.411.000 28,;
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. UITIM. DIF.% VOLUM. NOMINAI. ANTER. UITIM. PIF.% VOLUM.

Superdiplo, S.A. 100 3.640 3.780 3,85 16.218 Asturiana del Zinc 525 1.49-5 1.535 2,68 177.264
■BANCOS

Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.500 4.480 -0,44 5.100
Argentada 12,5 3.115 3.150 1,12 1.811.930 ■BCONSIKUCCIOIN

Dimetal 100 225
Banco Andalucía 125 6.650 6.640 -0,15 1.140 ACS 250 4.600 4.750 3,26 318.292

Española del Zinc 500 8.50 842 -0,94 19.129
Agremán 100 1.280 1.305 1,95 86.590Banco Atlántico 1.000 6.200 6.200 360 Global Steel 400 422 429 1,66 123.825

90 2.060 2.74 6.750.105 Bami S.A. 310 794 803 1,13 220.520Banco Bilbao-Vizcaya 2.005 Indus. del Besós 200 650 685 5,38 .3.23.5
Banco Esfinge 175 281 280 -0,36 17.300 Cementos Portland 250 6.040 6.300 4,30 2.418

Lingotes Espec. 500 1.700 1.695 -0,29 I..500
Banco Guipuzcoano 500 7.470 7.550 1,07 1.721 Construcciones Lain 100 371 372 0,27 206.806

Metal.Duro Felguera 500 1.36.5 1.420 4,03 352.111
Banco Herrero 500 11.500 Crislaleria Españ. 1.000 8.990 9.290 3,34 5.933____

Nicolás Correa 200 2.100 2.205 5,00 26.570
Banco Pastor 500 8.850 9.000 1,69 10.737 Dragados 500 4.160 4.250 2,16 355.581

84 159
Banco Popular 125 8.990 9.090 1,11 418.261 Filo 100 490 519 5,92 243.848 Nueva Montaña 160 0,6.3 46.159

Banco Santander 115 2.550 2.675 4,90 4.909.750 Filo B 100 345 360 4,3,5 124.267 Tubacex 85 348 353 1,44 1.083.710

Banco Vasconia 50 2.03,5 2.03,5 640 Financiera y Minera 500 2.990 Zardoya Otis 160 4.260 4.365 2,46 42.324

Banco Zaragozano 500 4.060 4.130 1.72 3.476 Fomen. Cons. Contr. 250 8.150 8.400 3,07 181.600 ■ AUTOMOVIL
Grupo Acciona 1.000 37.750 38.850 2,91 23.670Banco de Castilla 100 3.60,5 3.610 0,14 729

Banco de Galicia 50 2.540 2.540 535 Hisalba 1.000 1.770 1.800 1,69 11.440 Citroen Hispania 1.000 19.340 — —

Banco de Valencia 500 3.860 3.900 1,04 13.589 Inmob. Zabálburu 250 1.770 1.800 1,69 240.200 Tudor 500 2.130 2..31.5 8,69 38.803

Banesto 400 1.860 1.870 0,54 19.467 I.Urbis 500 2.100 2.130 1,4,3 139.763 Volkswagen 1 11.0.30 11.120 0,82 281

Bankinter 250 4.63,5 . 4.760 2,70 167.502 Lafarge Coppee 2,5 14.540 ___

B. Crédito Balear 125 2.760 2.800 1,45 1.430 Metrovacesa 250 4.015 4.100 2,12 32.20.3 ■ TRANSP. COMUNICACIONES
■-'(TJ ^7 .r"r9.**4iaM*i:?/aBnm

B.Central Hispano 84 1.490 1.525 2,35 4.077.083 Obrascón-Huarte 100 1.430 1.480 3,50 161.230 Aumar 970 3.23.5 3.3.50 3,5.5 .522.639

Commerzbank 5 5.250 — Porti. Valderrivas 160 5.800 5.980 3,10 14.357 Autopistas 500 2.200 2.20.5 0,23 80.5.746

■ELECTRICAS Prima Inmobiliaria 

Sotogrande S.A. 
Uniland

1.000

100

1.000

1.340

446

10.490

1.360

448
10.600

1,49

0,45

1,05

316.528

221.307

1.428

Estación. Subter. 

Europistas 

Iberpistas

500

808

84

4.400

1.205

1.320

4.400

1.210

1.300

0,41

-1,-52

2.5 

8.826

8.8.52Aguas de Barcelona 500 7.670 7.770 1,30 115.605
Cantábrico

Eléc. R. Zaragoza 

Endesa

1.000

500

200

6.890

7.500
3.81,5

7.140 3,63 130.129 Uralita S.A. 400 1.475 ' 1.500 1,69 373.420 Radiotrónica 500 10.800 10.980 1,67 14.3.772
7.640

3.855

1,87

1,05

20.048

3.916.987
Urbas 260 160 155 -3,13 38.060 Telefónica 500 6.270 6.680 6,54 7.849.221
Valenciana Cementos 195 2.930 2.92,5 -0,17 9.032

Enher

E. de Viesgo 

Fecsa

1.000

1.250

1.000

3.970

6.010

1.660

3.950

6.240
1.655

-0,50 18.490 Vallehermoso 165 1.750 1.770 1,14 237.107 ■ otros SERVICIOS
3,83

-0,30

1.179

666.257
Vidrala 170 1.725 1.73,5 0,58 30.664 Abengoa 167 .3.89.5 3.895 54.0.58

Befesa 21.270Gas Natural SDG 500 11.760 11.910 1,28 135.058 ■ inversión TORTITA 500 1.970 1.960 -0,51
21.300Gas y Electricidad 1.000 13.850 14.100 1,81 14.921 Cía. Gener. Invers. 28 112 110 -1,79 189.596

Corpor. Finan. Alba 1.000 19.210 19.500 1,51
29.123Iberdrola 500 2.43,5 2.445 0,41 3.533.163 Cofir 350 1.830 1.850 1,09 848.664

Dogi 100 2..300 2.400 4,3.5

Saltos del Nansa 1.500 13.900 Corpor. Banesto 500 1.380 1.400 1,45 499 Grupo Anaya 500 8.200 8.200 94

2.950Sevillana 500 2.040 2.075 1,72

2,68
784.876

1.734.839
Dinamia

Faxtibex
500

1.000

1.74,5

8.420

1.74,5

8.680
133.208

5.387

indo Intern. 1.000 7.180 7.150 -0,42

Unión Elec. Fenosa 500 2.055 2.110 3,09 Meliá Inv. 5 4.475 4.450 -0,56 1.5.86?

■papeleras
Midesa 100 3.265 3.270 0,1.5 14.76.3

■ ALIMENTACION Y TEXTILES Prosegur 100 1.7.50 1.770 1,14 17.037
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.365 3.390 0,74 26.983 Empr. Nae.Celulosas 750 2.305 2.290 -0,6,5 20.819 Sol Meliá 100 5.670 .5.600 -1,2.3 110.778
Baron de Ley 100 5.100 5.100 — 8.050 Europac 300 406 408 0,49 99.571 Tele Pizza, S.A. .5 1.120 1.130 0,89 847.493_
Bodegas Riojanas 100 1.865 1.860 -0,27 2.064 European Paper 500 90 89 -1,11 3.715 V. Leonesa 510 2.280 2.270 -0,44 33.94?
Bodegas y Bebidas 250 1.880 1.845 -1,86 3.399 Iberpapel 100 1.840 1.835 -0,27 16.187
Campofrío S.A.

Cia.Vinícola N.Esp.
167

200
2.595

7.210
2.670

7.230

2,89

0,28
115.591

604
Papelera Esp.

Sarrió
500

500

83

630 615 -2,38 64.199
DIVISAS

í^K

Venía
El Aguila S.A.

Federico Paternina
500

1.000
1.490

2.21,5
1.485

2.300
-0,34

3,84
56.651

41.374
Sniace 100 264 266 0,76 258.086 l Corona Danesa

Coikk|ji ¿i

22,344 22,388
Tableros de Fibra 500 2.200 2.22,5 1,14 8.879

1 Corona Noruega 19,11.5 19,153
Koipe 500 5.020 5.030 0,20 3.160 Tavex Algodonera 500 1.870 1.87.5 0,27 15.755

1 Corona Sueca 17,750OMSA Alimentación 250 1.235 1.220 -1,21 25.552 Unipapel 250 1.900 1.880 -1,05 5.184 17,714
12,100Pescanova 1.000 2.060 2.010 -2,43 2.84.3

■ químicas Y
1 Chelín Austriaco 12,076

Puleva-Uniasa 500 4.595 4.610 0,33 81.612 ENERGIAS 1 Dólar Australiano 91,931 92,115

SOS Arana 1.000 1.810 1.800 -0,55 15.644 Bayer 5 5.900 5.900 45.5 1 Dólar Canadiense 91,60.5 91.78?
Tabacalera 100 3.530 3.620 2,55 1.706.443 Carburos Metálicos 2.000 6.920 1 Dólar USA 1 49 9íS4 142.548
Viscofán 100 4.580 4.54,5 -0,76 244.024 Cepsa 500 5.000 5.010 0,20 4I..519 1 Dracma Griego o 506 0,507

■ comercio Y
Ercros 60 218 220 0,92 3.109.026

1 Ecu
—---- -------------

167,117 167,451O IL <jr u K O O
E. I. Aragonesas 475 950 967 l 70 48 787

AGF U. Fénix 100 1.800 1.800 — 41.562 Faes 25 2 260 2 250 -0 44 43 359
1 Escudo Portugal 0,828 0,830

Adolfo Dominguez 100 3.235 3.210 -0,77 50,938 Grupo Fosforera 1.000 249 241 -3 21 6 900 1 Florín Holandés 75,348 7.5,498

Aldeasa 200 4.860 5.100 4,94 22.767 Miquel y Costas 500 4.850 4.805 -0,93 16 244 1 Franco Belga 4,1 19 4,127
Azkoyen 1.000 22.200 22.550 1,58 1.740 Repsol S.A. 500 7.610 7 850 3 15 1 945 687 1 Franco Francés

1 Franco Suizo

1 Libra Esterlina

2.5,3.36

103,390

237 722

'>5,386
Catalana Occ. 250 3.850 3.900 1,30 23.843 Seda Barcelona 500 940 960 2 13 333 606

—
__103^

238,198
Continente 100 4.110 4.170 1,46 118.421 Zeltia 77,5 11.990 12.000 0,08 637

—

Corp. Mnpfrc 
Cortefiel

250
50

3.440
3.580

3.495
3.680

1,60
2,79

324.105
31.676 ■ siderometalúrgicas 1 Libra Irlandesa 2ir,162 _^1L584

Finanzauto 350 2.160 2.145 -0,69 3.163 Aceral i a 1.000 1.550 1.600 3,23 184.954 1 Marco Alemán 84,959 ___85J2?

Mapire Vida 250 5.440 5.470 0,55 164.730 Acerinox S.A. 160 3.230 3.420 5,88 281 662 1 Marco Finlandés 27,942 2'L??8

Picking Pack 2,5 68 67 -1,47 2.946.356 Aforasa 168 1.42,5 1.480 3,86 300 1 Yen Japonés 1,19.5 IJ98
Pryca 100 2.985 3.060 2,51 228.387 Amper 300 2.68,5 2.730 1,68 109.007 100 Liras Italianas 8,581

Si Ud tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a meiorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 1711. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

!

19060

8995

8930

8865

8800

BOL^S NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ alimentación
sr,n5lpii 1. 1.000 3.200,00 100,00

Natra 1.000 6.900,00 -100.00

Paícual Hnos 12 101,00 1,00

San MigueJ__________ 3.000

Uniieti Dutcb-------------- 500 ——

■ COMERCIO^ Y SEGUROS
roinira B 500 -—

■ CONSTRUCCION_____________________________
JOamiliar 1.000 2.070.00

Alcázar 500

Asland Catul 500

Innib. Valenc,________ 500 ——

1. Del Sur 1.000

Max.Cciii.Lei.sa 250

Obras y S.P. 500

Vías V Const. 1.000 —— —

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansahber 250 7.980,00 80,00

Banzano 1.000

Baseibar 1.000

Bolshispania 500

Carniosa 140 8,005.00 5,00

Ceivasa 200 7.525.00 5,00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Fiiwnsa 250 7.300,00 100,00

Inverpastor 1.000

Inv.Hcrrero 400 7,350,00

Inv.Val.Anieric. 1.000 —- ___

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 __ __

Norvasa 250 3,900,00

Rendía 500 ——

Rentinver 1.000 —

Union Europ. 1.000

■ navegación Y PESCA
l-letanientos-B 1.000 ----

Pescanova 1.000

Transmedii. 500
•

■ PAPELERAS Y TEXTILES
hap.Navarra 1.000 3,000,00 580,00

■ químicas \' ENERGIAS
tsp.Oxigeno l.OWi —

Faes 500
Gassol 500 505.00

INDICE

AMPLIACIONES DE CAPITAL
líCOMII-NZO EIINAI. NVA.S, ANTOAS, ANT, 1.11.i.

Ag.Barcelon 23-oct-98 20-nov-98 1 100 7,670,00 7.770,00
Velenc,de V 23-oct-98 23-I1OV-98 1 1 1,425,00 1.425,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPrO BRUTO NETO PAGO

BCH A cuenta 13,50 10,12 20/11/98
Saba A cuenta 250,00 187,50 20/11/98
Vilesa A cuenta 25,00 18,75 26/11/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periixlo TAI'. (Bancos) TAE (Caías) Indie, CECA Rent. Deuda P, Mílxtr año
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4,32-5
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,82.3 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,21.5
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,61.3 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6.750 4,508 4,1.37
Agosto 98 5,572 5,697 6,87,5 4,464 4.066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3.830

FUTUROS IBEX-35
niCHA ANTI-KIOK APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Nov. 1998 9.001,50 9.058,00 9.292,00 9.050,00 9,242,00 46.09.3
18 Dic. 1998 9.027,50 9.080,00 9.321,00 9,075.00 9,281,00 28.194
15 Ene. 1999 9.017,00 9.200,00 9.250,00 9,200,00 9,250,00 2

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
I•I•CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 115,11 115,40 115,10 115,36 28.882

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

Nicas 15.5 ——

U.Resinera 1.000
■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.090.00

H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 2.5
■ SIDEROMETALURGICAS
z^tornsH 250

Cobra 500

Iber. Frío 1.000

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 —-

■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ....

Prim S.A 400

METALES
Pta-s./gr. Dil.

Oro Manufacturado 1.522,67 26,57

Plata Manufacturada 31,46 0,62

Platino 2.630,4.3 41,59

Paladio 2.1.38,28 80,63

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

A un día 4,00 0.0.5

A una semana 4,00 0.10

A quince días 3,98 0.1.3

A un mes ,3,9.3 0,06

A tres meses 3,88 -__

A seis meses 3.66 ___

A un año 3.6.5 0.0-5

FONDOS
ULTIMO DIE MN/y? ULTIMO DIE. I-IN/V? ULTIMO DIE l-lN/y7 ULTIMO DIE T-INAJ7

■ dinero
Safei Norteamirica 10.399,01 98,84 11.564,04 Eurovalencia VCG 1,181,33 -3,82 952,18 . Fonpenedes FIM 1,373,43 -0.68 1.331,07

Eurovalor 1 554,94 -1.94 463,30 Fonrenta Fija FIM 17,562,72 -6,64 16.835,98-Altas RI.A.M.M 178.860.85 7,71 174,836.87 ■ FONDTESORO.S
36.927,93 -164.68 30.797,721 Fonbolsa

A.B. Dinerplus 207.394,02 14,49 202,117.2-3 A.C. Cuenta 192.337,65 21,48 186.599,61
Fonfomenio FIM 15.026,60 -12.73 14.618,89

Fon tesorería 11,186,57 1.86 10.80,5,1.5

^V Dinero 278.472,91 29,98 270.068.63 A.C. Deuda___________ 2.004,35 1,15 1.926,01
Fonpatrimonio 21.839,88 -39.93 20.923,39 Iberahorro 2,365,68 0.70 2.292.60

_BBV Monetario 12.306,38 0,87 11.965,3-5 BM Fondtesoro 2.025,8.5 3,34 1.911.15
Fonpenedes Mixto 1.445,50 -1.28 1,392,98 Ibercaja Futuro 1,339,13 0,70 1.283.46

Bandcsco Monetario 106.314,84 8,45 104.166,42 Beta Deuda Fond. 1.826,25 1.81 1.761.25
Indosuez Bolsa F1M 307.991.44 214.13 267,805,38

BanltpYnie Fondval. Dinermadrid-Fl AM M 190.167,69 11.65 18.5.058,61 Iberlion Ahorro 227,718,72 579,59 216.266.48
123.236,61 6,-51 119.623,00 Indosuez Universal 121.888.74 642.03 106,667,69

indosuez Patrimonio 20,930,74 35,1,5 18.519.91Beta Dinero FIAMM 214 121 34 40 70 207 469 57 Fondeada Ahorro 21.333,02 2.13 20.695,31
Renta 4 Bolsa 2.386,53 11.18 1,899,38

Caixa Galicia Din 136.069,41 7,92 132.515,78 Fondeada Efectivo 207.241,81 22.62 201.380,67
Santander Ren 1999 1.526,54 0,29 1,465,26 Interes Diario BCH 1,199,69 0,05 1.175.55

£ayaldiner 224.522,70 17,41 219.254.37 Ibercaja Dinero 11_____ 172.348,99 11.44 167.757,8.5
2 620 90 2 30 2 419 68

&valdiner Oro 141.032,3.5 14,72 136.614.87 Indosuez Fondtesoro 21.240.16 10.22 20.240,61 ■ RENTA FIJA

&!entafondo FlAMM Santander Dinero 187.081,63 10,40 182.260,60 BBV Ahorro 1.656,6-3 1,76 1,593,86
MB Fondo 3 1,968,66 1,53 1.872.53

208 563 79 12 08 203 642 07
Piaer BM FIAMM *700 TAO OS 13 87 7fVl 720 77 Santander Bo.Eur.4 95.449,13 94,43 BBV Bono 2001 117.39.5,32 93,49 109,872,06 Renta 4 Ahorro_______ 1,785,92 -1,41 1.684.08

fijaentetivo 214.119,27 12,12 209.083.65 ■i TLfTYnrr^ ditmtpa ittta BBV Fondvalencia 19.085,52 6,25 18,053,66 Rural Gijon deuda 14,933,70 -21,34 14.992,63

Bineniavarra 184.889,09 10,08 180.634,51 Ahorrofondo 6.589,56 6,53 5.949,46
BBV Renta___________ 2.437,99 -0,14 2,362,68 Santander Ahorro 2.-338,57 0,04 2.285,98

ikrovalor 3 231 693 61 16 96 225 068 25 Alhambra F.I.M. 2.238,67 3,11 2.116,15
BBV Renta 91 1.613,64 0,66 1,562,54

Santander Ges,Ren 1.675,01 2,42 1.567,78
Egadniadrid__________ 227.904,53 20,5-3 222.272,73 BCH Mixto Acciones 2.730,61 10.49 2,4-50,06

£Silí!postal Moneta
Bandesco Divisas 15.771,39 100,62 1-5.005.84

262 417 44 255 959 11 Beta Renta Plus 1.150,09 0,27
BM Dinerbolsa 1.395,97 1,02 1,341,53

••——- ■ renta VARIABLEEsagenedes FlAMM 1051 17 ' ?2^ ' 1 Beta Valor FIM 2.707,56 -0,22 2.337.56
Bandesco Ahorro 1.082,40 0,-50 1,050,50

iEss^a Dinero 229 257 88 16 47 773 R IR 70 Foncaixa Mixto 28 1.121,35 1,11
Bandesco R. Fija 1.709,56 1,47 1,611,26 Arg, FondboLEu, 929,75

SS£uenia 227.062,57 14,-59 221.229,78 2 13 1 62^ 27
Beta Renta F1M_______ 2.433,46 1,70 2,312,17 Bandesco Renta V, 25.337,4,5 0,33 20.897,67

Í!iy2suez_Oro 1.606.042,92 123,4-5 1.558.518,76 Fonrlpjpcnd vDc 202 471 62 I 001 14 189 536 14
Caixa Cat.Prev________ 2.611,56 3,10 2,517,10

Rrtín Arrinne;? 22 318 99 -36,13 17 836,34
ÍSá^SlHT^reria

268.864,39 9,12 261.991,23 Ibercaja Renta______ __ 2.298,96 -0,90 2.137.91
Credipas deuda_______ 1.661,11 -0,73 1,686,05

iSgixareni 208.466,64 208.466,64 1 7R S'XT OR 140 64 1 99 AA9 R I
Cuentafondo Ahorro 2.204,61 1,62 2,043,71 Cuentafondo Bolsa 0.83 1.501.71

^^SanderTesoreri
228 622 21 13 06 222 342 14

Cuentafondo Renta . 1.967,72 . 4,13 1,854,05 Edifon_______________ 201.791,54 423.37 169.303,61

^^^FIAMM
232.781,28 29,67 227.822,26

Renta 4 Internacional

Santander 80/20 2.349,01

0,78

-1,86

1.1 /2,3Ü

2.135,79
Foncaixa Ahorro 2 2.909,19 1,77 2,822,94 Foncaixa Bolsa 5 3.968,39 -10.28 3.372,63

Santander Ges.Mix 1.691,93 2,60 1.600,52
Foncaixa Mixto 25 1.125,25 1,39 -—

Iberlion Bolsa 2.195.15 0.96 1.829,01
^ii*2^_^TRANJERA Foncrecimiento 134.181,06 17,88 130,646,59
^^^L^nerdivisa______ 1.505,32 1,-53 1.497,97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondonone 369,92 0,12 34-5,48

BM Garantizado 1.556.84 0,15 1.462,97

^*^®2¿nÍDivisa FIM
1.526,46 5,74 1.448,85 BBV Inversisn 94 1.557,92 1,13 1.440,49 Fondpostal 2,869.75 2,716,79 Beta Euro Accio,______ 1.157,31 7,64

^afei-Europa
10.653,61 100,99 11.794,31 Beta Crecimiento 20.361,84 -22,03 16.914,7.5 Fondpostal Divisas 3.226.34 2,995,10 Fonbolsa Euro 10.850,6.5 -41,20
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la noche, cayó a mar en el
Caribe de Honduras cerca de la 
comunidad de Punta Piedra

El helicóptero, que había 
desaparecido el pasado lunes por

un
a

Cuatro heridos del 
accidente de 
autobús escolar 
permanecen en la 
ÜVI todavía

Al caer al mar Caribe un helicóptero panameño

3 muertos en Honduras
Gómez Ayala 
niega que Charlin 
le encargara el 
asesinato de 
Manuel Bulo

W
 

I o C
t 

lo

Nagai Ruiz Cue, una de las 
cuatro personas heridas que 
permanecen en la UVI del Hos
pital Central de Asturias, ha 
experimentado una mejoría, que 
ha permitido retirarle la respi
ración asistida, mientras que 
otros tres ingresados por el 
accidente de Llanes siguen en 
estado grave y seis más evolu
cionan satisfactoriamente.

Fuentes del Hospital Central 
informaron ayer a Efe que el 
conductor del autocar que 
colisionó contra el autobús es
colar, Servando Blanco 
Quesada, y los alumnos del 
Instituto de Secundaria Alfon
so IX de Llanes Isabel Sañudo 
Cabeza y César Campollo Aldai 
continúan en la UVI de este 
centro hospitalario con venti
lación mecánica y en estado 
grave, aunque estable.

Por su parte, Pilar Sañudo 
Cabeza se encuentra en la planta 
de Traumatología, Oscar Miguel 
López en cirugía maxilofacial 
y María Ruiz García en plásti
ca. Según señalaron fuentes 
sanitarias, en el Hospital Grande 
Covián de Arriondas permane
cen ingresados Nidia Rodríguez, 
que se encuentra en situación 
estable en la Unidad de Trau
matología, y José Antonio Cobo, 
que sigue ingresado en urgen
cias pendiente de valoración.

En el Hospital Valle del 
Nalón, en Langreo, sigue aún 
ingresado José Manuel Andreu 
Castro, que se encuentra en una 
situación menos grave.

en operaciones de ayuda
Tres personas, entre ellas 
una doctora de «Me'dicos 
Sin Fronteras», murieron 
al caer al mar un helicópte
ro panameño que partici
paba en operaciones de 
emergencia por el huracán 
«Mitch», informó ayer, jue
ves, una fuente oficial.

Efe-Tegucigalpa

Distintas fuentes identifica
ron a dos de las víctimas como 
el piloto panameño Javier 
Alvarado, de 26 años, y la doc
tora australiana Jane Connor, de 
29, mientras que se desconoce 
la identidad del ciudadano hon
dureño. El helicóptero, un Bell- 
26, que había desaparecido el 
pasado lunes por la noche, cayó 
al mar en el Caribe de Hondu
ras cerca de la comunidad de 
Punta Piedra, donde los cadá
veres de las tres víctimas fue
ron rescatados por sus residen
tes, informó el director de Ae
ronáutica Civil, Luis Rolando 
Leiva.

Leiva confirmó la identidad 
del piloto y dijo desconocer la 
de las otras dos víctimas, pero 
otras fuentes precisaron que 
Connor también viajaba en el 
aparato accidentado.

La doctora acompañaba a un 
paciente que había sido evacua-

Las operaciones de rescate son sumamente complicadas.

do del poblado negro de Cusuna 
para trasladarlo a la ciudad 
portuaria de Trujillo. Leiva dijo 
que, tras un período de incerti
dumbre, debido a problemas de 
comunicación, se tiene «ya la 
seguridad de que las personas 
han fallecido». Agregó que, 
debido a las malas condiciones 
del tiempo, ninguna aeronave 
de las fuerzas aéreas de Hon
duras, Estados Unidos y Vene
zuela que integran un cuerpo de 
búsqueda y rescate, ha podido

llegar a la zona.
Por otra parte, siete perso

nas han fallecido a causa del 
brote de leptospirosis, como 
consecuencia de las lluvias que 
provocó el huracán Mitch, in
formó ayer a EFE, el Ministe
rio de Salud de Nicaragua. Los 
médicos del MINSA explica
ron que la aparición del mal se 
produce por la intensidad de las 
lluvias e inundaciones causa
das por el «Mitch», cuando las 
ratas invadieron las viviendas.

Muere un hombre 
de 67 años al caer 
del 4" piso cuando 
reparaba una 
ventana

Efe-Madrid

Un hombre de 67 años, 
S.G. V, falleció ayer en Madrid 
al precipitarse desde un cuarto 
piso cuando intentaba realizar 
una reparación en la ventana de 
su vivienda, informaron a Efe 
fuentes del 061 del Insalud. 
Según las mismas fuentes, el 
fallecido decidió aprovechar el 
andamio instalado en la facha
da del inmueble donde vivía para 
realizar una «chapucilla», y se 
precipitó al vacío. El 061 del 
Insalud recibió la llamada a las 
12.34 horas del mediodía, pero 
cuando la ambulancia UVI lle
gó al lugar del suceso, la calle 
Mingorria, en el distrito de 
Latina.

Rescatados los 7 tripulantes de 
un pesquero portugués hundido

Efe-Lanzarote

Los siete tripulantes del 
pesquero portugués Joao 
Caetano llegaron ayer a 
Lanzarote a bordo de un buque- 
correo que los recogió la noche 
anterior de una embarcación sal
vavidas en la que llevaban 17 
horas, después de que su barco 
se hundiera a causa de un incen
dio a 150 millas al norte de la 
isla. La rápida propagación del 
fuego, declarado sobre las 06.00 
horas de ayer, cuando el Joao 
Caetano navegaba por una zona 
conocida como el banco Dacia, 
impidió dar la alerta a los ma
rinos, cinco portugueses y dos 
originarios de Cabo Verde, se-

gún informaron a EFE fuentes 
de la Sociedad Estatal de Sal
vamento Marítimo. Los tripu
lantes fueron recogidos sanos 
y salvos por el barco-correo 
Oriana, que los localizó a su paso 
por la zona sobre las 23.00 horas 
de ayer y los trasladó al puerto 
de Playa Blanca, en Lanzarote, 
donde está previsto que desem
barquen próximamente. El se
gundo patrón del pesquero, 
Francisco Carlos Gomes da 
Silva, quien, junto a sus com
pañeros, permanece hospedado 
en la Casa del Mar de Arrecife 
de Lanzarote a la espera de re
gresar a Portugal manifestó que 
sintieron pánico cuando se pro
dujo el hundimiento de su em
barcación.

Los tripulantes en Lanzarote.

EíeJVkdnd

El colombiano Hernando 
Gómez Ayala, condenado a 34 
años de prisión por la muerte 
del narcotraficante arrepentido 
Manuel Baulo, negó hoy en el 
juicio contra Manuel Charlin 
que se celebra en la Audiencia 
Nacional que éste le encargara 
el asesinato. Hernando Gómez 
Ayala declaró como testigo en 
el juicio de Charlin y de otros 
acusados de transportar en 1989 
un barco con 600 kilos de co
caína desde México hasta las 
costas gallegas y denunció ha
ber recibido presiones policiales 
en la cárcel para implicar a 
Charlin. Gómez Ayala desmin
tió que se entrevistara y confe
sara ante un agente de la Poli
cía que Charlin le encargara el 
asesinato. En la jornada ante
rior, dicho agente, actualmen
te comisario de la Policía, de
claró, como testigo, que Gómez 
Ayala le contó confidencial
mente que Charlin le encargó 
asesinar a Baulo y que la hija 
de aquél, Josefa Charlin, le 
entregó armas y dinero.

Ayala negó ayer haberse en
contrado voluntaria y perso
nalmente con Charlin en las 
inmediaciones de la Audiencia 
Nacional en el mes de julio de 
1.994 y apuntó que ha denun
ciado ante el Tribunal Supre
mo las presiones policiales 
sufridas en la prisión de Alcalá- 
Meco (Madrid) para que decla
rara contra Manuel Charlin.

El Tribunal y los acusados 
reanudarán la sesión el viernes 
día 27 de noviembre en 
Cambados (Pontevedra), don
de se encuentra la testigo Car
men Carballo, viuda del asesi
nado Baulo y que sufre una 
parálisis a consecuencia de la 
agresión contra ella y su mari
do, que la impide viajar.

La Policía de 
Albacete 
desarticula una 
red de traficantes 
de cocaína

I > K
O
 I

La Policía de Albacete des
articuló una red de traficantes 
que surtía de cocaína a perso
nas de clase social alta de la 
ciudad y que tenían estableci
dos su puntos de distribución 
en bares, restaurantes y cafete
rías del centro de capital en 
donde contactaban con sus 
clientes, según informóayer a 
EFE en un comunicado la sub
delegación del Gobierno.

SI C.D.2022
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y Educación destacaron ayer la 
necesidad de crear una cultura de 
rechazo contra las drogas

El Gobierno pide el apoyo de 
la sociedad contra las drogas

Los ministerios de Interior, Sanidad y Edu
cación destacaron ayer la necesidad de crear una 
cultura de rechazo contra las drogas e insistie
ron en que ésta no es una tarea sólo del Gobier
no, sino que deben implicarse la familia, la es
cuela y toda la sociedad.

En la inauguración de la III Semana Europea 
de Prevención de las Drogodependencias, el 
ministro de Sanidad, José Manuel Romay, ha
bló del alcohol como droga y señaló que ésta 
«sigue siendo la sustancia psicoactiva de ma
yor penetración». Se refirió a que la última en
cuesta nacional de Sanidad indica que un cuatro 
por ciento de los mayores de 16 años son bebe
dores de riesgo con consumos altos o excesi
vos. Un 13 por ciento bebe a diario y un 90 de 
la población ha consumido alcohol alguna vez.

Destacó la interacción entre drogas y SIDA 
y señaló que un 64 por ciento de los casos de 
SIDA corresponden a usuarios de drogas por vía 
parenteral.

Desde el campo de la salud pública, dijo 
Romay, la acción contra el SIDA y el abuso de 
las drogas se apoya en la convicción «de que 
ambos pueden ser mitigados y en la mayoría de 
los casos, prevenidos».

El secretario general de Educación y Forma
ción Profesional, Francisco López Rupérez, 
destacó que tres departamentos ministeriales 
reiteraban el compromiso de luchar contra las 

drogas y el apoyo a la educación en la preven
ción contra las drogodependencias.

La escuela, junto con la familia y la comuni
dad son los primeros ámbitos para prevenir el 
consumo de drogas y lograr que los jóvenes 
adquieran hábitos de vida saludables, dijo López 
Rupérez, y añadió que «lamentablemente la droga 
es una realidad que niños y adolescentes encuen
tran en la calle».

El ministerio está impulsando un conjunto de 
actuaciones para hacer frente al problema y, entre 
ellas, citó también la formación específica en 
materia de drogas al profesorado, y en este sen
tido precisó que en este curso se formarán más 
de 8.000 profesores de 500 centros educativos.

El consumo de alcohol y el uso de estupefa
cientes está asociado en España, principalmen
te, al tiempo libre y los espacios de ocio, según 
coincidieron en resaltar diversos representantes 
de las administraciones.

En este sentido, el ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, anunció que en las próximas 
semanas se iniciará una nueva campaña de pre
vención «cuyo objetivo serán los jóvenes de 
España».

La campaña se hará durante las vacaciones 
de Navidad, bajo el lema «Funcionamos sin 
drogas», dijo el delegado del Plan Nacional sobre 
Drogas, Gonzalo Robles, quien ofreció datos de 
la campaña anterior. L.S.

Tapies celebra su 75 
aniversario con tres 
exposiciones

La obra reciente de Antoni Tapies, 
que incluye pinturas y esculturas, algu
nas de gran formato, se expone desdeayer 
y hasta el 10 de enero próximo en tres 
galerías barcelonesas coincidiendo con 
el 75 aniversario del artista.

La obra que ahora se exhibe ha sali
do prácticamente de su última estancia 
estival en la masía que tiene el pintor en 
Campins, al pie del Montseny, y en al
gunos casos aparece ante el espectador 
como una vuelta a un cierto figurati vismo, 
que en cierto modo remite a su etapa de 
iniciación, cuando participó en la fun
dación de Dau al Set, y revela una ex
presión de optimismo en esta estación 
otoñal de su actividad creativa. La 
simbología recurrente en la obra de Ta
pies, los signos más y menos, los núme
ros, las formas geométricas y, sobre todo, 
las cruces, también recorren casi toda esta

A.
Manuel Galiana gana el Premio 
Nacional de Teatro 1998

obra reciente, realizada en su mayoría entre 
marzo y septiembre de este año y que se pue
den contemplar en las galerías Joan Prats, Sen
da y Edicions T, que regenta su hijo, Toni Tapies. 
Otro elemento común de su creación más re
ciente es el uso del polvo de mármol que el pintor 
después extiende sobre el lienzo o la madera 
mezclado con barnices o resinas. J.O

El actor Manuel Galiana ha 
ganado el Premio Nacional de 
Teatro 1998 que le concedió ayer 
el Ministerio de Educación y 
Cultura por su labor durante la 
temporada pasada y que está do
tado con cinco millones de pe
setas.

Un jurado presidido por el 
director general del Instituto 
Nacional de las Artes Escénicas 
y Musicales (INAEM), Tomás 
Marco, acordó por unanimidad 
la concesión de este premio a 
Galiana por «su trayectoria pro
fesional en todos los géneros

teatrales, la alta calidad actoral 
y su interpretación en la obra 
‘Píntame en la eternidad’, de 
Alberto Miralles». Galiana aco
gió la noticia de este galardón 
«con mucha alegría, porque me 
ha cogido por sorpresa, aunque 
es algo que uno puede esperar por 
el mucho trabajo que llevo en esta 
profesión».

Poco después de saber que su 
nombre está unido al Premio 
Nacional de Teatro de 1998, 
Galiana declaró a Efe que «es algo 
que todos los actores quisieran 
conseguir en su vida. J.G.B.

Cultura premia a un viejo 
payaso, "Tonetti"

Celtas Cortos graba su próximo disco
Celtas Cortos grabarán en Francia en 

diciembre «El alquimista loco», el trabajo 
¡instrumental que les ha tenido de gira por 
los teatros de Castilla y León desde octu- 
oi'o, y reagruparán la banda al completo en 
primavera, ya con su cantante Jesús 
Cifuentes, para preparar su anunciado re
greso en el año 2000. Así lo anunciaron ayer 
011 Santander Oscar García y Nacho Cas

tro, dos de los componentes del grupo valli
soletano que participan en este proyecto de 
música instrumental, con el que los «Celtas 
Cortos» han roto temporalmente el parén
tesis de tres años que se habían marcado en 
1997, tras la edición de «Nos vemos en los 
bares». En «El alquimista loco» es un es
pectáculo que sale por primera vez de Castilla 
y León a Cabezón de la Sal. J.M.R.

Un viejo payaso, José Villa del 
Rio «Tonetti», un nombre que ha 
hecho historia en España, obtuvo hoy 
el Premio Nacional de Circo 1998, 
que concede el Ministerio de Edu
cación y Cultura, y que está dotado 
con cinco millones de pesetas.

A sus 78 años, retirado desde hace 
tiempo, José Villa del Rio recibió 
hoy «muy emocionado» la noticia 
de su segundo Premio Nacional de 
Circo -el primero fue en el 72-.C.A
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4
Claros, trans

parentes

I

N’ romano 
Dé vueltas 
por el suelo 

Argollas 4

Ciudad 
colombiana 
Municipio de 

Toledo

Preposición 
Consonante 

Quieras
Del verbo ir

1 N-romano 
Recelé 

Conjunción 
copulativa

1

Ptosa griega 
Nola musical 
Nombre de 

varios monar
cas alemanes

I Letra griega 
Río español 

Vincula I
—►

Máximo 
Periodo de 

tiempo 
Irlanda

I Vítores 
Artículo 

Altar ♦

«
Sufriera 
Sodio 
Pelele

i Mono 
Punto 

cardinal 
Percibir

—►-

Punto 
cardinal 

Empalmé 
dudad r tonda

Cierta 
moneda (PI) 

Vaga, 
imprecisa

1

I Deidad 
Babilonia 
Articulo 

Letra griega I
+ Rema hacia 

atrás 
Vincular 
Barullo

I Nombre mujer 
Alce 

Elevadas i

Tiene 
gravedad 

Radio 
lejido(PI)

i

Pasada 
Situada 
Práctico 

Intelección

i Percibir 
Punto 

cardinal 
Deshidratado

Antigua 
ciudad persa 

Altar

1 Viviendas 
lacustres 

Municipio de 
Zaragoza

I Madre 
Batracio uro- 

delo(PI) 
Nombre letra

i Limpiar puer
tos, ríos, etc. 

palabrota 
Fósforo

Ponga tiran- 
tes los cabos 
Pesantez (Pi)

I

5

6

7

8

9

CRUCIGRAMA

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.-1: Libro de la Biblia.- 2: Parte de la litosfera. Vestido indio.- 3: Letra grie
ga. Vocales. Al revés, adverbio.- 4: Provincia de Sicilia.- 5: Nombre de letra. Al revés, den 
segunda reja a las tierras de labor. Artículo.- 6: Al revés, en Cuba, Méjico y Puerto Rico, 
polo, sorbete helado. Mortífero.- 7: Nota musical. Meseta de Asia. Nota musical.- 8:’ 

Robustos, vigorosos.- 9: Cierto hueso. Nombre de varias aves parleras. Período de tiem
po.- 10: Dícese del plebeyo o persona ordinaria de las Islas Filipinas (PI). Al revés, que 
tiene poca densidad y consistencia.-11: Parte de la zoología.

VERTICALES.-1: Pasmado.- 2: En Aragón, silo de guardar semillas o forraje. Nombre de 
mujer. Al revés, raspé una superficie.- 3: Al revés, pronombre interrogativo. Ciudad fran
cesa.- 4: Artículo. Al revés, hace conjeturas acerca de una cosa. Nota musical.- 5: Aflige 
cruelmente.- 6: Trazan. Cierto mes.- 7: Alcaloide líquido, artificial, obtenido por transfor
mación de la bencina procedente del carbón de piedra.- 8: Letra repetida. Antiguo habi
tante de la Península Ibérica. Letra repetida.- 9: Defensa formada con árboles cortados 
por el pie y colocados a modo de barrera. Al revés, pasta empleada en alfarería.- 10: 
Período histórico. Artículo (PI). Igualé con el rasero.- 11: Representara y explicara una 
cosa por alguna relación o semejanza existente entre ella y otra cosa.

NUMERICO SOPA DE LETRAS g

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

R P Z V U = 19
Y T S R P = 31
S Z U Y T = 27
V R Y X Z = 25
Q Y T S X = 26
26 25 27 31 19 = 128
Letras clave R = 9; X = 5

MATINTTRUS ’. LIZI 
LAHABANADODEIUN 
ERGRTINACGASNEO 
ISCAROTEPEWEAMT 
UHOLGUINWUKARAO 
LMICNTALOFJOTNM 
GIAAEROLINIONZA 
SANTIAGODECUBAN 
AHANARPROIIAQNA 
NOGALNRICCNOUIT 
EAISANZCOTOMILN 
DEUTEPRASVIDELA 
RECHIAGASALUÑOU 
ACOOIRLEDRANIPG 
CMBNJIOSAEYWQAR

Buscar 10 
poblaciones 

cubanas

TELA DE ARANA-

®
.

M

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de cierta obra de 
Schónberg.

1: Vino al mundo.- 2: Muy claro, sin dificultad.- 3: 
Pedazo pequeño.- 4: Manojo de paja.- 5: 
Soberbio.- 6: Roce, convivencia.- 7: Quiebro.- 8: 
Difícil.- 9: Resbaladizo.- 10: Arruga, hendedura.- 
11; Sentencia de un juez.-12: Descreído, ateo.-13: 
Cierto metal.- 14: Coloco.- 15: Cierto metal.- 16: 
Profundidad grande.- 17: Zanahoria silvestre.- 18: 
Aleación de hierro y carbono.

Vocal: 0

ARIES. Salud pasable. Aproveche 
esta jornada para poner en orden 
sus papeles personales. Su pareja se 
mostrará más arisca que de costum
bre
TAURO. Salud buena. No pierda la 
calma en todo o relacionado con 
cierto asunto familiar que le comen
tarán. En el amor ha de superar un 
obstáculo
GÉMINIS. Salud regular. Evite 
cualquier discusión con un amigo y 
si hace falta le da la razón aunque no 
la tenga. Jomada positiva en el amor

CÁNCER. Salud mala. Actúe con 
sentido práctico y no realice esfuer
zos innecesarios en esta jornada. La 
comprensión será la nota dominante 
en el cimor
LEO. Salud un poco delicada. Su 
rendimiento general dejará hoy 
mucho que desear. Su pareja le muy 
sentado, lo que le inspira confianza

VIRGO. Salud muy buena. 
Aproveche la jomada para analizar 
cómo fue la semana pasada y tomar 
posiciones para la que viene. Muy 
bien en amor

LIBRA. Salud excelente. Con un 
esfuerzo mínimo logrará hoy hacer 
realidad los objetivos que se pro
ponga. Su pareja necesitará hoy de 
su apoyo
ESCORPIO. Salud en alza. El com
portamiento de un amigo le causará 
muchos dolores de cabeza; trate de 
hacerle ver que está equivocado

SAGITARIO. Deberá vigilar su 
salud y no cometer imprudencias. 
No sea tan sensible a las críticas aje
nas. Situación tensa muy con su 
pareja
CAPRICORNIO. Salud bastante 
buena. Se le confiará un importante 
secreto por parte de un familiar. En 
el amor la tendencia será a mostrar
se muy tímido
ACUARIO. Aproveche esta jomada 
para descansar más horas. Se mos
trará demasiado inconformista y eso 
podría traerle consecuencias nefas
tas
PISCIS. Estará expuesto a un acci
dente. Es conveniente que se quede 
en casa en la presente jornada. 
Decepción será la nota dominante 
en el amor
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Hierro sigue el proceso de 
recuperación de su microrotura de 
fibras y ayer comenzó a correr de 
manera suave

ib
un

a

^rpromete resarcir al equipo y a la afición del fallo del penalti ante el Celta

La victoria local, el empate y el triunfo visitante con los que 
se han resuelto los tres últimos Valencia-Real Madrid de 
liga son un fiel reflejo de los partidos entre ambos equipos, 
caracterizados siempre por la dificultad para establecer 
pronósticos y lo imprevisible de sus resultados.

Valencia-Real Madrid: vueke 
un clásico sin pronósticos claros

^Efe

EI Valencia ganó por 4-3 al 
Real Madrid en la campaña 95- 
96, mientras que un año después 
el encuentro acabó con empate 
a un tanto y en la pasada liga los 
madridistas se impusieron por 
2-0 en Mestalla.

Todo ello en los tres últimos 
partido de una larga lista de 63 
confrontaciones ligueras en te
rreno valencianista.

El Valencia-Real Madrid se 
ha convertido en un duelo clá
sico de la liga española, ya que 
varios de los resultados obteni
dos por ambos equipos en terreno 
valencianista han sido determi
nantes para la historia de uno y 
otro club.

El Valencia buscará su trigé
sima victoria, ya que hasta el 
momento el equipo de Mestalla 
ha ganado veintinueve partidos, 
mientras que dieciocho han aca
bado con empate y los 
madridistas se han impuesto en 
dieciseis.

Por su parte, Davor Suker co
mentó que no tendrá «ningún 
problema en volver a lanzar otro 
penalti», porque este ha sido el 
tercero que falla en toda su vida.

«Todo lo hice bien, engañé 
al portero, pero luego ajusté 
demasiado el balón al palo. No 
hay problemas en lanzar otro 
penalti, mi porcentaje es muy

Sacchi recupera a los internacionales 
y duda del sistema ante el Valladolid

Efe - Majadahonda

El italiano Arrigo Sacchi, 
técnico del Atlético de Madrid, 
Mantuvo ayer la duda sobre el 
sistema de juego que aplicará en 
®Í partido del sábado contra el 
Valladolid, para el que contará 
^on toda la plantilla salvo el 
sancionado Oswaldo Giroldo 
ítminho, tras recuperar a los 
'aternacionales y a los jugado- 
•^^s que tenían molestias.

El único futbolista que no se 

alto y creo que sólo he fallado 
tres en toda mi vida», declaró 
Suker.

El delantero croata prometió 
resarcir al Real Madrid y a los 
aficionados por este fallo. «La 
vida sigue y afortunadamente el 
fallo fue en una jomada y no en 
una final o en una eliminatoria.

Puedo meter muchos goles y 
devolver esos puntos», dijo.

Sobre la crisis en el el equi
po, el jugador comentó: «mi 
opinión al respecto es que hay 
que hablar. El fútbol ha entrado 
demasiado en todas las casas del 
mundo y hay que hablar todos 
los días de la semana, crear 
polémica. Perdimos ante el Cel
ta, pero es sólo un mal resulta
do. No hay nada más», comen
tó el jugador.

Por último. Femando Hierro 
sigue con normalidad el proce
so de recuperación de su 
microrrotura de fibras en el 
cuádriceps de la pierna derecha 
y ayer comenzó a correr de ma
nera suave por espacio de quin
ce minutos aproximadamente.

«Hierro va bien y mantene
mos el mismo objetivo, que esté 
listo para la final de la Copa 
Intercontinental en Tokio. Este 
fin de semana va a realizar un 
trabajo muy específico», mani
festó el jefe de los servicios 
médicos del Real Madrid, el 
doctor Alfonso Del Corral.

ejercitó ayer por la tarde fue el 
yugoslavo Vladimir Jugovic, que 
no llegó a tiempo después de su 
viaje desde Belgrado, dondejugó 
ayer con la selección de su país 
contra Eire, aunque mañana par
ticipará en el último entrena
miento previso en el estadio 
Vicente Calderón.

Radek Bejbl, que jugó con la 
República Checa frente a Ingla
terra en Wembley, y los inter
nacionales españoles José Mari 
Romero y Juan Carlos Valerón

ea
.

• 1

Un momento del entrenamiento del Madrid, ayer. EFE

83 una lipotimia en
el avión de regreso a Madrid

Christian Panucci sufrió una lipotimia en el vuelo de 
regreso de Italia como consecuencia de haber tomado un 
antiinflamatorio con una bebida gaseosa y sin haber cenado, 
según declaró el jefe de los servicios médicos del Real 
Madrid, el doctor Alfonso Del Corral.

«Panucci sufrió un corte por contusión sobre el tendón de 
aquiles de la pierna derecha y fue suturado con cuatro puntos 
por parte del doctor de la selección italiana», dijo el doctor.

El lateral derecho del Real Madrid volvió en el mismo 
vuelo que la selección española y durante el mismo tomó un 
medicamento. «Panucci tenía la zona muy dolorida y tomó un 
antiinflamatorio sin haber cenado y con una bebida gaseosa - 
un refresco de cola-, lo que le provocó una lipotimia y 
vómitos», manifestó el médico del Real Madrid.

Tras ser atendido por el jefe de los sevicios médicos de la 
Federación Española de Fútbol,el jugador pasó al botiquín del 
aeropuerto para restablecerse completamente.

se unieron al grupo junto a Fran
cisco Narváez, «Kiko», Toni 
Muñoz y el italiano Michele 
Serena, que ayer apenas se en
trenaron por precaución a cau
so de diversos problemas físi
cos.

Sacchi alteró ayer el esque
ma defensivo ensayado en los úl
timos dos días y probó una zaga 
formada por Serena, Santi, 
Chamot y Toni, mientras que en 
el ataque juntó a Kiko y el 
italouruguayo Correa, quien 

puede ser el elegido para suplir 
a Juninho.

Quien expresó su deseo de 
conservar la titularidad fue 
Valerón, que no ocultó su sa
tisfacción por su debút con la 
selección española en Salerno 
contra Italia.

«Había mucha gente joven 
y se trataba de demostrar que 
podemos responder. Siempre ha 
habido jugadores jóvenes y 
solamente nos faltan oportuni
dades», dijo.

Las ausencias en 
defensa, novedades 
en el partido entre 
el Tenerife y el Ath. 
de Bilbao

Efe-Tenerife

Las previsibles ausencias de 
importantes titulares en las lí
neas defensivas del CD Tenerife 
y del Athletic de Bilbao, son las 
principales novedades que pre
senta este trascendental partido 
para ambos equipos, adelanta
do de la próxima jornada.

El conjunto vasco, que llegó 
anoche a Tenerife con veintiún 
jugadores, aguarda la decisión 
sobre la suspensión que ha soli
citado de las tarjetas a los cen
trales Roberto Ríos y Carlos 
García, mientras que el entrena
dor Juan Manuel Lillo no sabe 
aún si el Comité Español de 
Disciplina Deportiva confirma 
o anula la tarjeta suspendida al 
brasileño André Luis.

El Athletic tiene además la 
baja de Rafa Alkorta, por lesión, 
y el técnico Luis Fernández 
mantiene la duda de Patxi 
Ferreira, que se encuentra lesio
nado.

A Juan Manuel Lillo, que ha 
convocado a diecinueve jugado
res, le ocurre algo parecido, pues 
además de la incertidumbre de 
André Luis, tiene dudas sobre 
la alineación de los centrales 
Pablo Paz y Alexis, ambos con 
problemas fíbrilares, los cuales 
serán sometidos mañana a una 
última prueba.

Además, el técnico tolosarra 
tiene que esperar al regreso del 
yugoslavo Slavisa Jokanovic, 
para ver su estado físico.

Lillo, que vio por televisión 
un amplio reportaje de dicho 
partido, piensa que con el triunfo 
de su selección, «Jokanovic va 
a venir más animado, además de 
que terminó bien y no creo que 
tenga ningún problema para 
jugar».

Aunque ha recuperado a 
Kodro y parece que podrá dis
poner de los «tocados» Emerson 
y Domingos, Lillo no podrá ali
near al central holandés Vierklau 
ni al capitán Felipe, ambos le
sionados, ni tampoco dispondrá 
del sancionado Juanele.

El partido se ha adelantado 
al viernes para que el Athletic 
de Bilbao disponga de más tiem
po para su próximo compromi
so europeo y es de mucha im
portancia para ambos equipos, 
hoy situados en las dos plazas 
de la promoción de descenso.

Tenerife: Unzué; Dani, An
tonio Mata, Alexis, André Luiz; 
Slovak; Emerson, Jokanovic, 
Robayna; Domingos y Makaay.

Athletic de Bilbao: Imanol 
Etxeberria; Lacruz, Ferreira, 
Larrazabal, Lasa; Imaz, Urrutia, 
Felipe; Guerrero; Ezquerro y 
Javi González.

Arbitro: Fernández Marín, 
del colegio valenciano.

Estadio: H. Rodríguez López.
Hora: 21.00 GMT.
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Luis Fernández 
dice que cambió 
la cadena ai ver 
de titulares a sus 
jugadores

Efe - Bilbao

El entrenador del Athletie 
Club de Bilbao, Luis Fernández, 
aseguró hoy que ayer eambió de 
canal de televisión cuando com
probó que los tres jugadores de 
su equipo seleccionados por 
José Antonio Camacho -Bittor 
Alkiza, Joseba Etxeberria e 
Ismael Urzaiz-, salían como 
titulares en el encuentro amis
toso España-Italia.

«Vi las alineaciones y cam
bié de cadena, porque tengo una 
mujer y dos hijos y no puedo 
ser egoista», ironizó Fernández, 
visiblemente molesto por la 
presencia de sus tres jugadores 
en el equipo titular del miérco
les.

«Luego, cambié para ver el 
final y vi que era el minuto 80 
y que todavía estaba en el cam
po Ismael (Urzaiz)», prosiguió 
el técnico tarifeño, quien apuntó 
que, tal y como está el fútbol, 
tiene que «afrontar estas situa
ciones».

Callar y encajar

«Pero, cuando vuelva para 
arriba, me podré reir y podré 
decir algunas cosas. Ahora me 
toca estar callado. Callar y en
cajar», avisó Fernández.

Luis Fernández cree que 
«ayer, después del partido pa
recía que habían ganado la Copa 
del Mundo». «Pero el fútbol da 
muchas vueltas y Clemente, al 
que tanto han criticado, también 
ganaba los amistosos. Los par
tidos se ganan en las competi
ciones», apuntó el entrenador 
hispano-francés.

El ex-mancheguista resaltó la aportación de los nuevos

Hetera y Toni destacan 
la actuación de la Selección

Efe - Barcelona

Toni Jiménez e Iván 
Helguera, los dos jugadores del 
Espanyol que disputaron el 
amistoso ante Italia, destacaron 
ayer la actuación de la selección 
que prepara José Antonio 
Camacho, al que defendieron de 
las acusaciones que le culpaban 
de formar un equipo demasia
do inexperto.

Helguera, cuyo papel en el 
puesto de organizador ante el 
combinado italiano ha mereci
do un buen número de elogios, 
recordó que el «buen rendimien
to» ofrecido por España en la 
segunda parte del encuentro 
coincidió con el momento en que 
el equipo «reunió a más juga
dores nuevos sobre el campo».

El españolista, que debutó en 
este partido con la selección, 
espera que las críticas a la elec
ción de Camacho hayan 
desparecido, «porque se le supo 
jugar a un equipo de la grande
za del de Italia y a punto se 
estuvo de conseguir la victoria».

Toni Jiménez también se 
mostró satisfecho tras jugar sus 
primeros minutos con la selec
ción y, al igual que su compa
ñero, elogió la actuación de 
España.

El guardameta consideró 
«importante» para el Espanyol 
que dos de sus jugadores hubie
sen debutado con la selección 
española absoluta y otros dos

^
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Iván Helguera se abraza a un italiano, al final del partido. EFE

con la sub-21, Enrique de Lucas 
y Joan Capdevila, «porque es 
algo a tener en cuenta».

Por su parte, los jugadores 
del Real Mallorca Dani García 
y Marcelino Elena declararon 
que habían «cumplido» con las 
instrucciones impartidas por el 
seleccionador José Antonio 
Camacho.

Vicente Engonga, el tercer 
jugador que aportó a la selec
ción el equipo balear, adelantó 
su regreso a la capital balear y 
no hizo declaraciones.

«Camacho es un hombre 
ganador y nos dijo cómo tenía

mos que jugar ^ara lograrlo, sin 
rodeos y de forma directa. Creo 
que contribuí al empate y estoy 
satisfecho con mi debút», dijo 
Marcelino.

Añadió que la movilidad de 
los delanteros italianos les ha
bía creado problemas al prin
cipio. «Muchos debutábamos y 
andábamos algo perdidos, pero 
después nos acoplamos bien y 
los problemas desaparecieron», 
indicó.

Dani, por su parte, dijo que 
desde su época en el Real Zara
goza no jugaba como 
mediapunta.

El presidente del 
Celta recibe los 
ánimos del técnicos 
y plantilla en su 
peregrinación

ELe-Saníiago

El presidente del Celta 
Horacio Gómez, que ayer cu
brió la penúltima etapa de su 
peregrinación a Santiago en 
cumplimiento de una promesa 
por eliminar al Aston Villa de 
la Copa de la UEFA, ha recibi
do palabras de ánimo tanto del 
entrenador como de algunos 
jugadores de la plantilla.

Gómez camina en estos 
momentos por la Ruta Jacobea 
oficial que va desde Melide 
hasta Arca-O Pino, tras supe
rar ayer los 100 kilómetros de 
su peregrinación de 150 desde 
la localidad lucense de 0 
Cebreiro.

Tras concluir la tercera de 
las cinco etapas que compren
de su peregrinación a Santia
go, el presidente céltico reci
bió palabras de ánimo del en
trenador, Víctor Fernández, y 
del centrocampista ruso 
Mostovoi, los cuales expresa
ron su aliento a Horacio Gómez 
para que culmine su viaje por 
el Camino de Santiago.

En su trayecto, Gómez con
tinúa recibiendo palabras de 
elogio a la campaña que está 
realizando el Celta, tanto en la 
Liga española como en la Copa 
de la UEFA, asi como home
najes de las autoridades loca
les y el reconocimiento de las 
peñas celtistas de las distintas 
zonas.

El presidente del Celta te
nía previsto pernoctar la noche 
del jueves al viernes en el al
bergue de peregrinos de Arca- 
0 Pino, distintante unos 20 ki
lómetros de Santiago.

El céltico Michel Salgado aún 
no tiene claro su futuro

La defensa trae de cabeza al 
entrenador del Barcelona

Efe - Madrid

Michel Salgado, lateral de
recho del Celta de Vigo, regre
só ayer por la mañana a Vigo 
desde Madrid, donde durmió la 
pasada madrugada, y lo hizo fe
liz por las alabanzas que ha re
cibido en Italia y sin tener aún 
claro su futuro deportivo.

Michel Salgado leyó con ale
gría la prensa española, sin co
nocer todavía que «La Gazzetta 
dello Sport» le había calificado 
en la crónica del partido contra 
Italia con un 7,5, la nota más alta 
de los españoles.

Fabio Capello, ex entrenador 
del Real Madrid, dice que en la 
actualidad es el lateral con ma
yor proyección internacional.

Capello lo dice con funda
mento. .1 dio un informe posi
tivo d su día al Real Madrid 
cuame estaba en la UD 
Salam, ica. Además de Capello, 
Albci’U Zaccheroni, técnico del 
Milán, a manifestado que es el 

mejor lateral de Europa en la ac
tualidad. Con estos halagos, 
Michel regresó a casa sin tener 
resuelta su vida deportiva. Su 
cláusula de rescisión es de 2.000 
millones de pesetas, una cifra alta 
y que el Real Madrid o cualquier 
otro club que le desee contratar, 
seguro va negociar con el Cel
ta.

Michel Salgado jugaba de 
interior derecho. Fue Andoni 
Goikoetxea, en la selección 
sub’18, el primero que comen
zó a situarle como lateral en la 
derecha. Y posteriormente, tam
bién fue Goikoetxea quien le dio 
la primera oportunidad de po
nerle de lateral en el Salamanca. 
Entonces su cláusula de resci
sión era de 300 millones de pe
setas. Y el único club de Prime
ra que intentó su fichaje fue el 
Racing de Santander.

Goiko dijo ayer a EFE que 
«Michel Salgado está fuerte, tie
ne casta, se encuentra en racha 
y sobre todo, da confianza a sus 

compañeros, todo le sale bien y 
es un futbolista muy competiti
vo que da la cara, como se pudo 
ver ayer ante una selección po
tente como Italia».

La ficha de Michel Salgado 
en estos momentos en el Celta 
no supera los 50 millones de pe
setas. Sus representantes, Alber
to Toldrá y Ginés Carvajal, no 
han recibido en las últimas ho
ras ninguna llamada nueva.

El Real Madrid, a pesar de los 
comentarios, no ha fichado a 
Michel Salgado a pesar de tener 
un gran interés en su contrata
ción. Esta pretemporada, la única 
oferta formal que llegó por el in
ternacional español fue la del 
Arsenal, que estaba dispuesto a 
pagar 1.200 millones.

Ahora su cotización sube y 
él está feliz, no sólo por ser ti
tular con José Antonio Camacho, 
sino también porque quienes no 
le conocían, su nombre iba li
gado a la acción que causó la 
grave lesión a Juninho.

Txema GARCÍA

La defensa está siendo el talón 
de Aquiles del Barcelona en la 
presente temporada, ante los 
problemas que está teniendo el 
técnico Louis van Gaal para dar 
continuidad a un equipo tipo en 
la zaga, debido a los escasos 
efectivos de que dispone y a las 
constantes lesiones.

Mientras en el medio campo 
y en el ataque están definidas 
claramente las posiciones, ya que 
hombres como Phillip Cocu, 
Luis Enrique, Vitor Borba «Ri- 
valdo», Patrick Kluivert y Luis 
Figo han sido titulares en todos 
los partidos en que han estado 
disponibles, en la defensa no hay 
manera de que Van Gaal pueda 
repetir una alineación en dos 
partidos consecutivos.

En los 14 partidos disputa
dos por el Barcelona entre la Liga 
española (10) y la Liga de Cam
peones (4), Van Gaal no ha po
dido alinear en ninguna ocasión 
en dos encuentros seguidos a los 

mismos cuatro zagueros.
De los cuatro centrales na

tos de que dispone el Barcelo
na, Winston Bogarde permanece 
en blanco debido a la grave 
lesión que se produjo durante 
el pasado Mundial de Francia, 
mientras que Miguel Angel 
Nadal sólo ha podido jugar dos 
partidos de Liga por la misma 
causa.

La situación se ha agravado 
ahora debido a otra lesión su
frida por Abelardo Fernández, 
que le mantendrá de baja durante 
cerca de un mes.

Si a ello le sumamos que el 
cuarto central, Pellegrino, no 
está inscrito en la Liga de Cam
peones de Europa, Van Gaal se 
encontrará en el próximo par
tido contra el Manchester con 
que no podrá contar con ningu
no de sus cuatro centrales.

El resultado ha sido que en 
el centro de la defensa Van Gaal 
ha tenido que alinear en ocasio
nes a Michael Reiziger, Samuel 
Okunowo, Phillip Cocu e inclu
so a AlbeiJ Celades.
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Equipo español puso pronto distancia de por medio con su rival ruso

El Real Madrid se paseó por 
Samara en la Liga Europea

Efe - Samara (Rusia)

88 - Samara (39+49): Evans 
(25), Dolopchi (7), Yailo (9), 
Maltsev (26), Saitan (4) -cinco 
inicial-, Garshin (2), Petenev (7), 
Grachov (6), Antsiferov (-) y 
Kiseíev (2).

109-Real Madrid (58+51): 
Lasa, (8), Angulo (19), Herre
ros (24), Beard (13), Struelens 
(14) -cinco inicial-, Martin (15), 
Luyk (2), Santos (4), Bueno (4) 
y García (6).

Arbitros: Dorizon (FRA) y 
Ziemblicki (POL). Excluyeron 
por personales a Yailo (m.34).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la octava jorna
da de la primera fase de la Liga 
Europea disputado en el pabe
llón del Samara ante unos 3.500 
espectadores.

Comentario: Los temores 
del Real Madrid por las dificul
tades que podrían plantearle el 
Samara ruso, se desvanecieron 
en un paseo para los madridistas 
a lo largo de cuarenta minutos, 
más parecidos a un entrenamien
to que a un partido de la Liga 
Europea.

A años luz

No hizo falta mucho tiempo 
para comprobar que, deportiva
mente, los dos equipos están a 
años luz. En dos minutos, los 
hombres de Clifford Luyk des
pejaron cualquier tipo de mie
do (0-7) a pesar de que los rusos 
capearon el temporal hasta la 
mitad del periodo (14-16 m. 10).

Murcia acogerá este fin de semana la 
fiesta anual del baloncesto español

Jorge MUÑOA

La selección de Lolo Sáinz, 
que hace un año comenzó el 
camino hacia el Mundial de 
Atenas en el ‘A11 Star’ de Gra
nada, regresa a la cita con los 
ntcjores jugadores de la canas
ta española en el lugar más alto 
del firmamento de estrellas que 
a partir de este viernes va a con
centrarse en Murcia.

Ahora, doce meses después 
de la fiesta granadina, el equipo 
español inicia el último tramo 
del recorrido hacia el Europeo’99 
como actor protagonista en la 
reunión anual de los ídolos que 
pueblan la ACB. Un quinto pues
to en el Campeonato del Mun
do y el oro continental de los 
Juniors que han desembarcado 
en el encuentro de promesas han 
necho del jugador español la 
auténtica referencia del fin de

Herreros volvió a ser uno de los destacados.

A partir de ese momento, los 
blancos apretaron y pusieron tie
rra de por medio con un parcial 
de 5-18, que les llevó al descan
so con un concluyente 39-58. 
Alberto Herreros, una vez más, 
resultó clave. Sus diecisiete pun
tos en la primera parte y el ren
dimiento de Angulo, Struelens 
y Tanoka Beard, era demasiado 
para el modesto Samara.

semana murciano.
Los internacionales absolu

tos y los junior marcarán el pulso 
del Partido de las Estrellas. Los 
primeros, con todo el bloque del 
Mundial menos Juan Antonio 
Orenga y Nacho Azofra, para 
preparar los encuentros del 
Preeuropeo ante Ucrania, Ingla
terra y Bielorrusia que les espe
ran en los próximos días; los 
segundos como expresión de un 
futuro que ya está aquí.

En medio de un intenso pro
grama de actividades en la calle 
que abarca torneos de tres con
tra tres, concursos y actividades 
de baloncesto para todos los 
públicos, los jugadores acuden 
a Murcia cargados de retos.

El más importante de todos 
ellos, para la selección españo
la, que se concentra por prime
ra vez después del éxito 
mundialista y con el inicio de la

Los segunda parte careció de 
historia y Luyk aprovechó el tra
mo final del partido para dar 
minutos a los hombres del ban
quillo que habitualmente  juegan 
poco. La superioridad madrile
ña era aplastante y además se 
había acentuado por la marcha 
de Byron Houston, el ex juga
dor del León, que ha alegado pro
blemas económicos y falta de 

segunda vuelta del Preeuropeo 
para el próximo campeonato 
continental a la vista. Lolo Sainz 
ha descartado a Orenga, el MVP 
en la última edición, y ha intro
ducido las novedades de Iván 
Corrales y Ferrán López para 
foguearles en el equipo absolu
to, al tiempo que vuelve a con
fiar en Juan Ignacio Romero.

Enfrente de los internaciona
les españoles, una legión extran- 
jera a las órdenes del último 
campeón de Liga, Luis Casimiro, 
entrenador del TDK Manresa, y 
liderada por el base que ha re
volucionado al Caja San Feman
do, Andre Turner, y el pívot que 
ha relanzado al Real Madrid, 
Tanoka Beard, a quien esta vez 
le tocará sufrir la mortal muñe
ca de Alberto Herreros en el 
bando contrario.

Antes de ese encuentro, pro
gramado para el domingo a las 

adaptación para abandonar la for
mación rusa.

El técnico madridista, sin 
embargo, aseguró que el parti
do «no fue tan fácil como refle
jó el marcador» y alabó el tra
bajo de sus hombres. Su homó
logo ruso, por el contrario, Yuri 
Selijov, se quejó de la falta de 
experiencia de sus jugadores y 
les recriminó falta de entrega.

13.00 horas, dos bloques salpi
cados por los mejores talentos 
de la generación del 80 abrirán 
el fuego el viernes a las 19.30 
en el Palacio Municipal de De
portes. Raúl López, Souleyman 
Dramec y Felipe Reyes, entre 
otros, tendrán su momento de 
gloria.

El sábado ha quedado reser
vado para los concursos de mates 
y triples. Los actuales campeo
nes, Chandler Thompson (Estu
diantes) y Herreros (R. Madrid), 
defenderán sus corona a partir 
de las 17.45 horas contra animo
sos españoles que han irrumpido 
en un terreno vedado a los atlé
ticos matadores estadouniden
ses y tiradores letales que tam
bién reinvindican la denomina
ción de origen en una especiali
dad que sólo ha investido triun
fador a un dos nacionales, Oscar 
Cervantes y el propio Herreros.

España sufrió 
ante Japón, pero 
sigue imparable 
en el Mundial de 
Voleibol

Antonio T. CROVETTO

3 - España: Pascual, Vega, 
Falasca, Robles, Moltó, De la 
Fuente -equipo inicial-, Costa 
(líbero), Prenafeta, Colón, 
Rodríguez.

2 - Japón: Katoh, Nakagai- 
chi, Manabe, Asahi, Nishimura 
(líbero), Miyazaki -equipo ini
cial-, Minami, Takeuchi, Ogino, 
Otake, Narita, Hirano.

Parciales: 15-5 (m.), 13-15 
(m.), 15-8(m.), ll-15(m.), 15- 
12 (m.)

Arbitros: Zheng-ZhongQu 
(CHN) y Dejan Jovanovic 
(YUG). Tarjeta amarilla a Ro
bles y Pascual.

Incidencias: Ultimo parti
do de la segunda jornada, gru
po G, de la fase de cuartos del 
final del Campeonato del Mun
do de voleibol Japón’98 dispu
tado en el Hiroshima Green 
Arena ante 7.500 espectadores.

Comentario: España domi
nó con claridad y en 32 minu
tos que duró el set dio una lec
ción a los anfitriones. Parecía 
que la semilla de la superiori
dad hispana ya estaba planta
da, pero en el segundo set no 
germinó definitivamente. Los 
primeros instantes de esta man
ga fueron complicados para Es
paña.

Los japoneses arrancaron 
con fuerza pero se plantaron en 
el 5-2. Los españoles retomaron 
su buen juego y dieron la vuel
ta a la situación, con 8 puntos 
seguidos que los situaron a un 
paso de adjudicarse el set.

El seleccionador japonés 
solicitó sus tiempos muertos, 
hizo cambios y aleccionó a sus 
hombres ante la inminente con
cesión del segundo set. Japón, 
de esta forma, reaccionó para 
igualar (13-13) y después ano
tarse la manga ante la incredu
lidad española.

El equipo español supo sa
lir del bache en el tercer capí
tulo. Sin el juego brilante del 
principio, pero con efectividad, 
sólo pasó apuros cuando Japón 
logró igualar a 7 puntos. Supe
rado el trance con una excelen
te recepción, los españoles se 
marcharon directos a la conse
cución de su segundo set parti
cular (15-8).

Japón estaba otra vez bajo 
la suela española, pero no ven
cida aún. Tanto fue así que los 
locales lograron igualar a dos 
sets el partido, después de apro
vechar una relajación de los 
hombres de Di Pinto cuando 
disfrutaban de una ventaja mí
nima (11-10). España se quedó 
ahí clavada para ceder el em
pate.

La muerte súbita del último 
capítulo fue muy emocionante. 
El juego se convirtió en los 
primeros instantes en un duelo 
entre Pascual y Katoh, los bra
zos más seguros de cada equi
po. Después España superó cual
quier complejo y tras un 13-10 
se lanzó a por el triunfo con un 
espectacular fmal.



40 tientes, 20 de novierttbre de 1998 DEPORTES La Tribuna

Luis Fernández 
dice que cambió 
la cadena ai ver 
de titulares a sus 
jugadores

Efe - Bilbao

El entrenador del Athletic 
Club de Bilbao, Luis Fernández, 
aseguró hoy que ayer cambió de 
canal de televisión cuando com
probó que los tres jugadores de 
su equipo seleccionados por 
José Antonio Camacho -Bittor 
Alkiza, Joseba Etxeberria e 
Ismael Urzaiz-, salían como 
titulares en el encuentro amis
toso España-Italia.

«Vi las alineaciones y cam
bié de cadena, porque tengo una 
mujer y dos hijos y no puedo 
ser egoista», ironizó Fernández, 
visiblemente molesto por la 
presencia de sus tres jugadores 
en el equipo titular del miérco
les.

«Luego, cambié para ver el 
final y vi que era el minuto 80 
y que todavía estaba en el cam
po Ismael (Urzaiz)», prosiguió 
el técnico tarifeño, quien apuntó 
que, tal y como está el fútbol, 
tiene que «afrontar estas situa
ciones».

Callar y encajar

«Pero, cuando vuelva para 
arriba, me podré reir y podré 
decir algunas cosas. Ahora me 
toca estar callado. Callar y en
cajar», avisó Fernández.

Luis Fernández cree que 
«ayer, después del partido pa
recía que habían ganado la Copa 
del Mundo». «Pero el fútbol da 
muchas vueltas y Clemente, al 
que tanto han criticado, también 
ganaba los amistosos. Los par
tidos se ganan en las competi
ciones», apuntó el entrenador 
hispano-francés.

El ex-mancheguista resaltó la aportación de los nuevos

Helguera y Toni destacan 
la actuación de la Selección

Efe - Barcelona

Toni Jiménez e Iván 
Helguera, los dos jugadores del 
Espanyol que disputaron el 
amistoso ante Italia, destacaron 
ayer la actuación de la selección 
que prepara José Antonio 
Camacho, al que defendieron de 
las acusaciones que le culpaban 
de formar un equipo demasia
do inexperto.

Helguera, cuyo papel en el 
puesto de organizador ante el 
combinado italiano ha mereci
do un buen número de elogios, 
recordó que el «buen rendimien
to» ofrecido por España en la 
segunda parte del encuentro 
coincidió con el momento en que 
el equipo «reunió a más juga
dores nuevos sobre el campo».

El españolista, que debutó en 
este partido con la selección, 
espera que las críticas a la elec
ción de Camacho hayan 
desparecido, «porque se le supo 
jugar a un equipo de la grande
za del de Italia y a punto se 
estuvo de conseguir la victoria».

Toni Jiménez también se 
mostró satisfecho tras jugar sus 
primeros minutos con la selec
ción y, al igual que su compa
ñero, elogió la actuación de 
España.

El guardameta consideró 
«importante» para el Espanyol 
que dos de sus jugadores hubie
sen debutado con la selección 
española absoluta y otros dos

1

Iván Helguera se abraza a un italiano, al final del partido. EFE

con la sub-21, Enrique de Lucas 
y Joan Capdevila, «porque es 
algo a tener en cuenta».

Por su parte, los jugadores 
del Real Mallorca Dani García 
y Marcelino Elena declararon 
que habían «cumplido» con las 
instrucciones impartidas por el 
seleccionador José Antonio 
Camacho.

Vicente Engonga, el tercer 
jugador que aportó a la selec
ción el equipo balear, adelantó 
su regreso a la capital balear y 
no hizo declaraciones.

«Camacho es un hombre 
ganador y nos dijo cómo tenía

mos que jugar ^ara lograrlo, sin 
rodeos y de forma directa. Creo 
que contribuí al empate y estoy 
satisfecho con mi debút», dijo 
Marcelino.

Añadió que la movilidad de 
los delanteros italianos les ha
bía creado problemas al prin
cipio. «Muchos debutábamos y 
andábamos algo perdidos, pero 
después nos acoplamos bien y 
los problemas desaparecieron», 
indicó.

Dani, por su parte, dijo que 
desde su época en el Real Zara
goza no jugaba como 
mediapunta.

El presidente del 
Celta recibe los 
ánimos del técnicos 
y plantilla en su 
peregrinación

ELe-Sajiíiago

El presidente del Celta, 
Horacio Gómez, que ayer cu
brió la penúltima etapa de su 
peregrinación a Santiago en 
cumplimiento de una promesa 
por eliminar al Aston Villa de 
la Copa de la UEFA, ha recibi
do palabras de ánimo tanto del 
entrenador como de algunos 
jugadores de la plantilla.

Gómez camina en estos 
momentos por la Ruta Jacobea 
oficial que va desde Melide 
hasta Arca-0 Pino, tras supe
rar ayer los 100 kilómetros de 
su peregrinación de 150 desde 
la localidad lucense de 0 
Cebreiro.

Tras concluir la tercera de 
las cinco etapas que compren
de su peregrinación a Santia
go, el presidente céltico reci
bió palabras de ánimo del en
trenador, Víctor Fernández, y 
del centrocampista ruso 
Mostovoi, los cuales expresa
ron su aliento a Horacio Gómez 
para que culmine su viaje por 
el Camino de Santiago.

En su trayecto, Gómez con
tinúa recibiendo palabras de 
elogio a la campaña que está 
realizando el Celta, tanto en la 
Liga española como en la Copa 
de la UEFA, asi como home
najes de las autoridades loca
les y el reconocimiento de las 
peñas celtistas de las distintas 
zonasi.

El presidente del Celta te
nía previsto pernoctar la noche 
del jueves al viernes en el al
bergue de peregrinos de Arca- 
0 Pino, distintante unos 20 ki
lómetros de Santiago.

El céltico Michel Salgado aún 
no tiene claro su futuro

La defensa trae de cabeza al 
entrenador del Barcelona

Efe - Madrid

Michel Salgado, lateral de
recho del Celta de Vigo, regre
só ayer por la mañana a Vigo 
desde Madrid, donde durmió la 
pasada madrugada, y lo hizo fe
liz por las alabanzas que ha re
cibido en Italia y sin tener aún 
claro su futuro deportivo.

Michel Salgado leyó con ale
gría la prensa española, sin co
nocer todavía que «La Gazzetta 
dello Sport» le había calificado 
en la crónica del partido contra 
Italia con un 7,5,1a nota más alta 
de los españoles.

Fabio Capello, ex entrenador 
del Real Madrid, dice que en la 
actualidad es el lateral con ma
yor proyección internacional.

Capello lo dice con funda
mento. ‘1 dio un informe posi
tivo ei .su día al Real Madrid 
cuando estaba en la UD 
Salan umca. Además de Capello, 
Alberu ■ Zaccheroni, técnico del 
Milán, a manifestado que es el 

mejor lateral de Europa en la ac
tualidad. Con estos halagos, 
Michel regresó a casa sin tener 
resuelta su vida deportiva. Su 
cláusula de rescisión es de 2.000 
millones de pesetas, una cifra alta 
y que el Real Madrid o cualquier 
otro club que le desee contratar, 
seguro va negociar con el Cel
ta.

Michel Salgado jugaba de 
interior derecho. Fue Andoni 
Goikoetxea, en la selección 
sub’18, el primero que comen
zó a situarle como lateral en la 
derecha. Y posteriormente, tam
bién fue Goikoetxea quien le dio 
la primera oportunidad de po
nerle de lateral en el Salamanca. 
Entonces su cláusula de resci
sión era de 300 millones de pe
setas. Y el único club de Prime
ra que intentó su fichaje fue el 
Racing de Santander.

Goiko dijo ayer a EFE que 
«Michel Salgado está fuerte, tie
ne casta, se encuentra en racha 
y sobre todo, da confianza a sus 

compañeros, todo le sale bien y 
es un futbolista muy competiti
vo que da la cara, como se pudo 
ver ayer ante una selección po
tente como Italia».

La ficha de Michel Salgado 
en estos momentos en el Celta 
no supera los 50 millones de pe
setas. Sus representantes, Alber
to Toldrá y Ginés Carvajal, no 
han recibido en las últimas ho
ras ninguna llamada nueva.

EI Real Madrid, a pesar de los 
comentarios, no ha fichado a 
Michel Salgado a pesar de tener 
un gran interés en su contrata
ción. Esta pretemporada, la única 
oferta formal que llegó por el in
ternacional español fue la del 
Arsenal, que estaba dispuesto a 
pagar 1.200 millones.

Ahora su cotización sube y 
él está feliz, no sólo por ser ti
tular con José Antonio Camacho, 
sino también porque quienes no 
le conocían, su nombre iba li
gado a la acción que causó la 
grave lesión a Juninho.

Txema GARCÍA

La defensa está siendo el talón 
de Aquiles del Barcelona en la 
presente temporada, ante los 
problemas que está teniendo el 
técnico Louis van Gaal para dar 
continuidad a un equipo tipo en 
la zaga, debido a los escasos 
efectivos de que dispone y a las 
constantes lesiones.

Mientras en el medio campo 
y en el ataque están definidas 
claramente las posiciones, ya que 
hombres como Phillip Cocu, 
Luis Enrique, Vitor Borba «Ri- 
valdo», Patrick Kluivert y Luis 
Figo han sido titulares en todos 
los partidos en que han estado 
disponibles, en la defensa no hay 
manera de que Van Gaal pueda 
repetir una alineación en dos 
partidos consecutivos.

En los 14 partidos disputa
dos por el Barcelona entre la Liga 
española (10) y la Liga de Cam
peones (4), Van Gaal no ha po
dido alinear en ninguna ocasión 
en dos encuentros seguidos a los

mismos cuatro zagueros.
De los cuatro centrales na

tos de que dispone el Barcelo
na, Winston Bogarde pennanece 
en blanco debido a la grave 
lesión que se produjo durante 
el pasado Mundial de Francia, 
mientras que Miguel Angel 
Nadal sólo ha podido jugar dos 
partidos de Liga por la misma 
causa.

La situación se ha agravado 
ahora debido a otra lesión su
frida por Abelardo Fernández, 
que le mantendrá de baja durante 
cerca de un mes.

Si a ello le sumamos que el 
cuarto central, Pellegrino, no 
está inscrito en la Liga de Cam
peones de Europa, Van Gaal se 
encontrará en el próximo par
tido contra el Manchester con 
que no podrá contar con ningu
no de sus cuatro centrales.

El resultado ha sido que en 
el centro de la defensa Van Gaal 
ha tenido que alinear en ocasio
nes a Michael Reiziger, Samuel 
Okunowo, Phillip Cocu e inclu
so a AlbeiJ Celades.
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^(>.quipo español puso pronto distancia de por medio con su rival ruso

El Real Madrid se paseó por 
Samara en la Liga Europea

Efe - Samara (Rusia)

88 - Samara (39+49): Evans 
(25), Dolopchi (7), Yailo (9), 
Maltsev (26), Saitan (4) -cinco 
inicial-, Garshin (2), Petenev (7), 
Grachov (6), Antsiferov (-) y 
Kiselev (2).

109 - Real Madrid (58+51): 
Lasa, (8), Angulo (19), Herre
ros (24), Beard (13), Struelens 
(14) -cinco inicial-, Martin (15), 
Luyk (2), Santos (4), Bueno (4) 
y García (6).

Arbitros: Dorizon (FRA) y 
Ziemblicki (POL). Excluyeron 
por personales a Yailo (m.34).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la octava jorna
da de la primera fase de la Liga 
Europea disputado en el pabe
llón del Samara ante unos 3.500 
espectadores.

Comentario: Los temores 
del Real Madrid por las dificul
tades que podrían plantearle el 
Samara ruso, se desvanecieron 
en un paseo para los madridistas 
a lo largo de cuarenta minutos, 
más parecidos a un entrenamien
to que a un partido de la Liga 
Europea.

A años luz

No hizo falta mucho tiempo 
para comprobar que, deportiva- 
mente, los dos equipos están a 
años luz. En dos minutos, los 
hombres de Clifford Luyk des
pejaron cualquier tipo de mie
do (0-7) a pesar de que los rusos 
capearon el temporal hasta la 
mitad del periodo (14-16 m. 10).

Murcia acogerá este fin de semana la 
fiesta anual del baloncesto español

er
o re
 § a O

La selección de Lolo Sáinz, 
que hace un año comenzó el 
camino hacia el Mundial de 
Atenas en el ‘A11 Star’ de Gra
nada, regresa a la cita con los 
utejores jugadores de la canas
ta española en el lugar más alto 
del firmamento de estrellas que 
n partir de este viernes va a con
centrarse en Murcia.

Ahora, doce meses después 
de la fiesta granadina, el equipo 
español inicia el último tramo 

como actor protagonista en la 
reunión anual de los ídolos que 
pueblan la ACB. Un quinto pues
to en el Campeonato del Mun
do y el oro continental de los 
Juniors que han desembarcado 
eu el encuentro de promesas han 
hecho del jugador español la 
auténtica referencia del fin de

Herreros volvió a ser uno de los destacados.

A partir de ese momento, los 
blancos apretaron y pusieron tie
rra de por medio con un parcial 
de 5-18, que les llevó al descan
so con un concluyente 39-58. 
Alberto Herreros, una vez más, 
resultó clave. Sus diecisiete pun
tos en la primera parte y el ren
dimiento de Angulo, Struelens 
y Tanoka Beard, era demasiado 
para el modesto Samara.

semana murciano.
Los internacionales absolu

tos y los junior marcarán el pulso 
del Partido de las Estrellas. Los 
primeros, con todo el bloque del 
Mundial menos Juan Antonio 
Orenga y Nacho Azofra, para 
preparar los encuentros del 
Preeuropeo ante Ucrania, Ingla
terra y Bielorrusia que les espe
ran en los próximos días; los 
segundos como expresión de un 
futuro que ya está aquí.

En medio de un intenso pro
grama de actividades en la calle 
que abarca torneos de tres con
tra tres, concursos y actividades 
de baloncesto para todos los 
públicos, los jugadores acuden 
a Murcia cargados de retos.

El más importante de todos 
ellos, para la selección españo
la, que se concentra por prime
ra vez después del éxito 
mundialista y con el inicio de la

Los segunda parte careció de 
historia y Luyk aprovechó el tra
mo final del partido para dar 
minutos a los hombres del ban
quillo que habitualmente juegan 
poco. La superioridad madrile
ña era aplastante y además se 
había acentuado por la marcha 
de Byron Houston, el ex juga
dor del León, que ha alegado pro- 
blemas económicos y falta de 

segunda vuelta del Preeuropeo 
para el próximo campeonato 
continental a la vista. Lolo Sainz 
ha descartado a Orenga, el MVP 
en la última edición, y ha intro
ducido las novedades de Iván 
Corrales y Ferrán López para 
foguearles en el equipo absolu
to, al tiempo que vuelve a con
fiar en Juan Ignacio Romero.

Enfrente de los internaciona
les españoles, una legión extran- 
jera a las órdenes del último 
campeón de Liga, Luis Casimiro, 
entrenador del TDK Manresa, y 
liderada por el base que ha re
volucionado al Caja San Feman
do, Andre Turner, y el pívot que 
ha relanzado al Real Madrid, 
Tanoka Beard, a quien esta vez 
le tocará sufrir la mortal muñe
ca de Alberto Herreros en el 
bando contrario.

Antes de ese encuentro, pro
gramado para el domingo a las 

adaptación para abandonar la for
mación rusa.

El técnico madridista, sin 
embargo, aseguró que el parti
do «no fue tan fácil como refle
jó el marcador» y alabó el tra
bajo de sus hombres. Su homó
logo ruso, por el contrario, Yuri 
Selijov, se quejó de la falta de 
experiencia de sus jugadores y 
les recriminó falta de entrega.

13.00 horas, dos bloques salpi
cados por los mejores talentos 
de la generación del 80 abrirán 
el fuego el viernes a las 19.30 
en el Palacio Municipal de De
portes. Raúl López, Souleyman 
Dramec y Felipe Reyes, entre 
otros, tendrán su momento de 
gloria.

El sábado ha quedado reser
vado para los concursos de mates 
y triples. Los actuales campeo
nes, Chandler Thompson (Estu
diantes) y Herreros (R. Madrid), 
defenderán sus corona a partir 
de las 17.45 horas contra animo
sos españoles que han irrumpido 
en un terreno vedado a los atlé
ticos matadores estadouniden
ses y tiradores letales que tam
bién reinvindican la denomina
ción de origen en una especiali
dad que sólo ha investido triun
fador a un dos nacionales, Oscar 
Cervantes y el propio Herreros.

España sufrió 
ante Japón, pero 
sigue imparable 
en el Mundial de 
Voleibol

Antonio T. CROVETTO

3 - España: Pascual, Vega, 
Falasca, Robles, Moltó, De la 
Fuente -equipo inicial-, Costa 
(líbero), Prenafeta, Colón, 
Rodríguez.

2 - Japón: Katoh, Nakagai- 
chi, Manabe, Asahi, Nishimura 
(líbero), Miyazaki -equipo ini
cial-, Minami, Takeuchi, Ogino, 
Otake, Narita, Hirano.

Parciales: 15-5 (m.), 13-15 
(m.), 15-8(m.), ll-15(m.), 15- 
12 (m.)

Arbitros: Zheng-Zhong Qu 
(CHN) y Dejan Jovanovic 
(YUG). Tarjeta amarilla a Ro
bles y Pascual.

Incidencias: Ultimo parti
do de la segunda jornada, gru
po G, de la fase de cuartos del 
final del Campeonato del Mun
do de voleibol Japón’98 dispu
tado en el Hiroshima Green 
Arena ante 7.500 espectadores.

Comentario: España domi
nó con claridad y en 32 minu
tos que duró el set dio una lec
ción a los anfitriones. Parecía 
que la semilla de la superiori
dad hispana ya estaba planta
da, pero en el segundo set no 
germinó definitivamente. Los 
primeros instantes de esta man
ga fueron complicados para Es
paña.

Los japoneses arrancaron 
con fuerza pero se plantaron en 
el 5-2. Los españoles retomaron 
su buen juego y dieron la vuel
ta a la situación, con 8 puntos 
seguidos que los situaron a un 
paso de adjudicarse el set.

El seleccionador japonés 
solicitó sus tiempos muertos, 
hizo cambios y aleccionó a sus 
hombres ante la inminente con
cesión del segundo set. Japón, 
de esta forma, reaccionó para 
igualar (13-13) y después ano
tarse la manga ante la incredu
lidad española.

El equipo español supo sa
lir del bache en el tercer capí
tulo. Sin el juego brilante del 
principio, pero con efectividad, 
sólo pasó apuros cuando Japón 
logró igualar a 7 puntos. Supe
rado el trance con una excelen
te recepción, los españoles se 
marcharon directos a la conse
cución de su segundo set parti
cular (15-8).

Japón estaba otra vez bajo 
la suela española, pero no ven
cida aún. Tanto fue así que los 
locales lograron igualar a dos 
sets el partido, después de apro
vechar una relajación de los 
hombres de Di Pinto cuando 
disfrutaban de una ventaja mí
nima (11-10). España se quedó 
ahí clavada para ceder el em
pate.

La muerte súbita del último 
capítulo fue muy emocionante. 
El juego se convirtió en los 
primeros instantes en un duelo 
entre Pascual y Katoh, los bra
zos más seguros de cada equi
po. Después España superó cual
quier complejo y tras un 13-10 
se lanzó a por el triunfo con un 
espectacular final.
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48 Vientes, 20 de noviettibre de 1998 El técnico mancheguista duda
entre utilizar un planteamiento
táctico u otro, aunque tiene claro 
los once jugadores

Zapata sustituirá a Israel por banda izquierda y Agus reaparece en defensa

Arévalo probó varios sistemas
ayer en cuatro "partidillos
El entrenador del Manchego, José Manuel Arévalo, plan
teó ayer un partidillo dividido en cuatro tiempos de veinte 
minutos cada uno con planteamientos tácticos diferentes 
para elegir el más adecuado para el partido del próximo 
domingo ante el Motril.

El técnico es consciente de 
las ausencias que tiene y de que 
no puede volver a fallar en casa 
si no quiere verse descolgado 
paulatinamente de los primeros 
puestos de la clasificación, por 
lo que quiere estar seguro de que 
el sistema va a ser el más fiable 
para superar a los de Corchado 
y reencontrarse con la victoria 
tras los dos últimos partidos en 
los que se ha sumado un solo 
punto.

Tres jugadores no pudieron 
participar en el partidillo. 
Fajardo, Israel e Iñaqui Sádaba. 
El primero, que no va a estar 
disponible para el domingo pese 
a su evidente mejoría, ejerció 
como árbitro, mientras que Is
rael, que no podrá jugar por 
sanción, no participó debido a 
una tendinitis, y el nuevo refuer
zo descansó con un pinchazo en 
el gemelo y hoy está previsto que 
se reintegre al grupo para debu
tar el domingo.

El Valdepeñas prescinde de Olmedo
II y Niza y deja sólo a trece jugadores

José Luis MARTÍNEZ

La junta directiva del C.F. 
Valdepeñas ha abierto la caja de 
pandora y, si en la edición de ayer 
anunciábamos el descarte del 
equipo del delantero Alex, en las 
últimas horas se han unido a esa 
lista negra los nombres de Lolo 
Niza y del canterano José An
gel Olmedo, «que por razones 
deportivas y extradeportivas no 
encajan en el proyecto», tal y 
como señala el comunicado ofi
cial del club, que añade que se 
ha encomendado a los servicios 
técnicos del club «el inicio de 
las gestiones precisas para incor
porar a tres o cuatro jugadores 
que completen y refuercen las 
necesidades técnicas actuales».

Con todo lo anterior, y ya 
desatados los truenos, el técni
co del equipo dispone de tan sólo

Arévalo planteó cuatro sis
temas tácticos diferentes. En el 
primer cuarto, situó en uno de 
los equipos una defensa de cua
tro jugadores -Agus, Cardoso, 
Dani y Jorge-, con Raúl y Mi
guel Ángel en el ataque, mien
tras que en contrario, el centro 
del campo lo formaron Zapata, 
Kisko, Julián, Ico y Benítez. En 
el segundo minipartidillo, los 
once que se presumen como ti
tulares ante el Motril ya juga
ron todos juntos, con el sistema 
habitual 3-5-2.

Así, Illanes ocupó la porte
ría; Cardoso, Jorge y Agus la 
defensa; Zapata la banda izquier
da, Ico la derecha, y Benítez, 
Sutil y Kisko por el centro, con 
Miguel Angel y Julián en la 
delantera. Pero el planteamien
to que más agradó al técnico fue 
el del tercer cuarto, con los 
mismos jugadores, pero con un 
3-3-3-1. Así, en la media. Za
pata, Benítez y Kisko actuaron 
por delante de la defensa; Ico, 
Julián y Sutil como media pun-

13 futbolistas para enfrentarse 
al vicelider, Villarrobledo, tras 
los descartes y dado que Pedro 
León y Guillermo son baja por 
lesión por espacio aproximado 
de un mes.

Del mismo modo, el club 
manifiesta «su pleno apoyo» al 
actual entrenador Manolo Chi
co y solicita el apoyo de institu
ciones públicas y privadas, así 
como a la afición de Valdepeñas, 
en la confianza reafirmada de 
cuajar un «proyecto deportivo 
encaminado al logro del ascen
so a la 2® División A, tal y como 
reza el escrito.

Mientras, la situación en la 
plantilla no es todo lo propicia 
que sería deseable, ya que a sus 
componentes se les adeuda el 100 
por cien de la mensualidad de 
octubre, dinero que tienen rete
nido a la mitad a la espera de que

Zapata pasará de la banda derecha a la izquierda en esta ocasión.

tas y Miguel Angel como único 
jugador en punta.

José Manuel Arévalo dijo 
tener dudas sobre el modo de 
jugar el domingo y señaló que 
los resolvería en el entrenamien
to de hoy por la tarde. «Pode
mos jugar con desplazamientos 
largos arriba, pero tampoco te- 
nemosjugadores con esas carac
terísticas».

Lo que está claro es que los 
once jugadores probados por 

cambie la actitud de algunos 
jugadores.

Desde la plantilla también se 
piden sudaderas, chandalls y 
diferente material deportivo 
como chubasqueros, algo que, 
si bien no repercute a la hora de 
marcar goles, sí que da un ma
yor empaque a la imagen 
institucional del club. Gran parte 
de los aficionados, ante estas 
últimas circunstancias piensan 
que no se tenían que haber to
mado estas drásticas decisiones 
sin que antes hubieran llegado 
los refuerzos oportunos.

Por otro lado, el técnico se
ñaló ayer en Radio Surco que 
estaba siendo utilizado y que 
nadie había contado con él para 
conceder las bajas, declaracio
nes que molestaron a la directi
va que podría destituirle en las 
próximas horas.

Arévalo en uno de los equipos 
serán los que salgan, con la úni
ca duda de Raúl o Miguel An
gel, ya que el técnico sólo dis
pone de dieciséis jugadores para 
el partido del domingo y eso 
contando con la recuperación de 
Iñaqui Sádaba que saldrá en la 
segunda parte.

Por último, indicar que Mesa 
Hurtado será el encargado de 
arbitrar el Manchego-Motril del 
domingo.

Manolo Chico, molesto.

La Federación de 
Atletismo Regional 
tendrá página en 
internet en enero

La Federación Castellano- 
Manchega de Atletismo contará 
con una página web en internet 
a principios de año donde los 
aficionados a este deporte en la 
región podrán realizar consul
tas sobre actividades, clubes y 
resultados durante la tempora
da. La página está siendo dise
ñada por Nicomedes Moyano, 
miembro de la Secretaría Téc
nica de la Federación y presi
dente del Club «Quinto Alien
to».

La sede de la Federación, 
ubicada en Ciudad Real, se 
encuentra actualmente en ple
no proceso de informatización, 
imprescindible a tenor del cre
cimiento en número de clubes 
y atletas que ha experimenta
do el atletismo en Castilla-La 
Mancha en los últimos años. En 
este sentido, el próximo sába
do 19 de diciembre se celebra
rá un cursillo informático para 
los responsables de las cinco 
delegaciones de la Federación.

Por otro lado, el 12 de di
ciembre está prevista una Jun
ta Directiva de la Federación 
Regional, a celebrar en Alcá
zar de San Juan o Toledo, don
de presumiblemente se reorga
nizarán las parcelas técnicas.

Respecto a otros asuntos, 
mañana sábado se celebra la 
primera prueba del Circuito 
Regional de Campo a Través 98/ 
99-XI Gran Premio Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, con la disputa del 
XVIII Cross Castellano-Man
chego en Quintanar de la Or
den (Toledo). El Circuito consta 
de ocho pruebas, de las que dos 
se celebrarán en la provincia de 
Ciudad Real, el XVII Cross 
«Villa de los Molinos» de Cam
po de Criptana, el 10 de enero 
de 1999, y el XXXIII Cross del 
Chorizo, el 31 de enero.

Illescas acoge el I 
Trofeo Regional 
de Judo

La localidad toledana de 
Illescas acogera el próximo 
domingo el primer trofeo de 
Judo de Castilla-La Mancha en 
el que participan casi un 
centener de judokas, según in
formo a Efe el concejal de De
portes José Manuel Centeno.

Centeno explicó que en este 
primer trofeo participan las 
selecciones seniors masculinas 
y femeninas de Andalucía, 
Extremadura, Murcia, Castilla 
y León y la anfitriona, Castilla- 
La Mancha.
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Indiferencia de goles será importante para el gol-average particular final

El CB Ciudad Real-Cantabria de
mañana pone en juego tres puntos
jes^TUENTES CABAÑAS

El Club Balonmano Ciudad 
Real se juega mañana sábado tres 
puntos frente a uno de los prin
cipales rivales en su lucha por 
meterse en uno de los cuatro 
primeros puestos que dan opción, 
al final de la liga regular, a dis
putar el play-off por el titulo.

Y es que aparte de los dos 
puntos en juego frente al Caja 
Cantabria, los ciudadrealeños 
intentarán enjugar la diferencia 
de cuatro goles a favor de los 
santanderinos en el partido de 
ida en «La Albericia» (29-25), 
con lo que el gol-average parti
cular favorecería a los de López 
León al término de la competi
ción liguera.

El CB Ciudad Real querrá 
mantener su pista como un for
tín, donde ha vencido en cinco 
ocasiones y ha perdido en una, 
ante el líder Barcelona, aunque 
sólo ha disputado seis partidos 
en el Pabellón «Puerta de Santa 
María» por ocho fuera de su 
cancha de juego.

Un mes llevan los manche
gos sin conocer la derrota, con 
el balance de seis victorias - 
cuatro en Liga y dos en compe
tición europea-, y dos empates 
-ambos en Liga y curiosamente 
los últimos disputados en las 
pistas del Portland San Antonio 
y Barakaldo-.

Ultima derrota

La última derrota se remon
ta al 17 de octubre, en el Pabe
llón «Huerta del Rey» de Valla- 
dolid, donde los problemas fí
sicos mermaron el potencial del 
equipo ciudadrealeño. A partir 
de ese día y hasta el 8 de noviem
bre, frente a los macedonios del 
Bogdancy, el CB Ciudad Real 
jugó seis partidos en dieciséis 
días, el mismo número de en
cuentros que disputará a partir

Bebeshko tuvo una actuación destacada en Barakaldo con doce goles.

de ahora, pero en el plazo de dos 
meses, contando con el del pa
sado miércoles en Barakaldo, lo 
que vuelve a poner de relieve el 
despropósito a la hora de con
feccionar el calendario que ayuda 
poco a los equipos y desorienta 
a los aficionados.

Así, el CB Ciudad Real reci
be este sábado al Caja Cantabria, 
y ya hasta el 5 de noviembre no 
vuelve a jugar, en la pista del 
Barcelona. Una semana más 

tarde recibe al Ademar León en 
otro de los partidos «a vida o 
muerte» y se interrumpe la Liga 
un mes hasta el 9 de enero en que 
los manchegos visitan al 
Granollers. Nuevo parón de dos 
semanas y el 23 de enero, se 
recibe al Cangas de Morrazo.

Por último, respecto a la cla
sificación de goleadores, el ju
gador del CB Ciudad Real Sergei 
Bebeshko ha ascendido a la ter
cera posición tras conseguir doce 

tantos en la pista del Barakaldo, 
con lo que suma un total de 84 
goles, a una media de 6 por par
tido. Él primer clasificado sigue 
siendo Paraschenko, del Gáldar, 
con 118 goles y 8,4 por encuen
tro, seguido a cierta distancia por 
el extremo del Caja Pontevedra 
Juan Domínguez, con 89. El 
segundo jugador más efectivo del 
CB Ciudad Real es Samuel 
Trives, décimo tercero, con 66 
goles.

Bar^a-Cantabria 
y León-Portland, 
semifínales de la 
Copa ASOBAL

Efe.- Zaragoza

La ciudad de Zaragoza, cuyo 
pabellón Príncipe Felipe será 
sede de la IX edición de la Copa 
ASOBAL los próximos días 19 
y 20 de diciembre, acogió ayer 
el sorteo de la misma, que ha 
deparado el enfrentamiento 
entre el F.C. Barcelona y el Caja 
Cantabria y entre el Portland San 
Antonio y el Prosesa Ademar 
León.

En la Copa ASOBAL «Tro
feo John Smith» participan los 
cuatro primeros clasificados al 
final de la primera vuelta del 
campeonato de liga y el cam
peón tendrá derecho a jugar la 
competición internacional de
nominada «City Cup» (Copa de 
las ciudades).

El sorteo se ha realizado con 
cabezas de serie, que han sido 
los dos primeros clasificados, 
el F.C. Barcelona y el San An
tonio Portland, y que no podían 
competir entre ellos en las se
mifínales.

La primera semifinal enfren
tará al F.C. Barcelona con el 
Caja Cantabria, a partir de las 
17.00 horas del día 19 de diciem
bre, encuentro que será trans
mitido en directo por Canal Plus.

La segunda semifinal la ju
garán el Portland San Antonio 
y el Prosesa Ademar León, tras 
el anterior encuentro, con ho
rario de comienzo a las 19.00 
horas. Este partido será trans
mitido en diferido por el canal 
Sportmanía de Canal Plus.

Final por televisión

La final, que se jugará el 
domingo a partir de las 17.00 
horas, también será ofrecida en 
directo por Canal Plus.

Todos los encuentros tendrán 
como escenario el pabellón 
Príncipe Felipe de la capital 
aragonesa.

En los dos días que dura esta 
competición tendrán lugar sen
dos cursillos, uno dirigido a 
entrenadores y otro para árbi
tros, ambos impartidos tanto por 
técnicos como por colegiados 
de categoría nacional.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 22 DE NOVIEMBRE - 4,30 TARDE

PEONATO DE LIGA • 2® DIVISION B • GRU

MOTRIl - CJ). MANCHEGO v



gQ ViemeSj 20 de noviembre de 1998 PUBLICIDAD La Tríbun,

Lr Tribuna
de Ciudad Real

1
HISPANOMOCION, S A. =»::

Modelo Año

OPEL TECNIMOVIL

PEUGEOT 306 Autom. 5p- F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT CLIO 17 S
ROVER 214 Si
VW GOLF D
RENAULT 21 2.0 TURBO

97
97
96
92
93
90
92

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS

LAS OCASIONES OE OPEL^ Tecnimóvil, S.A
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida
MODELO OPCIONES AÑO PRECIO

NISSAN SERENA 2000 SGX D/A/A, DIA, E/E, 58.000 KM. Muy nuevo 94 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE BREAK TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
XANTIA 1800 A/A, E/E, C/C 95 1.400.000
PEUGEOT 405 1900 C/C. E/E, D/A, CUMATIZADOR 90 525.000
OPEL VECTRA 1600 89 425.000
SEAT IBIZA 1500 A/A, E/E, C/C 92 595.000
RENAULT 21 1700 A/A, E/E, C/C 89 400.000
CITROEN AXGT C/C, E/E 89 350.000
FIAT UNO DIESEL 93 500.000
FORD COURIER DIESEL 93 595.000
SEAT MALAGA 1500 C/C, E/E 89 180.000

PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

OCASIONES 
DEL LEON

HISPANOMOCION, S-A. (MOSA)
CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO * 04 
CIUDAD REAL.

"ATREVETE", VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS DE 40 VEHICULOS
CIUDAD REAL: Ctra. de Carrión, km. 242 - Telfs.: (926) 23 04 08 ■ 23 2616 Fax: (926) 23 25 78 

ARGAMASILLA DE CVA.: Pol. Ind. Ei Cabezuelo s/n - Telfs.: (926) 47 75 00 - 46 00 03

:= AUTO SPORT, S.L
MARCA_______________________________________________
NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante

TALLERES RIVAS

LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TDS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe
MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A 
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo LE. Blanco. Full Equipe 
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92 
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

GRANDES 
OFERTAS

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficaz:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD

Auto SPORT, S.L
IMPORTACION DE VEHICULOS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
• Revisión exhaustiva del vehículo.
• Prueba del vehículo sin compromiso.
• Financiación a su medida.

• y hasta 30 meses de garantía.
• Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con 

su compra, le devolvemos su dinero.

RENAULT
Ocasión

1

RENAULT

MODELO AÑO OPCIONES PRECIO MODELO AÑO OPCIONES PRECIO

CLIO 98 ^modelos 1.300.000 0FE10MEGA2.5 Diesel W (ULAW 2.100.000

SCENIC 1.6AL1CE 98 mima 2.100.000 CITROEN BUGS 92 A^CCÍDA 600.000

MEGANECLASSIC1.6 97 HmWtt 1.650.000 RENAULTTWINGO 95 700.000

RENAULT E)(PRESS 170 96 !bl 895.000 fORDESCORT1.8FAM 92 W 850.000

RENAULT 19 GIS 91 650.000 LANC^DEORALBIE 90 CUtOAM 550.000 DE VIV

1

{kmeeNioRario RENAULT 
BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pol. Industrial Nave 27 
Tel. 926 227 350 
CILUADREAL

5
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Jn^socueUaminas reciben mañana a las lucenses del Ribeira Sacra

El Roycan se plantea sumar cuatro 
de los seis próximos puntos en juego
Jesús. FUENTES CABAÑAS

Paco del Amo, entrenador del 
CV Roycan Socuéllamos que 
milita en la Superliga femenina 
de voleibol, se plantea como 
objetivo inmediato «sumar cua
tro de los próximos seis puntos 
que quedan para acabar la pri
mera vuelta» para iniciar la fase 
decisiva de la competición en 
buena disposición para poder 
cumplir la meta inicial que era 
acabar entre los ocho primeros 
clasificados. Para conseguirlo. 
Del Amo señaló que «habrá que 
luchar en la segunda vuelta con 
el Sabadell, Hotel Cantur, Caja 
Cantabria y algún otro, aunque 
confío en que si no hay más 
ausencias, nos asentemos en la 
categoría y podamos cumplir el 
objetivo».

El equipo socuellamino ocu
pa en la actualidad la décima 
plaza con el bagaje de dos par
tidos ganados y seis perdidos, 
aunque la recuperación de la rusa 
Elena Gavrilova ha sido funda
mental para el Roycan remonte 
el vuelo y ya la pasada jornada 
brindara a su entregada afición 
la primera victoria en su pista 
de la temporada. Mañana sába
do, las de Paco del Amo repiten 
en el Pabellón «Roberto Parra» 
frente al Ribeira Sacra de Lugo. 
El técnico señaló a LA TRIBU
NA que «he visto al rival en video 
y creo que si trabajamos de la

SOYÍAIaa
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El CV Roycan vuelve a jugar mañana en Socuéllamos.

misma manera que lo hicimos 
ante el Murcia 2001, podemos 
llevamos los puntos».

El Roycan entrenó ayer en 
Albacete y hoy lo hará en 
Socuéllamos. Dos jugadores 
preocupan a Paco del Amo para 
el encuentro de mañana, la 
ucraniana Valentina, con un 
esguince, y María José, a la que 
ha sido necesario infiltrarle en 
el hombro, aunque se confía que 

puedan estar a tope frente a las 
lucenses.

Por otro lado, respecto al 
cambio de las normas en la 
Superliga a partir de la segunda 
vuelta, que contempla los sets a 
25 puntos, sin que el equipo que 
lo obtenga necesite estar en 
posesión del saque, Paco del 
Amo explicó que «estas modi
ficaciones en el reglamento van 
a provocar un cambio en los 

sistemas, ya que vamos a tener 
que arriesgar menos en el saque. 
Los partidos van a ser más reñi
dos e igualados, dándole más 
intensidad al juego, y además los 
partidos serán más cortos que 
ahora». Por último, se mostró 
muy satisfecho de la actuación 
de Ía Selección española en el 
Mundial que se disputa en Ja
pón, «ya que supone un 
espaldarazo para este deporte».

El Club Baloncesto 
Valdepeñas ganó 
en Argamasilla

La Tribuna

43-C.B. Argamasilla: Be
cerra (4), Serrano (-), Rojo (1), 
Marta (4), Conejero (4), Armero 
(1), Jiménez, R (4), Mejuto (2), 
Jiménez (15), Manzano (-), 
Torres (3) y Ocaña (5).

54-C.B. Valdepeñas: Mañas 
(-), Castellanos (-), De las Heras 
(3), Jiménez (3), Altozano (23), 
Poveda (9), García (-), Sánchez 
(6), Altozano, I (6) y Calderón 
(10),

Arbitros: González y Aben
gózar.

Incidencias: partido corres
pondiente a la liga de Segunda 
División Autonómica de balon
cesto femenino.

Comentario: Las valde- 
peñeras sufrieron más de los es
perado para derrotar al Arga
masilla en un encuentro en el 
que las jugadoras de «monchi», 
que llegaron a tener una renta 
máxima de 15 puntos, se con
fiaron demasiado, al igual que 
sucedió la semana anterior ante 
el Tomelloso.

No obstante, a ratos se jugó 
bien, a pesar de que no se con
seguían rematar con claridad 
algunos contraataques, algo 
propiciado por la recuperación 
de nada más y nada menos que 
de 29 balones, estadística inme
jorable, al igual que los 30 re
botes defensivos y los 18 ofen
sivos del equipo valdepeñero. 
De las jugadoras de Ramón 
González volvió a destacar 
Mayte Altozano, quien convir
tió 23 puntos, más de la mitad 
de todo el equipo, así como la 
pivot María José Calderón, que 
anotó otros 10 y que, junto a 
Piedad Poveda, rescataron 20 
rebotes.

Quevedo, Lahoz y Pérez ganaron 
el I Torneo Balbací de Golf

Los bomberos de todo el 
país correrán en Puertollano

A, P, GREEN

El pasado domingo, en el 
campo rústico La Media Legua 
de Tomelloso, se jugó el I Tor
neo «Balbací» de golf que pa
trocina la firma de joyería de la 
capital y organiza el Club Las 
'Albarizas.

La competición fue en la 
modalidad Medal Piay Hándicap 
y los participantes tuvieron que 
hacer frente a este difícil cam
po, que como ya hemos comen- 
mdocn otras ocasiones, penali
za bastante porque todos los 
bordes de las calles son fuera de 
Hnútes o aguas laterales, y por 
otra parte necesita un poco más 
de mantenimiento, sobre todo en 
los grines, que hacen subir mu- 
oho las tarjetas.

. Los jugadores de Tomelloso 
tienen, casi todos ellos, como 
oualidad común, ser grandes 
pegadores. Es el caso de 
Quevedo y Lahoz que destacan 
011 sus golpes de salida con las 
maderas, y en los segundos gol- 
Pos, mientras que en los de apro-

Los patrocinadores del torneo, con los ganadores.

ximación, Pérez fue más consis
tente, a pesar de que Lahoz ga
nase el trofeo a la precisión en 
el segundo recorrido del hoyo 8.

La clasificación fue:
1° Pedro Luis Quevedo, hp. 

15,5, con 80 golpes netos, de La 
Media Legua.

2° Manuel Lahoz, hp. 17,5, 
con 83 golpes netos^ de la Me

dia Legüa.
3° Antonio Pérez, hp. 17,5, 

con 83 golpes netos, de Las 
Albarizas.

Respecto a los próximos tor
neos, el día 28 de noviembre, en 
Pozoblanco, se disputará el I 
Trofeo Hotel Doña Carlota, y en 
diciembre el I Inter Sport y el 
VI de Navidad.

Juan Carlos LORITE

La Asociación Cultural De
portiva Bomberos Puertollano 
está inmersa en la organización 
de una iniciativa novedosa. Se 
trata de la primera edición de la 
Carrera Urbana Nacional Bom
beros «Emergencia 1006» que 
tendrá lugar el próximo mes de 
febrero en las calles de Puerto
llano. El principal objetivo de 
esta iniciativa deportiva es, fun
damentalmente, fomentare! her
manamiento entre los integran
tes del colectivo, para lo cual se 
invita a todos los bomberos del 
país a participar en la prueba.

Un circuito de 8.000 metros 
(ida y vuelta), entre el Estadio 
Municipal «Sánchez Menor» y 
el castillete de la mina Norte, 
servirá para el desarrollo de la 
prueba, el 7 de febrero.

Los puntos intermedios del 
recorrido serán los siguientes: 
salida del Estadio Municipal en 
dirección a la rotonda de la ca
rretera Nacional-420 a través del 
Recinto Ferial (800 metros); 
Carretera de Almodóvar (400 
metros); Virgen de Gracia (500 

metros); Paseo de San Gregorio 
(400 metros); semáforo de 
Simago (400 metros); Pilancón 
de los Burros (500 metros); 
Parque viejo de Bomberos 
(1.000 metros); castillete mina 
Norte (800 metros); calles 
Canalejas con Gran Capitán 
(500 metros); Avenida Prime
ro de Mayo (400 metros); Pa
seo de San Gregorio (600 me
tros); Virgen de Gracia (500 
metros); y desde la rotonda hasta 
la meta, situada en el Estadio 
Municipal (800 metros).

Los organizadores están 
inmersos de lleno en la prepa
ración de todo lo necesario como 
para que este evento, dirigido a 
los bomberos de todo el país, 
salga a la perfección. Cabe re
ferir que hasta bien avanzado 
el mes de enero permanecerá 
abierto el plazo de inscripción, 
para lo cual los interesados 
habrán de ponerse en contacto 
con los integrantes de la Aso
ciación Cultural Deportiva 
Bomberos Puertollano, en el te
léfono 926 432423 o en la di
rección Carretera de 
Almodóvar, número 43,13500.
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Bolsa de la 
Propiedad

Bolsa de-/'^'^.;
Servicios ¿ 01

SE VENDEN SOLA
RES URBANOS en 
Argamasilla de Calatra

va, 200 m2, calle céntri

ca. Teléfono: 926. 

42.47.87.

SE VENDE APARTA- 
MENTOenCiudadReal, 

C/ Madrilas, n" 4. Cale

facción individual, inme

jorables calidades, míni

mos gastos comunes. 
Tfno.: 607/72.58.75

JJ DESPENSA

ANUNCIOS EN LA TRIBUNA DE CIUDAD
REAL. Tfno.: 926. 21.53.01. Fax; 926. 21.53.06.

Bolsa del Trabajo

COCINERO CON EX
PERIENCIA se ofrece 
para trabajar. Tfno.: 926 

22 10 16. Horario de 4 a 

7 de la tarde. Preguntar 

por Javier.

La Tribuna
de Ciudad RealÍ

m Q ■N S 3

5 B
z 5

Ha stíecóanaán ^a Vás., aOrt
otros, los siguientes productos

Quesos nuaidiegos artesanos con D.O. 
Idilios fl^^rvai) §ran reserva) líe La Mandia 

tf^alííepeñas. 
jamones, (omosj diacinas (idiota) ¿e ^idjueío 

^¡dueíva 
Lmbutdo ííe ciervo y jabalí j "tasajo Le venao”. 

MojomaLeí^íántíco ^ Conservas MantaLrico.
Mdwas ¿¿Santoña  ̂La ‘Escak 

QuesaiíasjSo^aos Tosieras ^ 9^icanores Le ‘Boñar. 
Conservas Le ídovarra, La Í^a, LÍBierzo, 

McauLete,...
Aceites Le Oliva ‘¡Virgen L}(traii Vinagres Le ^ana. 

‘BranLiesMigvdM1912gLuisJeBge, 
Licores y Aguar Lientes Le grutas LdVade ¿Íjerte.

Legumbres Le León ¡garantizaLas).

UMnEZASFERNANS

C/PASAJE GUTIERREZ 

ORTEGA.2 

CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE

Tlf. (926) 21 63 08

SE VENDEN 
FAROLASDEALUM
BRADO PUBLICO de 
6 a 9 metros de altura, 

metálicas. Económicas.

Teléfono; 926.42.47.87.

SE VENDEN TUBOS 
DEHORMIGONTodas
las medidas. Teléfono: 

926. 42.47.87.

La Tribuna

SE BUSCA CHICA 
PARA COMPAR

TIR PISO.
HABITACION 
INDIVIDUAL

ECONOMICO 
PREFERENTÉ- 
MENTE QUE 
TRABAJE. 
Llamar al 
teléfono 

926-21 53 01. 
Preguntar por

Oliva. /

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS

S.G.L

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

V ALQUILER Y VENTA
Fj f DE PISOS Y

LOCALES 
IL jl COMERCIALES

c/aurcos, 17 926 21 58 98
ciudAdREAi 0 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

SE VENDE parcela su- 

per bien situada 

1.800.000. Interesados 

llamar al 926 21 59 49.

COCHERAS CEN
TRO, SOLO 10.000 Ptas. 
mes, financiación 100%. 

Facilidades. 926-21 58 

98.

CENTRICO SOLO 
5.900.000, exterior, ca
lefacción, ascensor, mí
nima entrada. Facilida- 
des. 926 43 17 89.

CALLE MORERIA, 
urge vender por traslado, 
5.650.000. Doy facilida
des, 926 21 58 98.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca

lefacción, amueblado, im

pecable. Facilidades. 926 

21 58 98.

CHOLLO UNIFAMI
LIAR, 5.850.000, 200m 
jardín, patio, buhardilla, 
máximas facilidades. 926 21 
59 49.

ATENCION ATICO DU
PLEX. 5.500.000, extraor
dinarias vistas, precioso, 
máximas facilidades. 926- 
21 59 49.

PUERTOLLANO. C/An- 
cha, 4.150.000, nuevo ascen

sor, terraza, máximas faci
lidades. 926-43 17 89.

PUERTOLLANO. Pa
seo San Gregorio, 

4.650.000,3 habitaciones, 

reformado, máximas faci

lidades. 926-43 23 03.

SIN ENTRADA, exte
rior; reformado, amplias 

habitaciones, solo 17.780 

mes. 926-21 58 98.

SUPERCENTRICO, 
4.900.000, grandes habi

taciones, calefacción, 

150.000 entrada, resto fa

cilidades. 926-21 59 49.

PUERTOLLANO. Re
bajo 2.000.000, exterior, 

amplias habitaciones, im

pecables. Facilidades. 

926-43 17 89.

PUERTOLLANO. Por 
traslado urge vender piso, 

muy céntrico, solo 2.500 

000. 926-43 23 03.

URGE VENDER, 
2.750.000;, exterior, gran 

amplitud, bien situado, 

facilidades. 926-2158 98.

POR JUBILACION, 

3.350.00, totalmente 

acondicionado, calefac

ción, máximas facilidades. 

926-21 59 49.

CALLE POSTAS, 

5.450.000, precioso, vis

tas inmejorables, 250.000 

entrada, resto facilidades. 

926-21 59 49.____________

PUERTOLLANO.Casa 

ocasión nueva a estrenar 

1.550.000, grandes faci

lidades. 926-43 17 89.

PUERTOLLANO. Sin 
entrada solo 21.812 ptas. 

mes, excelente situación, 

3 habitaciones. 926-43 23 

03.

ATICO 

SUPERCHOLLO,gran 

terraza, vistas fabulosas, 

mínima entrada, facilida

des. 926-21 58 98.

UNIFAMILIAR 
5.300.000,3 habitaciones, 

iolarium, cocina monta

da, mínima entrada. Fa- 

nlidades. 926-21 58 98/ 

)26-43 17 89.

SUPERLUJO, Zona 
Torreón, 8.950.000, gran 

amplitud, calefacción, 

ascensor, facilidades. 926- 

21 59 49.

PUERTOLLANO. 
¡OPORTUNIDAD! 

1.500.000, montado, ex

celentes facilidades de 

pago. 926-43 17 89.

PUERTOLLANO. 
CASA CHOLLO, 

2.850.000, excelente si

tuación, cómodas men

sualidades. Facilidades. 

926-43 23 03.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción; 

exterior, terraza, 21.300 

mes, máximas facilidades. 

926-21 58 98.____________

CENTRICO, 5.150.000, 
3 habitaciones, reforma

do, cocina instalada, lujo, 

facilidades. 926-21 58 98.

CHALET SOLO 
6.500.000.4000 m. exce

lente situación, jardín, 

máximas facilidades. 926- 

21 59 49.

PUERTOLLANO.Calle 
Aduana, 3 habitaciones, 

gran terraza, cómodas 

mensualidades. 926-43 23 

OT

PUERTOLLANO. 
1.950.000, exterior, refor

mado, excelente situación. 

926-43 17 89.

AVENIDA 1“ DE 
dAYO, habitaciones 
mplias, terraza, lujo, 

-.300.000. Facilidades. 

•26-43 17 89.

SITUADISIMO.
3.700.000. Calefacción, 
terraza, 15.000 entrada, 

resto facilidades. 926-21 

58 98.

URGENTISIMO VEN- 

DER.4.450.000, amplio, 

piscina, jardín, máximas 

facilidades. 926-21 59 49.

CASA 4.500.000, 3 ha
bitaciones, calefacción, 

patio excelente zona, 

máximas facilidades. 926- 

21 58 98.____________

PUERTOLLANO, Calle 
Talavera, 4.250.000, 

superlujo, grandes facili

dades. 926-43 23 03.

PUERTOLLANO. 
SUPERCHALET, 6000 

m, árboles frutales, jardín, 

piscina, 55.000 ptas. mes.

ZONA UNIVERSITA- 
AR Rebajado 

2.000.000.3 habitaciones.

Solo 37.900 ptas. mes. 

926-21 58 98.

CALLE MORERIA, 
SUPERREFORMADO, 
ascensor, solo 5.650.000, 

entrada 100.000, resto 

facilidades. 926-21 5949.

CALLE CIRUELA. 
6.250.000, superlujo, 

parquet, 3 habitaciones, 

precioso. Máximas faci

lidades. 926-21 59 49.

PUERTOLLANO.Ave- 
nida Andalucía, 4 habi

taciones superamplias, 

bien acondicionado, 

5.300.000. Facilidades. 

926-43 17 89.

PUERTOLLANO.
3.200.000. Zona Univer

sitaria. Reformado. Míni

ma entrada. Facilidades. 

926-21 58 98.

PUERTOLLANO. EL 
POBLADO. 3.750.000. 

Gran terraza, 3 dormito

rios, reformado. Facilida

des. 926-43 17 89.

PUERTOLLANO.
Superrebajado, solo 

1.650.000, grandes faci

lidades de pago. 926-43 

23 03.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000. habitaciones 

superamplias, ascensor, 

terraza, facilidades. 926- 

21 59 49.

REFORMADISIMO, 
6.250.000, amplias habi

taciones, calefacción, 

250.000 entrada, resto 

facilidades. 926-2158 98.

SIN ENTRADA, 
3.300.000, exterior, im

pecable, 75.000 entrada 

resto facilidades. 926-21 

58 98.

PUERTOLLANO. Por 
traslado urgeme vender 

piso céntrico. 4.850.000. 

Nuevo facilidades. 926-43 

17 89.

PUERTOLLANO. 
Superático, 5.750.000,40 

m., terraza, soleado, mí

nima entrada. Facilida- 

des. 926-43 23 03.

TORREON 6.850.000, 
gran terraza, montado, 

muy luminoso, máximas 

facilidades, 926-21 589^

CALLE CALATRAVA 
4.950.000, amplio, exte

rior, maravillosas vistas, 

mínima entrada. Facilida- 

des. 926-21 59 49. _ 

ALARCOS 3.500.000. 
Acondicionado. Total

mente montado. 22.850 

ptas. mes. Máximas faci- 

lidades. 926 21 58 98.^

PUERTOLLANO. 
CASA CENTRO, 300 m, 

acondicionada, 4 habita

ciones, 3.550.000 ptas. 
facilidades. 926-43 17^
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TELEVISION
Cnmo invitados estarás personajes famosos que ya han apadrinado algún niño

"Sabor a ti", busca padrinos para 
niños del tercer mundo

José PRIETO

Hoy viernes se celebra en todo 
el mundo el Día Internacional de 
la Infancia y con este motivo, el 
programa de Antena 3 TV, «Sa- 
bora ti», que presentan Ana Rosa 
Quintana y Mon Santiso, ofrecerá 
una emisión especial dedicada al 
apadrinamiento de niños del ter
cer mundo.

En colaboración con la ONG 
«Intervida», el programa lanza
rá a los espectadores una propues
ta de compromiso de apadrina
miento de 8.000 niños peruanos. 
Por el programa pasarán un 
amplio número de personajes 
populares que ya son padrinos de 
intervida y que explicarán cuá
les fueron los motivos que les 

impulsaron a colaborar con esta 
ONG y qué supone ayudar a un 
niño concreto que lo necesita.

Por el programa de Antena 3 
TV pasarán, entre otros, Caye
tano Martínez de Irujo, Andrés 
Aberasturi, Concha Cuetos, Pa
quita Torres, Alberto Closas hijo, 
Cristina Tárrega, presentadora de 
Telemadrid, y Mabel Karr, viu
da de Fernando Rey. Los apadri
namientos que se consigan entre 
los espectadores del programa se 
centrarán en la región peruana que 
rodea la ciudad de Trujillo, un área 
repleta de asentamientos huma
nos que carecen de las condicio
nes elementales de habitabilidad.

Un equipo de reporteros del 
programa, acompañados por 
miembros de Intervida, se despla
zó hasta la zona de Trujillo para

Ana Rosa Quintana.

constatar de manera directa las 
condiciones de vida de los peque
ños y contrastarías con la sensi

ble mejora que puede producir la 
ayuda de los espectadores.

«Sabor a ti» mostrará cómo 
por tan sólo 100 pesetas diarias, 
las condiciones de vida de estos 
niños pueden mejorar de forma 
notable y se informará de los di
versos centros que Intervida ha 
creado en Trujillo. A lo largo del 
programa, los espectadores po
drán llamar en directo para apa
drinar a un niño.

"La Noche Temática"

También el programa de La 
2, la «Noche temática», dedica 
s J edición de hoy a los niños en 
un programa titulado «Los niños 
p rimero», donde se recordará que 
en todo el planeta al menos 650 
millones de niños viven en la 

pobreza. La primera producción 
de la noche será «Los niños de 
Camboya», un documental fran
cés que denuncia la precaria si
tuación en la que viven miles de 
niños camboyanos. En este país 
muchos menores apenas tienen 
nada, sólo el hambre en la mira
da, el ingenio por cultura y la calle 
por hogar.

EI documental retrata a mu
chos de estos niños, cada uno con 
su historia detrás y su experien
cia traumática. El largometraje 
es una producción de la directo
ra india Mira Nair, «Salaam 
Bombay», que retrata la vida de 
los niños de la calle de Bombay.

Cierra esta «Noche temática» 
un docudrama de 92 minutos, una 
producción franco-belga, titula
da «Gigi, Mónica...y Blanca».

ÍI

SORTEO DEL DIA 19 DE NOVIEMBRE DE 1998SORTEOLotería Nacional
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SORTEO DEL JUEVES 98
Estos premios podrán cobrarse hasta el día 19 de febrero de 1999. INCLUSIVE

NACIONAL 
•CRIDO Mt

Seis series de 100.000 t Illetes cada una 
Lista acumulada de las cantidades que ha.i correspondido a cada una de las 

seis series de los números premiados clasificados por su cifra final S
Número Pesetas Número Pesetas

86600
86610
86620
86630.
86640
86650
86660
86670
86680
86690

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.60.000 

.50.000. 

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

86601
86611
86621
86631
86641
86651
86661
86671
86681
86691

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

96800
96810
96820
96830
96840
96850
96860
96870
96880
96890

50.000
50.000
50.000
50.000
60.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

96801
96811
96821
96831
96841
96851
96861
96871
96881
96891

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

Terminaciones

080
110
40

25.000
25.000
10.000

Terminaciones

1611
961

125.000 
..25.000

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

86602...... ......... 50.000 86603...... ..........55.000 86604.... ............ 55.000 86605 .... .............5O.OOC 86606...... ............. 50.000 86607...... ............ 50.000 86608 .... ............ 50.000 86609.... ............65.000
86612....... ..........50.000 86613....... ......... 55.000 86614.... ............55.000 86615.... .............5O.OOC 86616...... ............. 50.000 86617....... ............ 50.000 86618 .... .............5O.OOC 86619.... ............55.000
86622 ...... ......... 50.000 86623...... ......... 55.000 86624.... ..............55.000 86625 .... .............50.00C 86626...... ............. 50.000 86627...... ............50.000 86628 .... .............5O.OOC 86629.... ............55.000
86632 ....... ..........50.000 86633...... ......... 55.000 86634.... ............. 55.000 86635 .... .............5O.OOC 60.636...... ............. 50.000 86637...... ............ 50.000 86638 .... .............5O.OOC 86639... ............55.000
86642 ...... ........50.000 86643...... ......... 55.000 86644.... ............55.000- 86645 .... .............50.00C 86646...... ............. 50.000 86647...... ............50.000 86648 .... .............5O.OOC 86649.... ............55.000
86652...... ......... 60.000 86653...... ......... 55.000 86654.... ......... 661.500 86655..., . 10.000.000 86656...... ..........656.500 86657...... ............50.000 86658 .... .............5O.OOC 86659.... ............55.000
86662....... ..........50.000 86663....... ......... 55.000 86664.... ............55.000 86665 .... .............5O.OOC 86666...... ............. 50.000 86667...... ............50.000 86668 .... ............ 5O.OOC 86669.... ............55.000
86672...... ..........50.000 86673...... ......... 55.000 86674.... ..............55.000 86675.... .............5O.OOC 86676...... .............50.000 86677...... ............50.000 86678 .... .............5O.OOC 86679.... ............55.000
86682...... ..........50.000 86683...... ..........55.000 86684.... ............. 55.000 86685 .... .............5O.OOC 86686...... ............. 50.000 86687...... ............50.000 86688 .... .............5O.OOC 86689.... ............55.000
86692 ...... ......... 50.000 86693'...... ......... 55.000 86694.... ..............80.000 86695 .... .............50.000 86696...... ............. 50.000 86697...... ............ 50.000 86698 .... .............50.000 86699.... ............55,000

96802........ ......... 50.000 96803........ ......... 55.000 96804.... .............55.000 96805 .... .............50.000 96806...... ............. 50.000 96807...... ............50.000 96808 .... .............50.000 96809.... ............65.000
96812........ ..........50.000 96813........ ......... 55.000 96814.... .............55.000 96815 .... .............50.000 96816...... ............. 50.000 96817...... ............50.000 96818 .... .............5O.OOC 96819.... ............55.000
96822........ ......... 50.000 96823........ ......... 55.000 96824.... ........... 80.000 96825 .... .............50.000 96826...... ............. 50.000 96827...... ............50.000 96828 .... .............SO.OOC 96829.... ............55.000
96832........ ..........50.000 96833........ ......... 55.000 96834.... .............55.000 96835 .... .............50.000 96836...... ............. 50.000 96837...... ............50.000 96838 .... .............SO.OOC 96839.... ............55.000
96842........ ..........50.000 96843........ ..........55.000 96844.... ............. 55,000 96845 .... .............50.000 96846...... ............. 50.000 96847...... ............50.000 96848 .... .............SO.OOC 96849.... ............55.000
96852........ ..........60.000 96853........ ......... 55.000 96854.... .............55.000 96855 .... .............50.000 96856...... .............50.000 96857...... ............50.000 96858 .... .............50.000 96859.... ............55.000
96862........ ......... 50.000 96863........ ......... 55.000 96864.... .............55.000 96865 .... .............5O.OOC 96866....... ............. 50.000 96867....... ............50.000 96868 .... .............SO.OOC 96869.... ............55.000
96872........ ......... 50.000 96873........ ..........55.000 96874.... ...■.......55.000 96875.... .............50.000 96876...... ............. 50.000 96877....... ............50.000 96878 .... ............ SO.OOC 96879.... ............55.000
96882........ ......... 50.000 96883........ ......... 55.000 96884.... .............55.000 96885.... .............50.000 9€i886...... ............. 50.000 96887...... ............ 50.000 96888 .... .............SO.OOC 96889.... ............55.000
96892........ ......... 50.000 96893........ ...1.205000 96894 .... ..60.000.000 96895 .... ... 1.200.000 9€i896...... ............. 50.000 96897...... ............50.000 96898 .... .............50.000 96899.... ............55.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

172........ ......... 25.000
......... 10.000

4P413 ...... 155.000
......... 30.000 

R nnn

6894.... 
RP4

........205.000
............. 30.000
.............80.000

3455 . ........ 125.000
.............25.000

25.OOC

396................... 25.000 9918 .... ........125,000 129.... ............30.000
P43 345 .. 439.... ............30.000

894 . . 735 09.... .............15.000
94 30 OOO 9.....................5.000

R nnn

..................................... .................................... ................................... .......................................................................... ........................................................................

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
195.000.000 Ptas.
Núm. 96894 
PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

2.^ 4.^ 200.000.000

1 N S T R U
1 .* Comprueba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 

Elista coinciden con los de su billete o décimo.
2 ." En cada columna, y sólo en ella, estén todos los premios y reintegros que han 

^r<'espondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
®*«8incados en dos grupos: números completos y terminaciones.

CCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA 
columna encabezada con un uno, los premios indicados en la columna son los que co «^ 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3.” Vea si en (a columna de números aparece el que Ud. Juega y, si asi fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido a 1 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro inm o-

L 1 S TA
4 .” Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminado - 

nes. Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontrará el total de premios que han correspondido a todos los números 
que terminan con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la misma for ma

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

hahíemo-s
902 442 442
www.ford.esi

Mu/tt Opción es e/ sistema inventado por Ford para disfmiar siempre 

‘^^^' cocote nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

2 ^^'P(-’''i^^ria que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios 

’ Ford. Infórmate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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La 2 estrena "Lo 
tuyo es puro teatro"

La 2 de Televisión Española estrena hoy, 
a las 17.30 horas, el programa "Lo tuyo es 
puro teatro", una revista dedicada a la in
formación teatral, en la que Natalia Dicenta 
presentará semanalmente sus novedades, 
sus proyectos y sus personajes. En el pri
mer programa, Nati Mistral hablará de su 
espectáculo "Simplemente Lorca". Además, 
la actriz cantará y recitará, acompañada 
por dos guitarristas, momentos del "Roman
cero gitano".

El actor Maximiliam 
Shell, hoy en "¿Qué 
apostamos?"

Esta noche el programa de La primera 
de TVE "?Qué apostamos?", que presen
tan Ramón García y Antonia Dell’Atte, 
tendrá como invitados al actor Maximiliam 
Schell, al dúo humorísticos Las Virtudes y 
al cantante Francisco Céspedes.

El actor Maximiliam Schell, que este 
año ha protagonizado "Deep impact", 
"Vampirez" y "Lef luggage", jugará con 
Yolanda González, quien afirma que es capaz 
de reconocer 20 vasos distintos con los pies 
desnudos, en sólo cuatro minutos. Mien
tras que Soledad y Elena, Las Virtudes, 
apostarán a que cuatro chicas madrileñas 
son capaces de meter 80 cajas de plástico 
rígido en una furgoneta.

^ n
 

In

"Hunter"
La 2. 11,00
Dir: Leonard Horn. Int: John 

Vernon, Steve Inhat, Sabrina 
Scharf, Edward Binns. USA, 
1970.

Alain Praetorius, miembro del 
Comité de Seguridad Nacional 
y director de seguridad de la 
empresa estatal de residuos 
tóxicos, es sometido a un lava
do de cerebro. El Comité con
trata a Hunter para suplantar a 
Praetorius y descubrir quien le 
manipula y con qué objeto.

"Asesino en la noche"
Tele 5. 16,00
Alan S. es el único testigo del 

asesinato de una joven. Debido 
a una explosión en el momento 
del crimen. Alan sufrirá una 
fuerte amnesia que le impedirá 
recordar lo sucedido, pero el 
inspector encargado de la inves
tigación no le concederá ningu

na tregua y utilizará todo tipo de 
artimañas para presionar a su 
testigo, ya que los asesinatos 
continúan y las pruebas siguen 
siendo escasas.

"Desperado"
Tele 5. 22,00
Un músico itinerante en busca 

de trabajo es tomado por un 
pistolero. A partir de ese mo
mento se ve envuelto en un 
entramado de amor, corrupción 
y muerte. Se enamora de una 
j oven muchacha que trabaj a para 
el jefe de una mafia local. Fi
nalmente es inevitable una con
frontación «cara a cara» y que 
corra la sangre.

"Una cana al aire"
Antena 5. 23,45
Dir: Blake Edwards. Int: John 

Ritter, Vincent Gardenia. USA, 
1989.

Zach, un escritor mujeriego

Sacristán y Minerva 
Piquero acosados por 
"Esos locos bajitos"

El actor José Sacristán y la presentado
ra Minerva Piquero serán los invitados de 
hoy en el programa de Antena 3 "Esos lo
cos bajitos", en el que los más pequeños de 
la casa "acosan" a los mayores con sus 
ocurrentes preguntas.

El espacio que presenta Bertín Osborne 
en la cadena privada también ofrecerá su 
habitual debate de los acontecimientos de 
actualidad, siempre desde el peculiar pun
to de vista de los niños.

Además, en "Esos locos bajitos" actua
rá el grupo gallego Los Saltamontes, cua
tro chavales que interpretarán en directo 
la sintonía y la ráfagas del programa.

"Día adía" con Amparo 
Baró y Angeles Martín

Las actrices Amparo Baró y Angeles 
Martín protagonizan estos días la obra de 
teatro "La decisión de Amy". Por este motivo, 
María Teresa Campos recibirá hoy a am
bas en su programa "Día a día", que Tele 5 
emite de lunes a viernes de 11.15 a 14.00 
horas.

Además, como todos los viernes, Espe
ranza Gracia y Belén Rodríguez realizarán 
la previsión del horóscopo para la semana 
que viene. También Paco Pérez Abellán 
presentará una nueva edición de "Crimen 
y misterio" y Paloma Gómez Borrero ofre
cerá uno de sus reportajes de "Paloma via
jera".
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Exodo animal en Canal+
Los cambios climáticos provocan masi

vas migraciones de animales en busca de 
comida o un lugar de cría, como podrá verse 
hoy en el reportaje de Canal + «Exodo 
animal». El programa recoge todas las in
cidencias de cada una de estas migracio
nes a través de tres continentes: Europa, 
Norteamérica y Africa.

y bebedor, se da cuenta de que 
su vida es un desastre. Su editor 
le acosa para que termine su 
última novela, sus amantes le 
persiguen, y tras ellas sus celo
sos novios, y, por si fuera poco, 
sigue enamorado de su ex mu
jer.

"Salaani Bombay"
La 2. 23,35
Dir: Mira Nair. Int. Shafiq 

Syed, Sarfuddin Quarrassi.
Krishna, un niño de diez años 

llega a Bombay con la ilusión de 
ganar 500 rupias y llevárselas a 
su madre, que se ha quedado en 
su casa. Sin embargo, en la ciu
dad no sabe qué hacer, ya que 
encuentra niños por todos los 
lados, que buscan lo que él, di
nero para sobrevivir. La vida en 
las calles es muy difícil y tiene 
que pasar una serie de aventu
ras. Incluso estará a punto de ser 
detenido por la policía.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natu
rales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Mueso Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnolo
gía.
- Exposición de pinturas de Jose Víctor Jiménez y 
Luis Villarreal.
Café Guridi:
- Exposición fotográfica de Julián de Nova Luna (hasta 
el 30 de noviembre).
Sala de Exposiciones Caja Madrid. Galería de Arte 
de Ciudad Real:
- Exposición de pinturas de M'‘ Cristina Soriano (hasta 
el 30 de noviembre).
C/ Calatrava, 7-9. Tfno.; 926.25.02.71. Horario: de 
lunes a sábadosde 18 a 21 horas.
puetiott®*^

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de Pilar Urtiaga.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura:
- Exposición "100 años de Federico García Lorca" 
de los fondos de la colección particular de Julio Bayo. 
Hasta el TOjiemovi^embre.
, Ma^epe^

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Casa Cultura:
- Exposición bibliográfica con motivo de las jorna
das de animación a la lectura. Hasta el 21 de noviem
bre.
Gran Teatro:
- Exposición retrospectiva de Manuel Piña.
Sala de Exposiciones Caja Madrid. Galería de Arte 
de Manzanares:
- Exposición de fotografías "Espejismos fotográfi
cos" de Salvador Rivera Turmo (hasta el 30 de no
viembre).
C/ Toledo, 9. Horario: laborales de 19 a 21 horas. 
Festivos de 12 a 14 horas.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.

Miso 4®' \

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 horas. 
Lunes descanso.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno:: 926.46.40.04.

Ruta de acceso de Internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.htinl
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[3 La programación de hoy

La Primera tvel La2 t_^ Antenas ^^ Tele5 5 Canal + “^^ CanalSur •$'
,00 CANAL 24 

HORAS
30 TELEDIARIO 

MATINAL
,00 LOS 

DESAYUNOS DE 
TVE

50 TE SIGO 
AMANDO

15 SABER VIVIR
45 ASI SON LAS 

COSAS
50 NOTICIAS
55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
25 CORAZON DE 

OTOÑO
00 TELEDIARIO-1 

Espacio 
informativo.

45 EL 
TIEMPO

ta
rd

e

15,55 CALLE 
NUEVA 
Telenovela.

16,40 LUZ 
MARIA 
Telenovela.

18,30 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Con 
Jaime Bores.

20,00 GENTE 
Con Pepa 
Bueno y Jose 
Toledo.

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

21,45 EL TIEMPO

no
ch

e

21,50 ¿QUE
APOSTAMOS? 

01,00 TELEDIARIO-3
01,45 CINE DE

MADRUGADA 
«El aliento del 
diablo»
D: Paco Lucio.
I: Alexander 
Kaidanovski.
Darío el mudo y su 
esposa, Priscilla, 
cruzan las 
montañas para vivir 
junto a su amigo 
Ginés, en las orillas 
del lago. Allí todos 
son siervos de don 
Rodrigo, el señor 
del castillo.

03,25 CORAZON DE 
OTOÑO (R.)

03,55 TELEDIARIO-4

06,00 EURONEWS
06,30 EL PARAISO 

RECOBRADO
07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Hunter» 
D: Leonard Horn, 
I: John Vernon, 
Steve Inhat.

13,00 CON 
MUCHA 
MARCHA

15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
"Valley Deep 
Mountain High".

16,50 JARA Y SEDAL 
Espacio semanal 
dedicadoal mundo 
de la caza, pesca y 
medioambiente.

17,20 LO TUYO ES 
PUROTEATRO 
Magazine de 
actualidad teatral.

17,50 HYAKUTAKE
19,00 BLOSSOM
19,30 MISION TOP 

SECRET
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 LOCOS DE ATAR 
21,00 QUATRO 

Concurso.

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,30 LA NOCHE 

TEMATICA 
«Los niños de 
Camboya»

23,35 «Salaam Bombay» 
D: Mira Nair.
1: Shafiq Syed, 
SarfuddinCurrassi.

00,30 «Gigi, Mónica y 
Bianca»

02,00 CINECLUB: 
SESION DE 
REPERTORIO! 
«A través de los 
olivos» V.O.S.

03,40 CINECLUB: 
SESION DE 
REPERTORIO II 
«Cada dos fines de 
semana» (1989)

06,05 LAUREL Y 
HARDY

06,25 AQUELLOS 
MARAVILLOSOS 
AÑOS

07,10 CLUB 
MEGATRIX

09,25 NOTICIAS
0930 EL PRIMER 

CAFE
10,30 HOY, DE 

MAÑANA
12,05 AMBICIONES
12,55 EL COCHE 

FANTASTICO
14,00 PADRES 

FORZOSOS 
1430 COSAS DE 

CASA
15,00 NOTICIAS 1
15/15 EL

TIEMPO

15,55 SABOR A TI 
Programa 
presentado por Ana 
Rosa Quintana.

19,00 ALTA TENSION
20,00 LOS

SIMPSON 
Seriede 
dibujos animados 
dedicado a los más 
pequeños de la 
casa.

2035 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada. 
Incluye resumen 
deportivo.

21,45 EL TIEMPO

22,00 ESOS LOCOS 
BAJITOS

23,45 ULTIMA SESION 
«Una cana al aire» 
Zach, un escritor 
mujeriego y 
bebedor, se da 
cuenta de que su 
vida es un 
desastre. Su editor 
le acosa para que 
termine su última 
novela, sus 
amantes le 
persiguen, y tras 
ellas sus celosos 
novios. Y, por si 
fuera poco, sigue 
enmoradodesu 
ex-mujer.

01,40 NOTICIAS 3
02,20 CALOR TROPICAL 
03,15 TELEVENTA

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
PAIS VASCO».

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINACON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes.

15,30 AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
«Asesino en la 
noche» (1989) 
D: Paul Lynch 
Alan S. es el único 
testigo del 
asesinato de una 
joven.
Debidoauna 
explosión en el 
momento del 
crimen. Alan 
sufrirá una fuerte 

■ amnesia que le 
impedirá recordar 
lo sucedido.

18,00 ANA
20,00 ELSUPER.
20,30 INFQRMATIVQS 

TELECINCO

21,30 TELECUPON
21,35 FERNANDEZY 

FAMILIA
22,00 CINE CINCO 

ESTRELLAS 
«Desperado» (1995) 
D: Robert 
Rodríguez 
1: Antonio 
Banderas, Salma 
Hayek, Joaquim de 
Almeida, Quentin 
Tarantino

00,20 NIKITA (cap. doble)
02,05 INFORMATIVOS 

TELECINCO
02,35 COMO SE HIZO 

«Dos vidas»
03,00 INFOCOMERCIALES
04,00 MADRUGADA DE 

CINE
«Exterminador IV» 
D: Gordom Hessler

07,45 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,10 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADOO 
DIVIDIDO

09,00 TELESERIE 
«Loco servicio 
secreto»

09,30 CINE
"Persuasión»

11,14 CINE
«Muerte en 
Granada»

13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40 

PRINCIPALES
14,00 MAS DEPORTE 
14,55 AVANCE. 

REDACCION

15,00 TELESERIE 
«Friends»

15,30 DOCUMENTAL 
NATURALEZA 
«Exodo animal»

16,25 CINE
«La camisa de la 
serpiente»

18,00 N.B.A.
20,00 TELESERIE

:«Dáme 
un respiro»

20,30 LO + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo 

■ que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda lajornada.

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 CANAL +
«Un día 
inolvidable» (1996)
D: Michael 
Hoffman
I: Michelle Pfeiffer, 
George Clooney.

23,46 CINE
«Rescate»

01,43 CINEX 
«Gogósen 
Barcelona»

03,00 CINE
«Nina takes a 
lover» (Ninatoma 
un amante)

04,35 CINE
«Protección en la 
sombra»

06,05 CINE 
«Party».

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

07,15 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

10,00 GUIA LABORAL
10,30 LA VIDA POR 

DELANTE
11,05 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
12,05 NOTICIAS
12,10 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,00 CONTRAPORTADA
15,30 PLAZA ALTA
16,00 DE TARDE EN 

TARDE
Magazine 
de tarde presetando 
por Irma Soriano.

18,00 MARIA CELESTE
19,00 ANDALUCIA 

DIRECTO 
Magazine 
informativo 
presentado por 
Rafael Cremades.

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 
lajornada.

21,30 A PROPOSTIO 
Programa 
presentado por 
Jesús Vázquez, 
repleto de 
sorpresas, 
momentos 
divertidos y 
pesonajes 
interesantes.

01,00 CANALSUR.
NOTICIAS
Ultimo resumen 
informativo de la 
jornada que ofrece 
todas las noticias 
más importantes.

01,15 CINE:
"Cita con el 
destino"

03,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE
Fin de emisión.

AVISO DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del X 
fabricante como mejor garantía f É 0

en cartuchos reciclados Tel./fax:926 242 249
C/ de la Rosa, 4 

13170 MIGUELTURRA 

. _ (C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra red de Distribución

S122



Hasta hace 8 añoS, 
todo era en 
blanco y negro

Hace 8 años fuimos los primeros en Ciudad Real en dar color a tus copias 

¡Ahora traemos el grande!
• Hasta metros de ancho

• Hasta 30 metros de latyo
* TMTAMIEHTODIGÍTAL DE LA IMAGEN:

- Retoque fotográñeo
- Carteles a todo color, al instante

- Extraordinaria calidod fotográfica
- Diseño de cartelería, logotipos...
- Sobre papel fologrúfíco, liemo, vinio
- Laminado, encapsulado, sobre foam
- Monta/es para stands, escaparates

Plaza de Agustín Salido, 7 • 13003 CIUDAD REAL ’‘'« 
Tel.: 926 23 03 20 - 21 • Fax: 92€ 23 03 21 El

Plaza DEL Pilar
"Quiero que cumpla su castigo", dice la madre del cabo

El Tribunal Militar condena a
El fraude del 

queso 15 años al sargento Miravete
Como saben los lectores 
nuestra producción quesera 
tiene una plaga certera 
que son los imitadores. 
Pérdidas esto genera 
de muy grandes proporciones. 
Tan sólo la friolera 
de unos veinte mil millones. 
Es por eso que el Consejo 
Denominación de Origen, 
que es quien su destino rige, 
no consiente tal manejo. 
Poco podemos lograr 
los pobres consumidores 
si no es al ir a comprar 
fijamos y comprobar 
quienes son los productores. 
Y si no es en la región, 
(fuera le echan mucha jeta) 
hay que poner atención 
comprobando la etiqueta.

O
.

Los perros 
italianos tendrán 
que llevar tatuajes 
para identificarlos

Efe- Roma

Los perros italianos tendrán 
que llevar a partir de ahora un 
tatuaje que permita su identi
ficación para evitar que sean 
abandonados, según una ley 
aprobada por el Senado, se 
informó ayer, jueves.

Los seis millones de italia
nos que tienen un perro en casa 
tendrán hasta el verano de 1999 
para llevar a cabo esta norma
tiva, aprobada el miércoles.

Pilar MUÑOZ

El Tribunal Militar Terri
torial Tercero ha condenado 
al sargento primero Juan Car
los Miravete a 15 años de pri
sión por la muerte del cabo 
conquense Samuel Ferrer, al 
que mató de un disparo en abril 
de 1997 en la cantina del cuar
tel de Candanchú (Huesca).

El tribunal considera a 
Miravete, en prisión preven
tiva en la cárcel militar de 
Alcalá de Henares desde que 
ocurrieron los hechos, como 
autor de un delito consumado 
de maltrato de obra a inferior 
con resultado de muerte y de 
extralimitación en el ejercicio 
del mando.

Anita Cajas Martínez, 
madre del cabo Samuel Ferrer, 
señaló: «Siempre he querido 
que hicieran justicia -afirmó- 
, y sobre todo que ese hombre

Unir La Carolina y Puertollano, 
objetivo básico para Andalucía
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La conexión por carretera 
de La Carolina con Puertollano 
es uno de los objetivos priori
tarios de la Junta de Andalu
cía de ahí que el proyecto de 
construcción de este enlace 
haya sido incluido en el II Plan 
de Carreteras de la comunidad 
andaluza, al que se han desti
nado casi medio billón de 
pesetas, según manifestó ayer 
en Puertollano el director ge
neral de la Junta de Andalu
cía, Blas González.

Los padres del cabo Ferrer, durante el funeral. CRÓNICAS CUENCA

no maneje más armas, porque 
es la segunda vez que pasa 
esto».

La madre del soldado muer
to, que se confesó cristiana, no 
tiene rencor hacia el sargento 
Juan Carlos Miravete. «Es un

El responsable andaluz se 
dio cita en nuestra ciudad con 
su homónimo en la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Luis Martínez 
Guijarro, para hablar del pro
tocolo de cooperación que van 
a firmar ambas comunidades 
autónomas y Extremadura de 
cara a la interconexión viaria 
de las tres regiones.

La realización de la carre
tera que unirá La Carolina con 
Puertollano es uno de los pro
yectos más ambiciosos que ha 
puesto sobre la mesa el respon- 

pobre hombre que me da lás
tima, y lo único que haré será 
rezar por él, esperando que se 
arrepienta y pase la pena lo 
mejor que pueda; pero sí quiero 
que cumpla su castigo, porque 
es justo que lo haga».

sable andaluz, según explicó 
tras el encuentro, dado que con 
ella se dará la posibilidad de 
conectar a los ciudadanos de 
Andalucía Oriental con el tren 
de Alta Velocidad (AVE) a tra
vés de la estación de 
Puertollano. En la actualidad 
no existe una conexión direc
ta entre ambas poblaciones, 
según'Blas González, ya que 
esta se hace a través de las 
carreteras del Estado, que 
obligan a los ciudadanos an
daluces que vienen a Puerto
llano a «subir hasta Madrid».

* La ministra de Medio 
Ambiente no tuvo ayer tiem
po para atender a este perió
dico puesto que estuvo casi 
todo el día en el Congreso.

*¿Son Las Tablas el "her
mano pobre de los parques 
nacionales? ¿Se habría pues
to si hubiera sido otro?

* Sin embargo, fuentes 
próximas a Isabel Tocino afir
maron que estuvo en todo 
momento informada sobre el 
incendio de Las Tablas.

* Puesto que está como 
"Mateo con la guitarra" con 
los Parques Nacionales.

* Aseguraron que harán 
todo lo que esté en su mano 
para que la regeneración de 
la zona afectada sea lo más 
rápido posible.

* Hecho que pide el alcal
de de Daimiel, quien lamen
tó que ayer ningún responsa
ble de la Administración cen
tral se pusiera en contacto con 
el Ayuntamiento para intere
sase por el desastre.

Bono afírnia, 
tras la reunión 
del PSOE, que 
espera el final 
de la crisis

Los tres presidentes auto
nómicos del PSOE y los se
cretarios regionales del par
tido finalizaron sobre las 
22,30 horas de ayer la reunión 
mantenida con el secretario 
general, Joaquín Almunia, a 
la salida de la cual José Bono 
señaló que espera llegar a un 
acuerdo y que aunque se ha
yan cometido errores tienen 
que resolverse.

CLINICA DENTAL

v.wiwwf;.

Dr. LUIS FERNANDO MURO CASTEDO
. «IBeIhoraí»,-

Méilico Odonto-Estonatólogo ■ N° Coleo. 1.780

ESTOMATOLOGIA 
CIRUGIA BUCAL 

^Tendemos paclentesdecompañíasypny^
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